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SAN SEBASTIAN, 26 (Europa Press) — Los tres 
yernos de don Angel Berazadi Urbe, industrial 
guipuzcoano secuestrado hace hoy ocho días por un 
comando de E.T.A. han mantenido al mediodía de 
hoy una reunión con varios periodistas en la 
Delegación de Información y Turismo de San 
Sebastián. Los familiares del señor Berazadi no 
respondieron a ninguna pregunta, y se limitaron a 
entregar un folio con el siguiente texto:

“La familia de don Angel Berazadi Urbe, 
consciente de su deber para con los medios de 
información, lamenta no haber podido satisfacer su 
interés profesional y humano hasta este comunicado, 
debido a las circunstancias, por todos conocidas.que 
rodean un acto de esta naturaleza.

Habiendo transcurrido una semana desde que tuvo 
efecto el secuestro consideramos sus familiares en 
estos momentos de ansiosa espera, hacer público un 
comunicado de los hechos:

1.— Seguimos desconociendo detalles de las 
circunstancias en que se llevó a cabo el secuestro.

■i COMUNICADO DE LA 
FAMILIA DEL SR. 
BERAZADI

____ I

■i "Seguimos ignorando las 
condiciones de los 
secuestradores"
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2.— Al tiempo que se denunciaba el hecho, se 
intentó contactar con personas protíablemente 
informadas, a fin de conocer las condiciones en que 
pudiera conseguir la más pronta litíeración del 
secuestrado.

3.— Se han realizado gestiones encaminadas a 
conocer dichas condiciones, que seguimos ignorando 
en él momento presente.

Por otra parte, la familia agradece profundamente 
las masivas muestras de adhesión recibidas, tanto del 
personal de la empresa y amistades, como de 
innumerables personas de toda condición social.

Asimismo, agradece el interés manifestado por los 
medios informativos, aunque lamenta se hayan 
producido reportajes sensacionalistas y carentes de 
toda lógica y verdad, que han podido confundir a la 
opinión pública, desvirtuando el perfil humano y 
profesional del señor Berazadi, así como el curso de 
los acontecimientos en los que se llevo a cabo el 
secuestro.

Conscientes de la responsabilidad informativa que 
afecta a estos medios de difusión, la familia de don 
Angel Berazadi Urbe facilitará un nuevo comunicado 
cuando se produzcan acontecimientos que por su 
naturaleza contribuyan a la solución por todos 
deseada".

Al comenzar la reunión, cuando los yernos del 
señor Berazadi informaron que no habría rueda de 
prensa, un periodista abandonó la sala. Los señores 
Doria, Birrel y Raguan, maridos de las tres hijas 
mayores del secuestrado, respondieron a las preguntas 
que les hicieron los informadores con un "sin 
comentarios”.
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 La hija y el yerno de 

López Rega también han sido detenidos
MI CESE>

Frustrado atentado
contra María José

Goyanes
Se recibió en el tea tro de 
la Comedia un paquete con 
pólvora cloratada

MADRID, 26 (Europa Press!. - A las ocho de la tarde de ayer se recibió en el teatro de la 
Comedia, en la calle Príncipe 14, una carta que infundió sospechas, por lo que se aviso a la policía 
ante el temor de que pudiera tratarse de una carta explosiva o incendiaria. Permnados en el local 
especialistas policiales, apreciaron en el envío la existencia de una bolsa de plástico que contenía 
pólvora cloratada, envuelta en un mensaje con varias recomendaciones.

El contenido del mensaje hace mención a una revisión de la obra "Equus , que se representa en el 
teatro de la Comedia, y advierte a la actriz Maná José Goyanes y amenaza también a los actores y 
personal del teatro. La mezcla hubiera originado explosión o ignición al haberle acercado fuego.

El sobre iba dirigido al director del local, era de color blanco y tamaño normal, sin remite, y fue 
depositado en Correos el día 21 de este mes. . . ■ , ■ i

Dfas pasados se remitió también un paquete explosivo a la actriz Victoria Vera, protagonista ae la 
obra "¿Por qué corres Ulises? "

"Soy un soldado, no un 
político; la política menor 
no me atrae"

HOY.
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SH» M miMIENIS
Buena la ha armado Ricardo de la Cierva en el 

periódico coruñés «El Ideal Gallego» al decir eso de que 
«el Movimiento Nacional tiene que disolverse como 
posibilidad real». Porque don Ricardo ha dicho eso, sí. Y 
se ha quedado, pensamos nosotros, como realizado. Nos 
parece muy bien que la gente comience a sentir satis
facción después de ser entrevistado en público. Hasta 
ahora, la inmensa mayoría lo único que quedaba 
después de soltar un «speach» era frustradito y taL

El historiador franquista 
del franquismo añadió: 
«Hoy el Movimiento Na
cional es sólo un aconteci
miento histórico capital que 
tuvo lugar en 19Í6 y que 
alcanzó consecuencias du-

I polémico
Por Angel Sanchez

raderás para medio siglo de 
España. En realidad no 
existe el Movimiento, sino 
sus consecuencias.»

Sin duda, el señor De la 
Cierva es un personaje 
agradecido para cualquier 
entrevistador. Siempre dice 
algo nuevó. Fíjense ustedes 
que quien más y, quien me
nos al Movimiento como 
organización ya le ha con
tado las diez de últimas. 
Pero por eso mismo _Hene 
más valor lo de don Ricar
do. Máxime cuando en la 
primera página del diario 
«Arriba», que sigue osten
tando la misión de ser el 
órgano oficial del Movi
miento, le atizan un vara
palo enorme. Estamos se
guros que el ex-director ge
neral die Cultura Popular se 
lo temía (o se lo buscaba, 
quien sabe). Así ha sido. 
Pero verán ustedes que lo 
que quizá llama más la 
atención es el calificativo 
dirigido al amigo de don 
Pío: nada menos que «tota
litario».

¿Quieren ustedes que re
pasemos por encima algu
nas «perlas» de don Ricar
do? Algunas no tienen 
desperdicio, palabra.

«Una fedéración fran- 
auista sería una federación 

e sueños, pero en este país 
son posibles los sueños.» «El 
franquismo ha sido ineludi
ble, ha sido una necesidad 
histórica, ha sido conve
niente en sentido etimológi
co, ha sido una época que 
no debemos forzar a que se 
repita, porque ¿quién es el 
insensato que ha dicho que 
es irrepetible?» Más, más, 
tomen nota: «El franquismo 
ha sido el reinado de Carlos 
III en versión surrealista.» 

Y no falta la alusión al 
biuiker. «Un búnker es co- 
mó los pisos de la derecha e 
izquierda al mismo nivel de 
cerrflismo y de intransigen
cia, con escaleras indepen
dientes para no tener que 
saludar.»

Bueno, pues en esta

Polémica tampoco le faltará 
a don Ricardo el varapalo 
de uno de los miembros 
bunkerianos de más actua
lidad. Antonio Pedrosa La
tas es su nombre. Vayamos 
a ello.

(De **Mundo Diario")

RICARDO
TOTALITARIO

Así se expresó «Arriba» 
en su pollada de huecogra
bado.

«Según intorma la agen
cia Logos, el ilustre historia
dor don Ricardo de la Cier
va firma noy un decreto en 
«El Ideal Gallego» por el 
que disuelve el Movimiento 
Nacional. A juicio del en
trevistado, «el Movimiento 
es sólo un acontecimiento 
histórico que tuvo lugar en 
1936». El señor De la Cier
va, en su afán de desempol
var la Historia, desconoce 
medio siglo. En su afán de 
inventar —de familia le vie
ne— confunde la «comu
nión de los españoles» con el 
Alzamiento. Ignora que el 
Movimiento ha sido el único 
cauce de representación 
política que existió. Pasa por 
alto la existencia de ocho 
mil Consejos, que son los 
únicos elegidos por sufragio 
universal y por mayores de 
dieciocho años... Para éstos 
descubrimientos no hacen 
falta tantas alforjas de 
fascículos.»

A martillazo limpio
«El Movimiento necesita 

actualizaciones que segura
mente serán profundas. Sólo 
rogamos a Dios que no se 
cumplan los deseos de este 
escritor, que pide pública
mente lo siguiente: «Haga
mos la reforma, aunque sea 
inauténtica.» Es la forma de 
comportarse la extrema de
recha totalitaria: reformar, 
aunque sea en falso. Adolfo 
Suárez, con desinterés que le 
honra, acaba de decir que 
«el Movimiento será lo que 
el pueblo decida». Don Ri
cardo ejerce de dictador: 
«tiene que disolverse». ELs de 
agradecer la declaración. 
Da la opxxrtunidad — p>oco 
frecuente — de descubrir las 

vocaciones totalitarias que, 
con menosprecio absoluto 
de una base que va a ser 
consultada, imponen a 
martillazo limpio sus ideas.»

AMENAZAS
DE MUERTE METAMORFOSIS

RENTABLE
Detalle significativo el 

que aporta Luis Blanco Vila 
en «Ya» partiendo del suel-

to acusador de «Arriba». 
Lean.

«Con la misma rapidez, 
en la mañana del lunes, dos 
voces anónimas amenaza- 

fcan de muerte, por teléfono, 
10 señor De la Cierva. Coin- 
ícidencias . ingratas que 
muestran "íína vez más hasta 
qué punto la réplica tiende a 
convertirse-«u..4iuestro país 
en amenaza. »

Antonio Pedrosa Latas 
replica airadamente a De la 
Cierva en «Gaceta Jhistra- 
da». Son coletazos de aque
llo del «búnker marxista» 
que acuñó Pedrosa y que 
atacó don Ricardo¿>De ello 
ya hablamos en esta sec
ción. Las chispas son respe
tables.

«Gracias, muchas gracias 
señor la Cierva, por la pro
paganda que me ha brinda
do de manera tan generosa 
como positiva, aumentando 
en pocos días el censo de mis 
presuntos electores en la 
provincia de Lugo, para 
cuando llegue la oportuni
dad de una conírontaciOn 
auténticamente democráti
ca. En ella yo le quisiera ver.

Los «exabruptos» que me 
imputa son otros tantos vo
tos a mi favor y este regalo 
nunca lo olvidaré. En prue
ba de agradecimiento le in
vita a que por esa provincia 
presente usted su propia 
candidatura, si es que pue
de, y de antemano-le ofrezco 
los votos que ^á7 mí fláe 
sobrarán si usted sigue regó-, 
cijándose con su pluma pro
pensa a cualquiera 
metamorfosis rentajble 
consagrada años atrás a la 
apología de Franco y ahora 
4I vilipendio del Régimen 
franquista. Esta es la histo
ria. La suya, naturalmente.»

Consuélese
«¿Que le pasa a OMed con 

las Cortes Españolas cuando 
con tanta saña las ataca? 
¿No será, acaso, por su de
mostrada impotencia para 
acceder a ellas con una 
mínima reprcsentatiVidad? 
De ser esto así, le sugiero que 
se serene. Tranquilícese 
hombre, que no es para tan
to. Me imagino, por lo 
demás, que le bastará seguir 
elaborando, con recoleto 
deleite, esos artículos tan 
ocurrentes. El placer no será 
completo, pero puede ser
virle de consolación.»
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DESENCADENO mi CESE»
MADRID, 26 (Europa Press).- "No me dedicóla hacer política* soy un soldado, 

no un político", ha declarado el teniente general Diez-Alegría, en una entrevista que 
nublica hoy "ABC", realizada por Pilar Urbano. Y a la pregunta sobre su falta de 
ambiciones políticas, responde: "Esas menos que ninguna otra. Yo soy un militar 
desde hace cincuenta y tres años. Nunca tuve otra proyección. Como el muchacho 
que a los diecisiete años entrase cartujo. No es que me empeñe en aparentar 
apoliticidad: iEsque la política no me atrae! , la política menor".

El teniente general, Diez Alegría dice más adelante que le gusta oir a unos y a 
otros, "a todos los que tengan algo que decirme. Quizá ése sea un síntoma de mi 
achacado liberalismo". Añade también que es un pragmático.

"SOY UN SOLDADO. NO UN 
POLITICO" LA POLITICA 
MENOR NO ME ATRAE" 
"NO PUEDE HABER DEMASIADOS 
PUNTOS DE SEMEJANZA 
ENTRE SPINOLA Y YO"

equidistancia entre U.S.A, y 
-U.R.S.S., algo así como un 
fulcro entre colosos. "Para ser 
fulcro nos faltan fuerzas 
-responde-. Ese sería un papel 
óptimo para que lo ^jugase 
Europa si renunciara a sus

EMBAJADOR EN 
EGIPTO

Sobre su nombramiento 
como embajador de España en 
Egipto, dice; "El ministro conde 
de Mottico me dijo un día que 
le gustaría emplear mis servicios 
en el campo de la diplomacia, y 
me habló de Egipto. Es un 
punto neurálgico en la zona 
mediterránea: un centro de 
presencia muy interesante para 
captar el "ambiente" de aquella 
región, de gran importancia en 
la estrategia de la paz y de 
notable entidad para el servicio 
de España. Por todo ello, acepté 
servir allí."

Más adelante se refiere a una 
política española de

egoísmos nacionalistas. La 
neutralidad es algó muy caro. 
Supone tener un bolsillo 
independiente. Yo pienso que 
las relaciones diplomáticas 
deben tenderse, dentro de las 
cautelas precisas, con’todos los 
países del Este y Deste. Con 
todos. ¿Podemos permitirnos el 
lujo de olvidar a setecientos 
millones de chinos?/ ¿o de 
ignorar la existencia de 
doscientos cincuenta millones 
de rusos? ".

EL VIAJE A 
BU CARETS

Surge después en la entrevista 
el tema del viaje a Bucarest, al 
parecer aprobado por el

EL PROBLEMA DEL MAGISTERIO

Diálogo con 
los estudiantes
MADRID, 26 (Logos).- Negativa a las cuatro 

convocatorias, elaboración democrática de los planes de 
estudio, amnistia educativa concretada en la derogación 
del reglamento de disciplina académica, reapertura de las^ 
escuelas cerradas y efectivo abandono de los “campus 
por parte de la fuerza pública, son algunos de los puntos 
que expusieron al director general de Universidades 
catorce representantes de alumnos de las escuelas 
universitarias de Magisterio que ostentaban la 
representación de una treintena de provincias.

También expusieron al director general la negativa de 
los alumnos al decreto de plantillas y al campamento 
obligatorio para obtener el titulo y han pedido que las 
asignaturas de religión y politici sean voluntarias.

A todos .estos puntos ha dado la oportuna respues" 
director general. _______________

• MANIFESTACION ESTUDIANTIL 
EN BARCELONA

Bakl.EHjina, 26 (Logos).— 
Unos doscientos estudiantes de 
Medicina se manifestaron ayer 
en solicitud de un nuevo 
hospital clínico, capaz para las 
necesidades de la provincia. La

manifestación pacifica en laque 
figuraban varias pancartas 
terminó con una sentada en la 
plaza de San Jaime y ante el 
ayuntamiento barcelonés.

MALAGA SE UNIRA
A LOS HUELGUISTAS

parece que si que los tengo. Y 
con reacciones muy 
materializadas, muy evidentes; 
Supongo que la pasión quien 
arma el brazo del enemiao..."

Y sobre por qué se le 
compara con el general Spínola, 
afirma: "No le conozco
personalmente, pero creo 
no puede haber entre los 
d e m a siados pu ntos 
semejanza".

"MI ADHESION A LA 
MONARQUIA ES LEAL 
Y EFECTIVA"

que 
dos 
d e

DE HAMBRE
Entre las

Gobierno, y que desencadenó su 
cese como jefe del Alto Estado 
Mayor del Ejército. "Mi viaje a 
Bucarest -dice DÍez Alegría- 
no tiene la menor importancia. 
Fui. allí con las aquiescencias 
neçesarias para hacer cuanto 
hice. Pero tal vez se utilizó por 
algo como "pretexto".

Afortunadamente mi mujer goza 
de buena salud y no conoce a la 
doctora Aslan, ni a mí me gustar 
las cosas artificiales. (No acabo 
de entender lo que quiere usted 
decir -señala la periodista). 
Quienes lo entiendan serán los 
que deban entenderlo. Insisto, 
Pilar: mi cese no tuvo nada que 
ver con el viaje. Y si guardé 
silencio fue porque debía 
hacerlo. Mis relaciones con el 
general Franco tuvieron el 
mismo tono antes que después 
de aquel viaje".

A la pregunta de si tiene 
enemigos contesta: "Aunque yo 
no considere enemigo a nadie.

"Mi adhesión a la monarquía 
española es leal y efectiva. Pero 
para mí, en el mundo, nada hay 
por encima de la patria. En 
cuanto considero al Rey el 
primer servidor de España, yo, 
con todas mis facultades, serviré 
a la Corona". Sobre si aceptaría 
un puesto en el Gobierno, Diez 
Alegría dice: "Si, aunque no 
simplemente porque me lo 
ofreciesen, sino porque 
realmente considerase que 
aceptarlo fuese conveniente para 
el país, para la patria".

Sobre la tesis de unificar ‘os 
tres ejércitos dice que "es una 
experiencia arriesgada, pero 
interesantísima. Estoy pensando 
en Canadá; allí lo han llevado a 
cabo y a la joven oficialidad le 
gusta.". A la cuestión de si hay 
que unificar los tres ministerios 
militares contesta: "Eso sí. Soy 
absolutamente partidario; pero 
pasando por una fase intermedia 
de adaptación". .Y añade que es 
una decisión meramente 
política.

Respecto a sus ambiciones 
afirma: "No tengo ambición de 
ningún tipo. Sólo el natural afán 
humano de perfectibilidad, de 
mejora personal, pero eso lo 
quiere y hasta lo manda Dios, 
creo."

personas 
que le 

visitan figuran 
monseñor

Iniesta, Ana 
Garrigues y 
Alvaro Gil

Robles

NUEVAS
FACULTADES

MADRID. 26 (Europa 
Press).- Un decreto publicado 
hoy en el Boletín Oficial del 
Estado dispone la creación de 
tres facultades de Informática, 
una con sede en San Sebastián y 
dependiente de la Universidad 
de Valladolid, y otras dos en las 
universidades politécnicas de 
Madrid y Barcelona.

enseñanza
Según el citado decreto, 

aprobado en el Consejo de 
Ministros del pasado nueve de 
enero a propuesta del titular de 
Educación y Ciencia, el 
Instituto de Informática de 
Madrid y el centro de 
Informática de San Sebastián 
quedan incorporados hasta su 
total extinción a los nuevos 
centros. El Ministerio de 
Educación y Ciencia 
determirutrá el comienzo de 
actividades en las tres 
facultades.

NOTA DE LA UNIVERSIDAD 
POLITECNICA DE MADRID

MADRID, 26 (uogos).— “Como gesto de una más 
significativa unión, el próximo domingo, desde Málaga, y 
de forma personal, me uniré a vosotros con la oración y 
el ayuno”, dice monxeñor Buxarráiz, obispo de Málaga, 
en una carta que ha dirigido a los cinco parados 
malagueños que mantienen una huelga de hambre hace 
ya ocho días en un templo madrileño.

A los cinco huelguistas, que mantuvieron una jornada 
de incomunicación voluntaria el martes pasado, se ha 
unido Gonzalo Arias Bonet, que hace un trimestre 
mantuvo una huelga de hambre sobre el tema de 
Gibraltar.

Entre las visitas que los parados malagueños —tres 
hombres y dos mujeres— están recibiendo, cabe destacar 
la de doña Ana Garrigues, hija del actual ministro de 
Justicia, don Alvaro Gil Robles, el padre González Ruiz; 
monseñor Iniesta, que les visita todos los días, y vecinos 
del barrio en el que se halla la iglesia del Dulce nombre 
de María.

Según el último control médico, los huelguistas han 
perdido alrededor de cinco kilos de peso cada uno.

CONFLICTO DEL HOSPITAL
DE LA CRUZ ROJA

200 MEDICOS y 600
EMPLEADOS, EN PARO___________________________

MADRID, 26 (Logos).— Continua la situación 
conflictiva del personal médico y no sanitario del 
Hospital de la Cruz Roja, con paros que no afectan al 
personal de hospitalización. Como se sabe la actitud de 
los 2Ó0 mádicos y los 600 empleados, no sanitarios del 
establecimiento, se debe, según fuentes sindicales a la 
demora en la tramitación del convenio cíHectivo que 
sustituirá a la actual vigente hasta el día 1 de abril 

EL CONFLICTO DE ROTOPRESS,.
EN VIAS DE SOLUCION________________ __________

MADRID, 26 (Logos).— Los letrados sindicales que 
llevan el caso de los trabajadores de la empresa 
Rotopress, impresora de Nuevo Diario y Desarrollo, han 
conseguido aclarar el horizonte de la plantilla, 
vislumbrándose una solución positiva para los mismos.

En plenas negociaciones —según fuentes sindicales— 
los letrados sindicales encargados el caso con el 
presidente de la UTT del Sindicato Provincial de la 
Información. La empresa accedió a la declaración 
solamente de suspensión de contratos de trabajo de su 
plantilla durante seis meses que, según la ley pueden ser 
prorrogados por otros seis, a excepción de unos 24 
productores que van a continuar en activo en la empresa, 
con el fin de que exista una continuidad en la actividad y 
se puedan dictar una serie de revistas y otras 
publicaciones contratada^ anteriormente.

Asimismo, se ha logrado —ha añadido la misma 
fuente— que, durante el tiempo de suspensión, se 
mantenga contactos directos y casi diarios entre la 
empresa y el jurado, dentro de un clima positivo y 
cordial, de tal forma que se puedan arbitrar as medidas 
pertinentes a las diferentes situaciones y asuntos que se 
vayan suscitando, como puede ser la edición de otras 
revistas, etc.

En relación con los jubilados, los letrados han pedido 
a la empresa que mantengan la cantidad estipulada 
aparte oe las prestaciones de la Seguridad Social, 
petición que ha sido aceptada.

MADRID, 26 (Logos).- El gabinete de información 
de la Universidad Politécnica de Madrid, nos ha 
facilitado la siguiente nota:

“En relación con las noticias aparecidas en diversos 
medios de comunicación referentes a la flexibilidad con 
que se ha aplicado en otras universidades politécnicas de 
España, el decreto-ley que establece las 4 convocatorias, 
este gabinete de información quiere hacer constar que 
estas medidas de flexibilidad también ^abjan sido 
tomadas por la Universidad Politécnica de Madrid desde 
principios de curso, pero que esto afecta solo a los 
alumnos matriculados por primera vez, durante el curso 
75-76, siendo las disposiciones comunes a todas las 
Universidades.

TIEMPO
MADR/D. 26 (Gfra).- El 

Servicio Meteorológico 
Nacicrnal informa que 
durante las próximas horas 
habra cielo poco nuboso o 
despejado en la Península y 
Baleares, Parcialmente 
nuboso en Canarias. Vientos 
flojos variables o encalmados 
en la Península y Baleares y 
de componente norte en 
Canarias.

En el área de Madrid:

cielo puco nuboso o 
despejado, vientos flojos 
variables o encalmados. 
Temperatura máxima 
probable para hoy: 18 
grados.

Temperaturas extremas 
de España: máxima de 20 
grados en Huelva, Sevilla, 
Córdoba y Santa Cruz de 
Tenerife. Mínima menos dos 
grados en Valladolid, Soria, 
Salamanca, Vitoria y Ciudad 
Real.

En Madrid, la máxima de 
ayer: 14,6 a las 15,10 horas 
y mínima de hoy, menos 
uno a las 6,20 horas.
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Panticosa 
reacciona 
contra su 
trasvase

L trasvase del Ebro al 
Pirineo Oriental está 

impulsado por vientos de 
grandes capitales privados. El 
trasvase o captación de aguas 
de los ríos Caldarés y Boláti- 
ca, en Panticosa, también es 
idea de capital privado. Nin
guna de las dos ideas satis
facen en Aragón porque nin
guna de las dos ideas tiende a 
reportar beneficios concretos 
Y suficientes, ni a corto ni a 
largo plazo, a la región arago
nesa, bien sea entendida glo- 
galmente (caso del trasvase 
grande), o bien desde un as
pecto localizado y concreto 
como es el del futuro turís
tico y ganadero de Panticosa 
("trasvases" del Caldarés y el 
Bolática).

Ahora es Panticosa la que 
protesta ante la inminencia 
del expolio de sus aguas, vi
tales para el desarrollo nor
mal de sus dos fuentes de ri
queza, de sus dos posibilida
des de supervivencia: la gana
dería y el turismo. Si tanto 
estamos hablando en los últi
mos meses de potenciar la 
ganadería rentable del So
montano Y el Pirineo, y si 
tanto nos estamos esforzan
do en poner al más alto nivel 
nuestras posibilidades turísti
cas de invierno, ¿a qué que
remos jugar ahora en Panti
cosa?

Nos parece que el proble
ma de Panticosa es un sím
bolo más del 
problema cen
tral de Aragón. 
Volvemos a lo 
de siempre. V

EN UNA 
REUNION 
INTER-
MINISTERIAL

MADRID, 26 (Logos).— Con 
asistancia del vicepresidente 
para Asuntos del Interior y 
ministro de la Gobernación, Sr. 
Fraga Iribarne; y de los 
ministros de Trabajo, Sr. Solis; 
de Informaciórr y Turismo, sr. 
Martin Gamero y de Relaciones 
Sindicales, Sr. Martín Villa, se 
ha celebrado en el palacio de la 
Trinidad una reunión, a la que

TARRAGONA TIEMBLA
DESDE FINALES DE FEBRERO SE HAN REGISTRADO
VARIOS MOVIMIENTOS SISMICOS

TARRAGONA, 26 (Logos).— De un tiempo a esta parte se vienen registrando 
ligeros temblores de tierra en esta capital. Puestos en contacto con el Observatorio 
del Ebro, ubicado en la localidad tarraconense de Roquetas, se nos ha informado 

’ que desde finales del mes de febrero último se vienen registrando en la provincia 
pequeños temblores de tierra cuyo epicentro está situado aproximadamente en el 
triángulo Tarragona —Vall-Vendrell.

Anteayer concretamente el sismógrafo de dicho observatorio registró un temblor 
a las 13,37 horas y otro a las 18,57. Este último como una intensidad del grado dos 
de la escala “Mercali”.

También se nos ha informado que de estos movimientos sísmicos el más acusado 
se registró el pasado día primero a primeras horas de la madrugada.

MENINGITIS. EN GUIPUZCOA
HAN MUERTO DOS NIÑOS COMPAÑEROS DE GUARDERIA

SAN SEBASTIAN, 26 (Logos).— Con respecto a ía muerte de dos niños que acudían a la 
misma guardería a causa de meningitis estreptocoa, el /efe provincial de Sanidad de Guipúzcoa 
ha manifestado que esto ha sido un hecho fortuito, ya que estos casos de meningitis de este tipo 
se detectan en puntos muy dispares de nuestra provincia, entre personas que no tienen relación 
unas con otras. Así —dice el /efe de Sanidad—, según las estadísticas que tenemos, en este año es 
inferior el número de enfermos declarados y de muertes a los de 1974 y 1975. De forma general 
no se puede tomar medidas, porque habría que someter a la mayoría de la población a un 
tratamiento intensivo durante varios meses del año, y esto no lo podría soportar, porque incluso 
al prodigarse mucho la prevención con sulfamides, podrían producirse capas resistentes al 
tratamiento.

Con relación al caso de la guardería, en la que los niños han estado en contacto intenso, es el 
médico quien debe recetar el tratamiento preventivo conveniente. Asimismo, se ha 
recomerKiado que los niños no asistan a la guardería en diez días, porque la dispersión es muy 
conveniente, ya que la enfermedad afecta en mayor número a niños de uno a cuatro años.

PREPARATIVOS PARA
El REFERENDUVI med

MADRID, 26 (Logos).—

La central de proceso de 
datos de la Dirección 
General de Tráfico se 
encuentra dispuesta para ser 
utilizada en un posible 
futuro referendum que 
podría llevarse a cabo en 
nuestro país, según hemos 
sabido en fuentes próximas 
a.1 Ministerio de la 
Gobernación. Dicha central 
de proceso de datos tiene 
una suficiente capacidad de 
almacenamiento 
consulta de 
plebiscitario, 
mismas fuentes.

para una 
c arácter 

según las

Los ex-combatientes piden 
permiso para manifestarse

MADRID, 26 (Logos).- La junta nacional de la 
Confederación de Combatientes nos facilita, con el ruego de 
su difusión la siguiente nota: •

 La manifestación se 
celebrará el 4 de Abril

Escrito del Sr. ^Valero 
Bermejo, en representación de la 
Junta Nacional de la 
Ccwifederación de Combatientes 
al ministro de la Gobernación:

Don Luis Valero Bermejo, en 
nombre y representación de la 
Junta Nacional de la 
Confederación de Combatientes, 
con domicilio en Madrid, calle 
Alfonso Cano, 3, que señala a 

Los problemas del
Norte, o estadio

asistieron el subsecretario de 
Información y Turismo y los 
directores generales de 
’Seguridad y Coordinación 
Informativa así como los 
gobernadores civiles y otras 
autoridades de distintas 
provincias del Norte de España, 
al objeto de tratar los 
principales problemas 
planteados en aquella zona y 
estudiar las soluciones

En lo que se refiere a las 
listas electorales para este 
referendum, un portavoz del 
Instituto Nacional de 
Estadística ha informado a 
la agencia Logos que estarán 
concluidas en septiembre 
del año actual. El censo de 
que se dispone ahora es el 
correspondiente a diciembre 
de mil novecientos setenta y 
cuatro. Según dicho censo, 
la cifra total de españoles 
residentes mayores de edad 
era de veintidós millones 
cuatrocientos un mil 
seiscientos cincuenta y 
nueve en la indicada fecha, 
cifra equivalente a la del 
número de votantes en este

efectos de notificaciones, ante 
Y E. comparece y como mejor 
proceda, dice:

Que en nombre de la Junta 
Nacional que representa, y 
apoyado por las entidades que al 
pie de este escrito en 
representación legítima firman, 
ante el estado de inquietud y de 
inseguridad que gran parte de la 
sociedad nacional sufre.

correspondientes.
Según fuentes sindicales se 

tiene el propósito de que este 
tipo de reuniones se celebre 
periódicamente con las 
autoridades de otras áreas 
geográficas, en el propósito del 
Gobierno de conocer más 
directamente la problemática de 
las distintas regiones españolas y 
coordinar las líneas de actuación 
a seguir.

posible referendum.
El número de votantes 

para consejeros locales del 
h'ovimiento —siempre según 
las cifras del aludido censo— 
sería de un millón 
ochocientos cuatro mil 
novecientos cincuenta y 
tres. Para las elecciones de 
procuradores por el tercio 
de cabezas de familia, los 
votantes serían dieciocho 
millones veintiséis mil 
setecientos diecinueve, que 
es el número de cabezas de 
familia y mujeres casadas 
existente en nuestro país al 
treinta y uno de diciembre 
de mil novecientos setenta y 
cuatro.

consecuencia sin duda de la 
excesivamente generosa 
actuación de nuestras 
autoridades del orden público, 
así como también de la excesiva 
lentitud con la que se viene 
desenvolviendo la actuación de 
los órganos jurisdiccionales 
llamados a aplicar la Ley, 
considera su deber cívico 
expresar sus sentimientos de 
estimulo y exigencia, dentro del 
mayor repeto, para superar 
aquellos graves daños sociales 
que tanto perturban la pacífica 
convivencia ciudadana.

Asimismo y en estos días se 
cumple un año en que la acción 
de los grupos terroristas, hasta 
entonces aislada y relativamente 
poco intensa, (sin olvidar el 
brutal asesinato del presidente 
del Gobierno Almirante Carrero 
Blanco, todavía sin juzgar, el 
criminal ataque a gentes 
Eacíficas y civiles de la calle del 

orreo de Madrid, también sin 
juzgar), inició una constante 
campaña de asesinatos alevosos 
contra las heroicas fuerzas del 
orden público, lo que provocó la 
necesidad de declarar el Estado 
de excepción en determinadas 
provincias del Norte de España, 
actividad criminal que por otra 
parte se está reanudando en 
estas últimas semanas con 
nuevas olas de asesinatos de 
guardadores del orden, de las 
autoridades locales y de 
personas civiles, honrados y 
ejemplares ciudadanos, sin que 
nada haya representado la 
benignidad de la profunda 
modificación del decreto ley de 
agosto de 1975.

PROTESTA

Todo esto constituye motivo 
más que evidente, para que las 
gentes honradas que se 
encuadran en nuestras 
organizaciones, y las que sin 
duda se adherirán a nuestra 
actitud, deseen mostrar pacífica 
y ordenadamente su ma's 
enérgica protesta y la petición 
de una justicia rápida, eficaz e 
independiente, que venga a 
sancionar como en los países 
civilizados y democráticos estas 
conductas que inspiran, 
estimulan y provocan los 
demagogos de la mal llamada 
democracia y que 
hipócritamente solicitan una 
amnistía inspirada, sostenida, 
subvencionada y alentada por eí 
ilegal partido Comunista 
Español y sus cómplices, todos 
ellos servidores conscientes o 
ingenuos, de una .1 ación 
extranjera imperialista y 
dictatorial.

ESE a lo restrictivo de la regulación de Jos 
derechos civiles, en este país el estado de 

excepción -bien total, bien parcial- ha sido medidd 
frecuente en los últimos años, que a veces aparentaba 
más ser fruto de nerviosismo que consecuencia lógica 
de un grave deterioro de la paz social.

"No quien 
no ser sien

razón
(A

Ahora acaba de revelar "Mundo Diario", por 
vía de rumor, que el pasado día 4, recién 
acaecida la tragedia de Vitoria, estuvo a punto 
de acordarse una medida excepcional. El Rey 
don Juan Carlos -siempre según el rumor-no 
habría creído oportuno firmarla. AYUNTI 

DE TA 
PEDIR 
AMNIS

Por lo anterior, y al amparo 
de las leyes vigentes no 
derogadas todavía ni sustituidas, 
y garantizando nuestra 
organización bajo nuestra 
absoluta responsabilidad de 
todo tipo, el debido o^en en el 
desarrollo del acto, asi como en 
la expresión de nuestros 
sentimientos que quedarán 
plasmado^ en unas pancartas 
cuyos textos serán sometidos a 
la autoridad de V.E., es por lo 
que

SOLICITA la 
autorización para 

debida 
formar el 
de abril,próximo día 4 

domingo, de 11 a 13 horas un 
cortejo que, concentrándose en 
la calle de Alfonso XII y plaza 
de la Independencia se 
trasladará ordenadamente a 
través de la plaza de Cibeles 
hasta la plaza de Colón, donde 
se disolverá pacíficamente.

— A V.E., solicitamos la 
autorización reglamentaria.

Es gracia que espera alcanzar 
de la reconocida justicia de VE. 
cuya vida guarde Dios muchos 
años.

Madrid, 21 de marzo de 
1976.

Por la Confederación 
Nacional de Combatientes.

LOS ACTORES BARCELONESES FESTEJH 
SU "DIA" CON UNA MANIFESTACION

BARCELONA, 26. 
(Logos).— Un centenar de 
actores y comparsería que 
actúa en los escenarios se 
manifestó ayer tarde con 
motivo de celebrarse el “Día 
Internacional del Teatro”.
Desde Canaletas siguieron 
por las Ramblas hasta casi al 
final, donde, ante el 
-•onumento a Pitarra,

MANIFESTACION
NO AUTORIZADA

hiBARCELONA, 26 (Logos).— El gobierno civil no 
autorizado la manifestación pro-amnistía prevista para* , 
próxinw día cuatro y cuyo permiso habían solicitai’:
ciento sesenta personas. La primera autoridad provine** 
ha ofrecido como alternativa la posibilidad de autorin* 
otro tipo de acto sobre la amnistía, que no b**’’ 
manifestación.

00O

El secretario general; Fdi 
Luis Valero Bermejo.

Por la Junta de la Hermtmb 
Ncal., de Alfórecii 

Provisionales.
J. Granados WeiL

Por la Junta de la Hermané 
NcaL dé Excautivos.

A. Gullón Walquer.

Por la Junta Hcrraadí 
Marineros lóluntarios. fc

P. Nieto García. F
Por la Junta Hernufiá 

NcaL de Requetés.
C. Saiz de las Moras.
Por la Junta Hernuná 

Banderas de Falange. 
L. Ruiz.
Por la Junta Hermuá 

Ncal, de Excom batientes 
Tómas García R.

r. Jurtla Hemuni 
Caballeros Legiqparios. 

D. Iniesta.
Por la Junta Herniindi 

División Azul. 
Antonio Martínez C.
Por la Junta Hernunó 

Sargentos Provisionales. 
S. Asensio del Castillo.

Por la Agrupación de Defci 
Universitaria^

Luis Martínez.

T A R R / 
(Logos).— H* 
por unanimic 
presentad 
concejales, s 
Gobierno pa 
de una amnis

La moció 
durante el 
pleno ex 
celebrado 
ayu ntamie 
capital.

pt

Por la Hermand) 
Universitaria.

Rafael del Val.
Por la Federación Local’ 

AA. VV. de Madrid.
Carlos Iglesias S.

:

i
leyeron un manifiesto ení ► 
que exponían s*' ( 
reivindicaciones 
protestas pori ' 
incumplimiento de I* í 
promesas que se les vie" 
haciendo para resolver *< : 
penosa situación. ,

El manifiesto fue le** ; 
asimismo du ran te R 
representaciones celebra* ; 
en la Ciudad Condal.

PRO-AMNISTIA

CA 
recorr 
con pj 
en el । 
Agrici 
viaje ( 
direct 
Oficia 
de la t

En 
problc 
el can 
un Ij 
impre! 
varios 
por el 
la con

MEDI

El 
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conse( 
la pi 
Minist 
ser m 
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y pre 
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00O

ie la regulación de Jos 
ste país el estado de 
^rcial- ha sido medida 
, que a veces aparentabi 
que consecuencia lógia 
Î social.

elar "Mundo Diario", por 
el pasado di'a 4, recién 
e Vitoria, estuvo a punto 
lida excepcional. El Rey 
empre según el rumor- no 
3 firmarla.

ideo
irse

El secretario general; Fdi 
Luis Valero Bermejo,

Por la Junta de la Hermandi 
N c al., de A 1 f ér ecd 
Provisionales.

J. Granados WeiL

Por la Tunta de la Herminii 
NcaL dé Excautivos.

A, Cullón Walquer.

Por la Junta Hcrnudj 
Marineros Tóluntarios.

P. Nieto García.
I

Por la Junta Hermaodi 
NcaL de Requetés.

C. Saiz de las Moras.
Por la Junta Hcrmanà 

Banderas de F alance.
L. Ruiz.
Por la Junta Hertnuá 

Ncal, de Excombatiente»
Ibmas García R.

r. J*?/ Jurtla Hemuníi 
Caballeros Legiqparios.

D. Iniesta.

Por la Junta Herraanir 
División Azul.

Antonio Martínez C.

Por la Junta Hermandi 
Sargentos Provisionales.

S. Asensio del Castillo.

Por la Agrupación de Defn 
Universitaria^

Luis Martínez.

Por la Hermandn 
Universitaria.

Rafael del Val.

Por la Federación Local- 
AA. VV. de Madrid.

Carlos Iglesias S.

LONESES FESTEJli 
MANIFESTACION I 

leyeron un manifiesto enO 

que exponían 
reivindicaciones 1. 
protestas 
incumplimiento de I# 
promesas que se les vie^ 
haciendo para resolverá 
penosa situación. ,1

El manifiesto fue lei^ 
asimismo durante Iw 
representaciones celebraiV^ 
en la Ciudad Condal. B

PRO-AMNISTIA

El gobierno civil noh) 
iro-amnistía prevista para** 
permiso habían solicitaos 

rimera autoridad provirx^ 
la posibilidad de autorirí 

a amnistía, que no ft*^‘

palabras 

meditar
"l\lo quiera el Gobier
no ser siempre quien 
diga la ú/tima pa/abra, 
ni tener siempre i a 
razón"

(Antonio Gala)

• EL 
ayuntamiento 
de TARRAGONA 
PEDIRA 
AMNISTIA
TARRAGONA. 26 

(Logos).- Ha sido aprobada 
por unanimidad una mocion, 
presentada por siete 
concejales, sobre suplica al 
Gobierno para la concesión 
de una amnistía.

La moción fue presentada 
durante el desarrollo del 
pleno extraordinario 
celebrado anoche por e^ 
ayuntamiento de esta 
capital.

"Vamos a intentar por todos los medios que Teresa 

de Borbón Parma se quede en España"

«EL CARUSMO NO
PLANTEA

PROBLEMAS
DINASTICOS»
I (José María Zabala) ]

MADRID, 26 (Logos).- '‘Vamos a intentar por todos los medios que doña María 
'ñresa de Borbón Parma se quede en España. Estamos dispuestos a hacer todo lo 
posible para que no salga del país, y para que el Gobierno pueda recapacitar sobre 
^decisión", ha manifestado don José Marie Zagala, secretario general del Partido 
Carlista, en el transcruso de una rueda de prensa mantenida como consecuencia de 
la orden recibida por la princesa doña María Teresa de Borbón Parma de abandonar
España.
A su hermano, D. Carlos 

Hugo de Borbón-Parma, jefe 
del Partido Carlista se le 
negó la entrada cuando el 
pasado día 18 tomó tierra 
en el aeropuerto de Barlak 
A los pocos minutos volvió 
a París en otro avión de Air 
France. ,

Añadió el señor Zabala 
que doña María de las 
Nieves Borbón-Parma

también se encuentra en 
España, pero por razones 
privadas y no ha recibido 
ningiina orden de abandonar

Agregó asimisrno: “La 
misión de doña Mana Teresa 
es puramente política. Su 
objetivo es estar en contacto 
con el Partido Carlista y 
representar a su hermano en 
los actos que sea necesarios”

Virgilio Oñate 
HABBA COOBDINACION 

para las IMPORTACIONES
(ENTRE AGRICULTURA 
Y COMERCIO)

CACERES. 26 (Logos).— Después de 
recorrer la zonai norte de la provincia 
con parada en Plasencia y tras almorzar 
en el puerto de Castaños, el ministro de 
Agricultura, señor Oñate Gil, emprendió 
viaje de regreso a Cáceres, donde llegó 
directamente a los locales de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria, hacia las cuatro 
de la tarde.

En la cámara escuchó los diversos 
problemas que aquejan a la provincia en 
el campo agrario, celebrándose después 
un largo coloquio y cambio de 
impresiones. En el mismo, intervinieron 
varios miembros de la Cámara, invitados 
Eor el propio ministro, desarrollándose 

I conversación en forma coloquial.

MEDITAR

El señor Oñate Gil, explicó que su 
precipitado viaje a Cáceres, era como 
consecuencia de estar programado para 
la próxima semana el Consejo de 
Ministros, en Sevilla, en el que habrá de 
sar ministro de jornada, motivo por el 
cual se adelantó el viaje que tenía 
programado precisamente para esas 
fechas. Agradeció los puntos expuestos, 
y prometió meditar cada una de las 
razones expuestas por los agricultores y 
ganaderos, para terminar diciendo: **EI 
mensaje fundamental que yo quiero 
exponeros es que el productor agrario, 
tiene que tener una mejor idea de su 
protagonismo, por que no debéis 
exportar materia prima, sino productos 
ya acabados, y en este sentido tenéis

í i
EL NUEVO
“ENSA YO -
ERA GA

UA temperatura media del río ha subido un 
poco. Las declaraciones hechas en Zaragoza 
por Joaquín Ruiz-Giménez sobre otras del vicepre

sidente del Gobierno para el interior. Fraga Iribar- 
ne, han abierto el calentador político otra vez. El 
líder de “lustitia et Pax” ha dicho cosas muy fuer
tes sobre la posición anti-ruptura manifestada por 
el vicepresidente Fraga.

nuestra ayuda más decidida en el 
terreno que haga falta”.

LOS ASES

Terminando el coloquio, emprendió 
viaje a Trujillo. Respondiendo preguntas 
de los informadores, afirmo que a 
Extremadura no se le dan los decartes, 
sino los ases de la baraja de cultivos. Se 
refería, principalmente, a los propuestos 
de maíz, remolacha y tabaco.

En otro momento de la rueda afirmó 
que si hasta aquí no había habido 
coordinación entre agricultura y 
comercio, podía afirmar que, en cuanto 
a importaciones, la habría de aquí en 
adelante.

Respondiendo a otra pregunta, 
prometió que 'la compensación del 
travase de las aguas del Alagón estaba 
solo pendiente de la 'dotación 
económica suficiente.

El señor Oñate Gil, silenció el 
número de hectáreas que se dedicarán al 
cultivo de tabaco.

LA COSA DE TARRAGONA

DISCONFORMIDAD CON LOS 
PRECIOS AGRICOLAS

TARRAGONA, 26 
escuela-taller de Artes,

En la 
ación,

se ha reunido en asamblea ^neral la 
Unión de Empresarios de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria, con asistencia de 
más de seiscientos representantes 
legalmente elegidos por la agrupación de 
cultivadores de la provincia y de los 
presidentes de hermandades y 
cooperativas, con el fin de dar 
cumplimiento a los acuerdos adoptados 
en la asamblea anterior.

Una vez conocidos ios precios 
agrícolas fijados por el Gobierno la 
asamblea manifestó unánimemente su 
disconformidad con los mismos. 
Intervinieron numerosos representantes 
coincidiendo en el sentido de que se 
tomen medidas por parte de las 
hermandades y organismos de la red 
sindical agraria para defender lo que
consideran sus legítimos derechos.

Las opiniones coincidieron 
realizar una protesta colectiva y 
signos visibles como demostración 
digusto por jos bajos precios de 
productos agrícolas.

en 
de 

del 
los

DOCTRINA MARXISTA

La princesa doña María 
Teresa de Borbón Parma 
llegó a España el 21 de 
febrero del corriente año. Es 

licenciada en Filosofía y 
Letras por la Universidad de 
La Sorbona así como en 
Ciencias Políticas. También 
hizo dos cursos de Filosofía 
en la Universidad de 
Navarra. El señor Zabala, 
manifestó^que “tiene un 
gran dinamismo político” y 
que en sus planteamientos 
ideológicos recurre a la 
doctrina marxiste.

“El carlismo —dijo— es 
un fenómeno monárquico 
socialista. No planteamos en 
absoluto ningún problema 
dinástico”.

Agregó el secretaria 
general del Partido que tn 
este momento doña María 
Teresa de Borbón Parma 
está realizando un .viaje, 
acompañada por al^ún 
miembro del Partido 
Carlista. A preguntas de un 
periodista contestó el señor 
Zabala que doña María 
Teresa no está escondida en 
ninguna parte y que si la 
policía quiere buscarla no 
tendría muchas dificultades.

UN /ATROPELLO

En un comunicado hecho 
público por el Partido 
califican de atropello “la 
comunicación verbal 
recibida por nuestro 
secretario general a través de 
la Brigada Especial 
Extranjera de la Jefatura 
Superior de Policía, 
ordenando que doña M'erra 
Teresa de Borbón-Parma, 
hermana de don Carlos 
Hugo, abandone el país”. 
Añade que para conseguir su 
propósito el Gobierno 
pretende “recoger su 
pasaporte para ponerle un 
visado que no permita 
estancia superior a las 24 
horas”, y agrega más 
adelante que el señor Zabala 
se ha negado a recibir dicha 
orden en tanto no se le dé 
una comunicación escrita 
del Gobierno “en la que se 
concrete suficientemente los 
motivos que le han llevado a 
tomar esta determinación”.

Dijo asimismo el señor 
Zabala que el Partido ha 
hecho un estudio rápido con 
su comité ejecutivo, y 
telefónicamente con don 
Carlos H-ugo, y han decidido 
no aceptar la actitud 
gubernativa. “Este es un 
problema meramente 
político —dijo— y hay que 
resolverlo en el terreno de la 
libertad y de la democracia. 
El Gobierno quiere 
reducirlo a un problema 
jurídico”. **La familia 
Borbón-Parma —añadic)— es 
nuestro lider y nadie puede 
discutirnos su españolismo y 
patriotismo”.

Y mientras esto hacía Ruiz-Giménez en nuestra 
capital. Fraga, en Madrid, reunía en tomo a 
sí a varios ministros del actual gabinete para tratar, 

en particular, de temas relativos al País Vasco y 
para buscar salidas, en general, a lost serios proble
mas políticos que afectan hoy no sólo al País 
Vasco sino también al resto de los países españo
les. A raíz de esta reunión ministerial restringida 
podemos estar ante la gestación de un nuevo cam
bio gubernamental, es decir, de otro cambio polí
tico desde arriba, uno más de los que se han regis
trado en lo que va de año. Se gesta, por tanto, el

[ enésimo “ensayo-Fraga”.

B JpA a ser, por lo visto, un ensayo general con 
todo, un ensayo desde la dirección de una 

empresa sobre la que el Consejo del Reino, a modo 
de reunión permanente de la cumbre de accionistas 
del aparato español, mantiene una postura de cons
tante vigilancia. Ahora las sesiones del Consejo del 
Reino van a ser periódicas y muy frecuentes; 
ahora, también, ha entrado a formar parte del Con
sejo otro viejo sindicalista distinguido en los últi
mos años por una adhesión firme al mantenimien
to de la situación política inamovible; se trata de 
Dionisio Martín banz, perenne procurador en 
Cortes. Del nuevo consejeró del Reino se habtó 
mucho, se escribió mucho y se polemizó mas 
cuando se puso de moda en este país'cse barbaris
mo “búnker” al que se hizo coincidir con una 
situación política determinada con respecto al
mantenimiento de las estructuras arran-
cando de etapas históricas superadas; o sea, cuando 
se puso de moda por aquí hablar de inmoviliamo y 
temas afines. w w w

ON esta fiscalización directa que va a emanar 
periódicamente del Consejo del Reino, el 

Gobierno va a tener que trabajar de ahora en ade
lante, contando también con otro elenwnto de 
control que bien pudiera ser el que surja de las 
conclusiones que vaya elaborando la comisión 
mixta Gobierno-Consejo Nacional reépecto a las 
reformas institucionales.

CON ayuda de estos controles institucionales 
el Gobierno podrá contar, pues, con una 
breve oportunidad para brindar un mpulso nuevo 

al arranque de las asociaciones políticas oficiales, 
esto es, a las autorizadas por el Consejo Nacional. 
La oportunidad parece presentarse como breve, 
y tras ella o a espaldas de ella los otros grupos de 
oposición no oficial parecen dispuestos a continuar 
trabajando por la unidad de estrategia.

Abril puede ser, caso de' cumplirse todos o 
casi todos estos proyectos, un mes de prepa
rativos para la clara definición del Gobierno como 

gestor de altas decisiones emanadas de los órganos 
de vela institucional, y para la de los grupos políti
cos en busca de gentes dispuestas a la participación 
política futura. En definitiva: me parece que va a 
coincidir abril con un período político sumamente 
interesante, posiblemente el más interesante de 
cuantos se han vivido de noviembre de 1975 a esta 
fecha, que no han sido pocos.

Nota para ciertos lectores: El firmante de 
esta sección no tiene ni tendrá nunca por 
costumbre rebajarse a polemizar con anónimos, 

hasta que los desvele el Juzgado de Guardia.
Fiimado: J.L. Costa iélasco
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Areilza, en 
Televisión 
Española

PRONTO va a aparecer 
en las pantallas de Te
levisión Española el ministro 

de Asuntos Exteriores en un 
programa que llevará por tí
tulo “Los cien días de la 
Monarquía".

El señor Areilza ha con
cedido abundantes entrevis
tas a la prensa extranjera y 
ha mantenido abundantes 
contactos con las cancillerías 
europeas en un intento de 
exportar una imagen de Es
paña que permita en un pla
zo próximo su integración en 
el concierto de los países 
europeos democráticos. Al
guien, con reticencia y no 
clara intención, le ha llama
do "sembrador de humos"... 
Otros, sin embargo, pensarán 
que de poco le va a servir a 
nuestro ministro hacer rela
ciones públicas si la realidad 
política no se adecúa a las 
esperanzas que los mandata
rios europeos tienen puestas 
en el desarrollo democrático 
de España.

* Comparando sus afirma- 
cio'nes con los pasos que 
aquí se están dando (no du
damos que Areilza es uno de 
los hombres del Gobierno es
pañol con más marcado sig
no aperturista), habrá tenido 
sus quebraderos de cabeza. 
Porque a él, avezado a los 
contactos internacionales, 
por carrera y oficio, no se le 
pasará por alto que de poco 
servirá anticipar propósitos si 
éstos se ven frenados por 
tendencias o corrientes an
cladas en la nostalgia o, lo 
que es peor, en intereses que 
de ninguna forma están dis
puestos a renunciar.

Pronto va a hablar a la 
numerosa concurrencia de 
oyentes de Televisión Espa
ñola. Y una gran parte, por 
no decir todos, estarán con 
el oído muy atento porque 
de lo que no cabe duda es 
que Areilza es un hombre 
muy informado, tanto de la 
realidad interior como exte
rior. Y su información, sus 
claves, serán de gran utilidad 
para el pueblo es
pañol. No sólo pa
ra saber por dónde 
van los tiros sino 
para saber a qué 
atenerse.

EE.UII. estudiará nuevas 
inversiones en España
Estancia de funcionarios de Hacienda esoañola en Washington

WASHINGTON, 26 (Crónica por Carlos F, LIES ANA de Efe.)

Altos funcionarios del Tesoro norteamericano se declararon el fu eves dispuestos a 
estudiar nuevas inversiones de capital norteamericano en España, de acuerdo con los 
estudios y sugerencias que les presenten las autoridades españolas.

El subsecretario español de Economía Financiera, José Ramón Alvarez' 
Rendueles, que presidió una delegación de altos funcionarios españoles del 
Ministerio de Hacienda que celebró ayer su primer día de conversaciones con sus 
colegas norteamericanos, declaró el final de las mismas que se había pasado revista a 
los diversos aspectos de la cooperación económica y financiera entre Estados 
Unidos y España.

Alvarez Rendueles dijo que 
los representantes 
norteamericanos, quienes 
mostraron su interés por la 
economía española haciendo un 
sin fin de preguntas, mostraron 
una postura muy favorable para 
estrechar las relaciones 
econÍHnicas y financieras con 
España, país al que consideran 
de sólida economía.

DIFICULTADES

El subsecretario español al 
que acompaña el director 
general de Eolítica Financiera, 
^nacio Satrústegui y el director 
del Banco de España para el 
sector exterior, Antonio 
Sánchez Pedreno, añadió que 
sus interlocutores 
norteamericanos entendieron las 
dificultades por las que., ahora 
atraviesa la política económica 
española y, particularmente, las 
imposibilidades actuales, en 
ausencia de una economía 
estabilizada.

Según reveló Alvarez 
Rendueles, sin embargo los 
norteamericanos declararon, a la 
delegación española su 
preocupación por el ritmo que 
alcanzaba el procejo de 
inflación de España, asi como 
por las presiones salariales, que 
consideran excesivas, planteadas 
recientemente a algunas 
empresas norteamericanas en 
España.

Los norteamericanos no 
tuvieron ninguna dificultad en 
comprender la devaluacicin de la 
peseta, cuyo valor no podía 
mantenerse por mucho tiempo 
en la paridad anterior, y no 
mostraron ninguna 
preocupación a tal respecto, 
según añadió el subsecretario 
español de economía financiera.

Alvarez Renduele?aclaró que 
las actuales conversaciones 
hispano nortesnericanas en 
Washington son una 
consecuencia de la entrevista 
que mantuvieron en Mallorca el 
pasado 27 de febrero los 
ministros de Hacienda español.

Villar Mir y de Estados Unidos, 
Paul Simon.

VILLAR MIR,
A USA

Las conversaciones 
constituyen al mismo tiempo 
una preparación de la visita que 
el ministro español de Hacienda 
efectuará a Washingtcm en el 
próximo mes de mayo.

La delegación española y la 
norteamericana, que preside el 
subsecretario del Tesoro, 
Parsky, se reunieron el jueves 
ton el secretario norteamericano 
del Tesoro, Paul Simon y 
celebraron dos sesiones de 
trabíyo, a las que, por parte 
norteamericana, asistieron 
también el subsecretario adjunto 
del tesoro, Widman y 
representantes del departamento 
de Estado de Comercio y del

“Import Export Bank” de los 
Estados Unidos”.

Ed embajador de España en 
Estados Unidos, Jaime Alba, 
ofreció anoche una cena de gala 
en honor de la delegación 
española, en los salones dé su 
residencia.

Entre más de 40 
personalidades norteamericanas 
invitadas a la cena se 
encontraban los senadores 
Harrison W’illiams y Cari Curtís, 
vinculados a comités bancarios y 
financieros del Senado 
norteamericano.

También se encontraban 
presentes los congresistas 
WiUiam Moorehead y Larry Me 
Donald , así como el 
subsecretario del Tesoro para 
Asuntos Monetarios, Edwin Yeo 
III, el subsecretario del Tesoro 
&ara Asuntos Internacionales, 

erald Parskey, el subsecretario 
Adjunto del Tesoro para 
Comercio y materias primas

Robert Wastine, el ex jefe del 
Alto Estado Mayor conjunto de 
los Estados Unidos, general 
Maxwell Taylor, el ex ministro 
belga de Finanzas, Baron Snoy 
et d’Oppuers, el propietario del 
diario ‘^The Wasnir^ton Star” 
Joe Allbritton, y Juan de la 
Cierva, presidente de “Cierva” 
de Madrid.

APRETADO PROGRAMA

El apretado programa de 
Conferencias de la delegación 
chañóla continuará hoy con 
una reunión con miembros del 
EXport-1 mport Bank” 
norteameriéano, presidida por el 
vicepresidente del banco.

Alvarez Rendueles, 
Satrústegui y Sánchez Pedreño, 
se reunirán a continuación con 
el subsecretario adjunto de 
Comercio norteamericano, Katz, 
antes de asistir, como invitados 
de honor, a un almuerzo en el 
departamento del Tesoro con 
congresistas y altos funcionarios 
del Tesoro, Estado y 
“Eximbank”.

A última hora de la tarde, y 
tras haberse entrevistado con el 
subsecretario de Estado 
norteamericano para Asuntos 
Económicos Robinson, los altos 
funcionarios españoles saldrán 
Sara Nueva York, donde algunos 

anqueros privados desean 
mantener contactos con ellos.

CONSEJO
DEL RETO

TRES 
HORAS 
DE REU 
NION

MADRID, 26 (Logos).- 
Durante tres horas estuvo 
reunido ayer tarde el pleno del 
Consejo del Reino bajo la 
presidencia de su titular, señor 
Fernández Miranda. No 
asistieron los consejeros señores 
Girón de Velasco, que se 
encuentra internado en la clínica 
Francisco Franco" para 
someterse a un chequeo, ni 
monseñor Cantero, arzobispo de 
Zaragoza todavía convaleciente. 
Sin embargo,, sí asistió el alcalde 
de Madrid, señor García Lomas, 
pero no el nuevo consejero del 
Reino elegido por la mañana por 
la Organización Sindical señor 
Martín-Sanz ya que todavía no 
ha jurado su cargo ante Su 
Majestad.

Al término de la reunión fue 
distribuida la siguiente nota 
oficial:

"El Consejo del Reino, como 
órgano de permanente asistencia 
a Su Majestad el Rey, ha 
celebrado una reunión más de 
las que periódicamente viene 
celebrando, manteniendo así un 
propósito de continuadas 
reuniones que, en principio, 
seguirán celebrándose 
quincenalmente.
'“Eí consejo ha estudiado 

varios informes sobre distintos 
aspectos de la realidad actual, en 
orden al cumplimiento de las 
funciones que le están 
encomendadas. También ha 
abordado temas relativos a su 
organización interna".
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Los trabajadores y técnicos de hostelería mallorquiires

IBAN ni PARO
Si antes del 1 de abril no ha sido aprobada su propuesta

PALMA DE MALLORCA, 26 (Europa Press).- Más de tres 
mil trabajadores del sector de hostelería asistieron a la asamblea 
de la Unión de Trabajadores y Técnicos de Hostelería, celebrada 
en el auditorium de Palma de Mallorca.

La reunión tenía como tema principal a debatir el contenido

de la propuesta empresarial que, según se informó en la asam
blea, es, en síntesis, 12.500 pesetas mensuales de salario mínimo, 
y que regirá a partir del próximo día 1 de abril.

Los trabajadores y técnicos rechazaron la citada propuesta y 
por el contrario aprobaron por mayoría la solución intermedia
presentada por la comisión deliberadora de la UTT, que establece

SOLUCION EN EL TRANSPORTE' una escala salarial a partir de 15.000 pesetas hasta 21.000, según 
las seis categorías y con 1.000 pesetas de diferencia entre las

-MAD R ID- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Los padres tienen 
derecho a elegir los 
centros educativos"

MADRID, 26 (Logos).— 
“El derecho de los padres a 
elegir los centros en que sus 
hijos se «duquen,''es de 
carácter natural por una 
doble razón. En primer 
lugar, por constituir la 
familia el ámbito más 
próximo, tanto biológica 
como espiritualmente, a la 
persona humana individual, 
que es el primero de los 
titulares efectivos de los 
derechos humanos. Y, en 
segundo lugar, porque la 
educación prolonga y 
completa a la procreación. 
De ahí que la responsabili
dad que con ésta se adquiere 
incluya naturalmente la de 
educar a los hijos, lo cual 
conlleva el derecho de elegir 
sus educadores en todo lo 
que los padres por sí

mismos no puedan realizar”, 
ha dicho el profesor don 
Antonio Millán Fuelles, 
catedrático de Metafísica de 
la Facultad de Filosofía de 
la Universidad Complutense,

En el curso de su 
conferencia, el profesor 
Millán Fuelles, entre otras 
cosas, dijo:

For tratarse de un 
derecho natural y no 
meramente positivo, la 
actitud de los gobernantes 
ante él debe ser, por lo 
pronto, la de reconocerlo y 
protegerlo, y no la de 
impedirlo o estorbarlo

La defensa' de estos 
principios es esencial 
— terminó diciendo el 
conferenciante— para una 
sociedad verdaderamente 
democrática y auténti- 
eamontp lihrfí.

MADRID, 26 (Logos).— 
El aplazamiento del pago 
del impuesto municipal 
sobre circulación de 
vehículos hasta el 30 de 
junio , o, más favorable
mente, hasta el 30 de 
septiembre, y su pago 
fraccionado hasta 1977 ha 
sido gestionado ante la 
Dirección General de 
Administración Local por el 
Sindicato Nacional de 
Transporte obteniendo una 
acogida favorable en la 
misma. De ello se ha dado 
cuenta en una reunión de 
transportistas celebrada en 
Madrid bajo la presidencia 
del titular del Sindicato 
Nacional y a la gue 
asistieron más de 140 
representantes de toda 
España, entre los que se 
encontraban los presidentes 
de los sindicatos 
provinciales y de las uniones 
de empresarios del 
transporte.

En la misma reunión se 
dio cuenta de haberse 
resuelto favorablemente lo 
referente a la transferencia 
de vehículos, la hoja de 
ruta, la bonificación del 
canon de coincidencia hasta 
llegar a su supresión y 
moratoria hasta el 31 de 
mayo y los aumentos de 
tarifas en líquidos, viajeros 
y mercancías. Por todo ello, 
se acordó por unanimidad 
mantener normalmente la 
actividad de la industria del

transporte en toda España, 
rechazando enérgicamente 
cualquier sugerencia, 
coacción o llamamiento qœ 
se realice en favor de 
romper esta normalidad.

mismas.
La asamblea se desarrolló sin incidentes por espacio de dos 

horas. Finalmente, los reunidos acordaron que si antes del pri 
mero de abril próximo no ha sido aprobada la propuesta en su 
totalidad, los trabajadores irían al paro.

MADRID: 26 (Logoa).- 
Ayer w produjeron alteraciones 
lanorales en 118 empresas de 
España de las que 16 eran de 
m¿; de 500 trabigadores, según 
fuentes sindicales. Estas 
alteraciones han afectado a 
30.675 trabsgadores, de un 
colectivo total de 43.089 
obreros. El sector más 
conflictivo en esta jomada fue el 
del metal.

EIBAR: Alrededor de 400 
trabajadores de la empresa “Jata” 
ha sido suspendido de empleo y 
sueldo hasta el día cinco de 
abril.

MADRID: Trabajadores de la 
empresa “ROCA”, en número 
de treinta a cuarenta, se han 
encerrado en la iglesia de San 
Isidro, de Alcalá de Henares.

SAN SEBASTIAN: Paros de 
una hora de duración se 
produjeron ayer en los centros 
de la Compañía Telefónica

NacionaL
De otra parte ha vuelto a !■ 

. actividad los traiMuauorc» œ la 
empresa Industrial Quirúrgicas 
Reunidas, de Motrico, mientras 
continúan con paros once 
empresas.

MADRID: Continúan las 
negociaciones para solucionar el 
conflicto, de la empresa 
COPARES, iniciado el 17 de 
febrero.

BILBAO: La conflictividad 
laboral en Vizcava afectaba a 
13.769 trabajadores de 2 
empresas.

Expiró <^cr la sanción 
impuesta por Westinghouse a sus 
trabajadores, como 
consecuencia de huelgas 
anteriores. Los sancionados 
acudieron a sus puestos pero no 
han reanudado la actividad 
laboral.

BARCELONA: Se ha 
normalizado la situación laboral 
en la empresa textil “Italco” de

Polinya. También se normal»® 
la situacicm en la emprest 
metalúrgica de San Baudilio, 
“Imbemat”.

Continúan én situación 
estacionaria de paro, en 1** 
empresa» ‘‘Roca Radiadores”, 
de Gavá, con 4.700 trabajadores 
“Clausor”, de Cornelia, con 
601, “Soler Almirall” de San 
Juan Depí con 600 trabajadores 
que se reincorporarán «• 
próximo lunes tras haber 
cumplido la sanción de 
suspensión de empleo y sueldo 
que les fue impuesta, según 
mentes sindicales.

La empresa metalúrgic* 
“Harry Walker”, con un» 
plantilla de 1.584 trabajado^ 
cerró ayer sus centros de 
Barcelona, Santa María de 
Bárbara y San Andrés de 1» 
Barca, con la autorización de 1* 
Delegación Provincial d* 
Trabajo. En Martorell, J* 
empresa del sector de l» 
construcción “Cubiertas 1 
Tejadas” ha despedido a todaai 
plantilla de 260 trabajadores.
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CONSEJO
DEL REINO

'RES 
’ORAS 
E REV 
AON
ADR ID, 26 (Logos).- 
jnte ties horas estuvo 
do ayer tarde el pleno del 
sejo del Reino bajo la 
Jencia de su titular, señor 
nández Miranda. No 
eron los consejeros señores 
n de Velasco, que se 
entra internado en la clínica 
ncisco Franco" para 
íterse a un chequeo, ni 
señor Cantero, arzobispo de 
joza todavía convaleciente, 
imbargo,. sí asistió el alcalde 
adrid, señor García Lomas, 
no el nuevo consejero del 

o elegido por la mañana por 
rganización Sindical señor 
ín-Sanz ya que todavía no 
urado su cargo ante Su 
stad.
I término de la reunión fue 
■ibuida la siguiente nota 
al :
El Consejo del Reino, como 
io de permanente asistencia 
u Majestad el Rey, ha 
irado una reunión más de 
que periódicamente viene 
rando, manteniendo así un 
DÓsito de continuadas 
I iones que, en principio, 
uirán celeb rándose 
:enalmente.
El consejo ha estudiado 
s informes sobre distintos 
:tos de la realidad actual, en 
n al cumplimiento de las 
ciones que le están 
jmendadas. También ha 
dado temas relativos a su 
nización interna”.
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LOS VETADOS EN T.VJ Catalizar la 
mayoría

D
lesta
ún se informó en la asam- 
ensuales de salario mínimo, 

de abril.
taron la citada propuesta y 
'oría la solución intermedia 
ira de la UTT, que establece 
pesetas hasta 21.000, según 

etas de diferencia entre las

:identes por espacio de dos 
rdaron que si antes del pri- 
probada la propuesta en su 
o.

ya. También se nonnaliw 
ituacicm en la empresa 
lúigica de San Baudilio, 
emat”.
>ntiniían én situación 
:ionaria de paro, en 
esa» ‘‘Roca Radiadores. 
avá, con 4.700 trabsy adores 
lusor”, de Co me 11 á, con 
“Soler Almirall” de Sw 
Depí con 600 trafagadores 
se reincorporarán el 

imo lunes tras haber 
plido la sanción de 
nsión de empleo y sueldo 
les fue impuesta, según 
es sindicales.
t empresa metalúrgic* 
rry Walker”, con ur»* 
illa de 1.584 trabajado^ 
> ayer sus centros de 
elona, Santa María de 
ira y San Andrés de N 
i, con la autorización de 1* 
■gación Provincial d* 
ajo. En Martorell, j* 
•esa del sector de 1* 
trucción “Cubiertas í 
as” ha despedido a toda** 
illa de 260 trabajadores.

puntosestudiar

Pablo

programáticos, y la estrategia 
Dolítica a seguir en el futuro.

La finalidad del Congreso, el 
I primero que celebra, es la de

E5TA claro que la 
censura que durante 
«,iichos años ha pesado 
J’obre deterniinados 

cantantes españoles ha 
íreado anticuerpos. A pesy 
Ï las listas de los rnás 
oven dibles" que circulan 
Dor ahí, encabezadas casi 
Kmpre Por ’o» tatachines y 
los chinchimpum-laralaies, 
ouienes llenan los teatros y 
los palacios deportivos son 
los aue nunca o casi nunca 
han aparecido en la 
susodicha lista.

“Blanco y Negro 
ofrecía hace poco una, 
«aún encuesta realizada por 
la oropia revista, en la que 
ocupaban los primeros

INSTITUTO
MUNICIPAL
de CULTURA

A comisión de cuitara del Ayuntamiento 
quiere ponér en pie un instituto Muñid- 
pai de ia Cuitura. ¿De qué cuitura? Ahí 

está ei probiema, porque no basta definir ia cuitura 
como una acumuiación de actos formaimente cui- 
turaies — exposiciones, conferencias, teatro, cine, 
espectácuios o bibiiotecas -, ya que ei tema de ia 
cuitura está absoiutamente condicionado por su 
'para qué'\ Y quienes entienden que ia cuitura no 

tiene un "para qué" ya han optado por una con
cepción de ia cuitura, ia dei boato y ei espiendor. 
Es decir, ia cuitura oficiaiesca.

Siempre y en toda circunstancia, ia cuitura es 
una forma de expresión humana — coiectiva, diría
mos, aunque surja de creadores individuaies que no 
podrían crear aislados — en ia que se reflejan las 
condiciones sociales en que se vive y convive. Un 
análisis elemental de la sociedad en que convivimos 
— yuxtapuestos o enfrentados, más que unidos - 
nos señala que en realidad existen distintos inte
reses de grupo y clase, en buena manera antagó
nicos o, cuando menos, no coincidentes. ¿Es horrí
sono decir que ia cuitura surge de los intereses para 
mantenerlos o desbancarlos, según quién haga la 
cultura? Por mal que suene, ésa es la realidad.

En los últimos años, a falta de otros cauces más 
propios, la cultura se ha convertido en campo de 
batalla, aunque siempre tenga que serlo de algún 
modo en una sociedad de clases. Pero entre nos
otros, de manera más evidente. Y asi, la cultura 
que está surgiendo en los barrios, o a través de en
tidades populares, manifiesta una clara defensa de 
intereses postergados, tan postergados como los in
dividuos, grupos, sectores o clases que la crean, ia j 

producen y la consumen. ¿Esa cultura cabe en un 
Instituto Municipal auspiciado por una corpora
ción que no ha sido elegida democráticamente? fio { 
pequemos tan crasamente de idealismo, por favor.

A no ser que el susodicho Instituto sirviera para 
recabar fondos que serían entregados a quienes 
producen y canalizan la cultura desde abajo, con 
decisiones tomadas exclusivamente desde abajo. 
¿Estaría dispuesto el Ayuntamiento a tanta bene- 

I valencia? El que diga que no, está afirmando que 
la cultura tiene que ver con los intereses de grupo. 
Concretamente, y en el caso del Instituto Munici- 
pal, con los intereses representados en el Ayunta
miento. Que no hay por qué suponer que coinci
dan con los de la población, porque de otra mane
ra se le hubiera dejado a ésta que eligiera su Ayun-
tamiento. ¡A que sí/

RAIMON SE SUMA A LA LISTA
lugares los Uach, Raimon, 
Serrat, Gerena, etc.,

Raimon llegó a cantar en 
la Villa. De los tres recitales 
que se habían anunciado 
sólo lino pudo celebrarse. 
Según los asistentes, 
artistas, intelectuales y 
personalidades diversas no 
pasó nada anormal, a 
excepción de lo de las 
cerillas. Según la nota de la 
D.G.S. aquello fue un mitin 
dé los que hacen época.

Llach, después de 
muchos vetosy 
prohibiciones, también 
reapareció a sones de 
bombo y plantillo. Pero 
como la alegría en la casa de 
los pobres dura poco, 
pronto se le pusieron al 
cantante las cosas difíciles y 
fue prohibido una vez más. 
La prohibición tuvo como 
consecuencia la dimisión del 
rector de La Laguna y el 
consejo del ministro Robles 
Piquer: “Reflexionemos 
juntos".

Gerona además de 
muchas prohibiciones tiene 
en su haber varias sanciones, 
alguna de ellas de las de a 
250.000.

¿Y Serrat? Este también 
es otro de los malditos. 
Después de mucho tiempo 
vetado en T.V.E. logró el

recibido “órdenes estrictas" 
de la Dirección General de

y 
de que no se

Radiodifusión 
en el sentido

Televisión

Sinprograma.grabase el 
más e X p

mozo un 
qrabar “Una 
na quedado

contrato para 
hora de..." que 
en el cesto de 
a pesar de los

I i c a c i O n e s 
Raimon, pues,

los papeles 
muchos miles de pesetas de
costó su realización. “Yo 
frecuento Televisión según 
los vientos que soplan", 
declaró a la revista 
“Teleradio", y algo así debe 
pasarle a Raimon, a quien 
los vientos nunca le son 
propicios, a juzgar por los 
catorce años -prorroga- 
bles— de veto. Desde 
mediados de enero había 
contactos para la grabación 
de dos programas, contactos 
que se formalizaron hace 
unos diez días mediante el 
correspondiente contrato. 
El lunes, cuando el cantante 
de Jativa iba a efectuar el 
ensayo de la grabación 
recibió una llamada de la 
dirección de T.V.E. en 
Barcelona, en la que se le 
comunicaba que se habían

adicionales.
ha pasado a formar parte de 
la lista de los Serrat 
Amestoy, Gala, Moncho 
Alpueste, el zaragozano José 
Antonio Páramo, etc., y
todo por no dedicarse a 
cantar a la reciedumbre 
hispana del “vivaspaña", al 
amor, a nuestras costas, a las 
mujeres —que, como las de 
mi Sevilla, ninguna— y a la 
tía Felisa... El buen gusto ha 
sido cesado y desde hace un 
tiempo la idiotez rítmica es 
reina y señora en casi todo 
el país, incluida nuestra 
televisión, que nos ofrece 
miércoles, sábados y fiestas 
de guardar sádicos 
tormentos de los que sin 
duda tendrá que rendir 
cuentas algún día en las 
calderas de Pedro Botero.

Lola ESTHER

CUCIADO por el cre
ciente resquebraja

miento entre los partidos de 
la mayoría - como se ha evi
denciado en las elecciones 
cantonales -, el presidente 
Giscard ha adoptado una de
cisión audaz: nombrar al 
"premier” Chirac catalizador 
de la mayoría. Pretende, su
ponemos, racionalizar la ad
hesión al Gobierno, insuflar 
alguna operatividad en la ma
yoría silenciosa, para así evi
tar que la oposición se apro
veche de las divisiones, las 
rencillas internas y el adoce- 
namiento que engendra el 
poder.

Estamos seguros de que 
la decisión de Giscard d'Es- 
taing habrá impresionado 
gratamente a nuestros gober
nantes; puede ser que, inclu
so, alguno de ellos ya medite 
la posibilidad de poner en 
práctica una estrategia pare
cida: organizar a la mayoría, 
coordinar sus acciones,'ha- 
cerle compartir el peso de las 
decisiones gubernamentales 
más graves. No nos parece, 
en principio, un procedi
miento ilícito; pero sí con
vendrá recordar, a estos efec
tos, que la decisión de Gis
card se produce en una na
ción, como Francia, donde 
están bien esclarecidas,con 
las urnas,las mayorías y las 
minorías; donde todos los 
que acepten el juego demo
crático juegan y pueden lle
gar a ser mayoría. Aquí, en 
España, de momento no ocu
rre nada de eso; por ello, la 
fórmula-Giscard resulta in
aplicable e im
pensable; al 
menos, desde 
un punto de 
vista ético.

LOS DIAS 2, 3 Y A DE ABRIL

Congreso de la «Federación 
Popular Democrática»

- - - - - - - - - - - - - - - - —- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1 REUNION DE LA JUNTA DEMOCRATICA
• LA PRESIDIRA GIL ROBLES EN ALGUN 

PUNTO CERCANO A MADRID Y CONVERGENCIA

MADRID, 26 (Logos)- 
Durante los días 2,3 y 4 del 
próximo mes de abrtl la 
‘‘Federación Popular 
Democrática”, grupo 
democristiano al frente del cual 
se halla el ex ministro de la 
República don José María Gil 
Robles, celebrará un congreso 
nacional en un lugar de los 
alrededores de Madrid.

El señor Gil-Robles ha 
manifestado : "No sabemos 
todavía el número de asistentes, 
pero pretendemos que sea poco 
numeroso, a u rtq u e 
representativo de todas las 
provincias".

También durante los mismos 
días celebrará su primer 
congreso nacional, igualmente 
en un lugar de los alrededores de 
Madrid, ‘Izquierda 
Democrática " (democrisiianos). 
cuv(t líder es el ex ministro 
don Joatjuin Ruiz-Giménez.

Según el señor Gil-Robles 
ambos c o n g r e s o s s o n 
independientes y no tienen nada 
que ver uno con otro.

LA VICEPRESIDENTE 
DELA FEDERACION 
EUROPEA DE JUVENTUDES 
USERA LES, EN h'S PAÑA

GERONA, 26 (Logos).- La 
“Esquerra Democrática de 
Catalunya" (Izquierda 
Democrática de Cataluña), 
celebró ayer una reunión 
política en la que participó Jean 
Maurice Duval, de 26 años, 
vicepresidente de la P'ederaciôn 
Europea de las Juventudes 
Liberales y Radicales, profesor 
de Historia de la Sorbona de 
Paris. El señor Duval llegó 
acompañado del secretario 
general de la E. D. C. don Jaime 
Casanova, y del delegado de las 
Juventudes de la “Esquerra”, 
don José Verges.

El señor Duval ha 
manifestado que el motivo de su 
viaje a España era “conectar con 
los grupos españoles 
cuyos jóvenes puedan 
incorporarse a la federación. Por 
lo que respecta a Cataluña, 
mantengo contactos con la 
‘ ‘Esquerra", Convergencia 
Democrática y la 
“Reagrupatnent Socialista y 
Democrática. Hoy viernes se 
trasladará a Madrid para 
establecer contactos con el 
Partido Democrático Popular 
que preside Camuñas”.

MADRID, 26 (Logos).- El 
comité de coordinación de la 
llamada plataforma de 
convergencia democrática y de 
la denominada junta 
democrática ha vertido 
manteniendo diversas reuniones 
en los últimos días, y mantendrá
otra en breve, en la que 
determinará definitivamente 
unión de la oposición.

Parece ser que, por 
momento, la participación

se 
la

el 
de

izquierda democrática (grupo 
del señor Ruiz-Giménez) .en la 
unión quedaría pendiente de la 
decisión que se adopte en el 
próximo Congreso Nacional que

celebrará durante los días 3 y 4 
del próximo mes de abril.

El comité citado facilitó el 
17 del corriente mes un 
comunicado en el que hacía 
pública que ios diversos grupos 
políticos que integran la junta y 
la plataforma habían llegado al 
acuerdo de establecer con 

• carácter inmediato un 
organismo de toda la oposición 
a todos los niveles.

Posiblemente sea facilitado 
un comunicado, el programa 
político a seguir y opinión sobre 
el proyecto de ley de- 
asociaciones políticas, 
recientemente enviado por el 
gobierno a las Cortes.

RUEDA DE PRENSA DE ANEPA

REFORMA DE LA FUNCION PUBLICA
MADRID, 26 (Logos).- La asociación política 

ANEPA ha organizado, para el próximo día 30, una 
rueda de prensa sobre “Reforma de la función pública , 
en la que actuará como moderador el presidente nacional 
en la asociación, don Enrique Thomas de Carranza.

En el coloquio sobre el tema intervendrán don José 
Barrionuevo Peña, inspector técnico de Trabajo; don 
Fernando Garrido Falla, catedrático de Derecho 
Administrativo; don José Antonio Segardoy Bengoechea, 
catedrático de Derecho de Trabajo y don Luis Enrique 
de la Villa y Gil, catedrático del Derecho de Trabajo,
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prensa
MADRID, 26 (LogosX— La 

depreciación de la peseta y su 
repercusión en el costo de los 
servicios de información desde

MAS PROBLEMAS
el exterior y del papel que hay 
que importar para cubrir la 
insuficiencia de la producción 
nacionaL ha sido el tema central 
de las deliberaciones de la 
Agrupación Nacional de Prensa 
íDiaria en au reunión plenaria de
*y«’.

Se comparó la ayuda que el 
estado presta a la prensa en d 
resto de la Europa Occidental 
para asegurar su diversidad y su 
independencia, en contraste con 
la situación española desde que 
en mil novecientos setenta se 
suprimió totalmente la 
compensación que venían 
recibiendo los fabricantes 
nacionales y las empresas 
periodísticas para asegurar a 
ratas un papel sufíciente y a un 
precio no superior al que pagaba 
d resto de la prensa europea.

Esta situación puede ser aún 
agravada en alto grado si no se

prorroga, como al parecer se 
proyecta, la deducción al uno 
coma cinco por ciento del 
impuesto de compensación de 
gravámenes interiores del 
diecisiete por ciento, que se 
sumada, al once por ciento 
derivado de la depreciación de la 
peseta, para un mismo precio en 
origen.

"FARO DE VIGO" : 
SI, A LA REINCOR
PORACION AL 
TRABAJO

VIGO, 26 {Lagüs).~ En las 
instalaciones del periódico 
"Faro de Vigo*’ en Chapela, se 
inició ayer una votación general 
de productores, solicitada por la 
empresa, para decidir la vuelta o 
no al trabajo y poner fin, de

este modo, al problema del 
diario de la prensa regional que 
no se publica desde el pasado 
dfa 27 de febrero.

Presidieron la votación el 
director de Asuntos Sociales de 
la Organización Sindical, con el 
titular de la Unión de Técnicos 
y Trabajadores del Sindicato de 
la Información, un inspector de 
JYabajo y un representante de la 
empresa.

A la una de la tarde se dió 
por concluida la votación en la 
que participaron todos los 
trabajadores de las diferentes 
secciones del periódico a 
excepción de los 13 que 
permanecen en huelga de la 
sección de linotipias y cajas asi 
como los ocho despedidos, y los 
cuatro cargos sindicales, dos 
enlaces y dos turados de

empresa, a los que se instruyó 
expediente disciplinario con 
suspensión de empleo y sueldo. 
Del total de la plantilla de 228, 
por ética, dejaron de votar el 
gerente y los tres directores. 
Tampoco participaron en la 
votación tres empleados que se 
hallan enfermos y un residente 
en Madrid y como queda dicho 
los 12 despedidos.

En la votación intervinieron 
un total de 153 trabajadores de 
las diferentes secciones del 
periódico y el resultado es el 
siguiente:

SÍ, 137' no, 10 y en blanco 6 
papeletas.

Como puede advertirse el 
resultado de la votación es 
favorable a la reincorporación al 
trabajo, ahora bien hay que 
tener presente que en la misma

no han participado los 30 
trabajadores de las secciones de 
linotipias y cajas que son 
precisamente los que han 
originado el conflicto.

EN CONTRA DE LOS 
DESPIDOS EN 
"EDITORA NACIONAL"

- - - - - - - - - 77—-..j
•LA DEVALUACION 
AGRAVA Alii RAJ 

'LÀ .CRISIS
PAPEL

____J"_ *__________

8» EMISION DE

miHvinai

BONOS 
DE 0/1 
CONVERTIBLES

MADRID, 26 (Logos).- 
"Sería muy lamentable que 
dudosos criterios burocráticos se 
impusieran a una seria y 
renovadora labor cultural 
representada por las colecciones 
que tan arbitrariamente han sido 
privadas del personal que las 
creó y desarrolló sin que puedan 
recoger el fruto de su trabajo", 
dice un escrito, firmado por más 
de quinientos académicos, 
catedráticos, escritores, 
políticos e intelectuales en 
general, en disconformidad y 
protesta .por los despidos de 
Editora Nacional.

El escrito que una comisión 
compuesta por el letrado José 
Garrido, los escritores Andrés 
Sorel y Daniel Sueir^, y la 
traductora Esther Benitez, ha 
entregado al secretario 
particular del ministro de 
Información y Turismo, en 
ausencia de éste, continúa 
diciendo: "Editora Nacional, en 
estos últimos años, había 
ganado un prestigio y 
conseguido una imagen entre los 
medios culturales del país que 
no había tenido antes. Para 
comprobarlo hasta examinar los 
títulos de los últimos catálogos, 
el nombre de los autores que ha 
conseguido aglutinar y el eco 
despertado en la crítica literaria 
más exigente del país".

La nota termina diciendo 
"En un momento en que 
declaraciones del gobierrt 
propugnan una política culte^ 
más abierta, juzgamos uo, 
contradicción este despido yj 
consiguiente bloqueo de una i 
las experiencias editoriales 
interesantes de los últinjj 
años".

SANCION ANULADA
CONTRA UNA REVISTA

MADRID, 26 (Logosji- 
La sala tercera dd Tribus 
Supremo ha dictado sentei^ 
por la que estima un recur») 
planteado por doña Leo,,;, 
MelAidez Melández, directon 
de la revista “Militantt 
apostolado rural”, contra um 
sanción de 25.000 peseta 
impuesta por el Ministerio dt 
Información y Turismo poi 
supuesta infracción de la Ley 
Prensa e Imprenta.

Expone la sentencia que pw 
orden de la Dirección Cenen 
de Prensa de 13 de febrero i 
1973 se dispuso la incoación dd 
expediente administrativo a |) 
recurrente por presunti 
infracción de la citada ley. ¿I 
pliego de cargos contenía b 
imputación de difundir en d 
número 82 de la revista diverso* 
trabajos entre los que figurabas 
“Tomando el pulso a nuesto 
tiempo” y ‘’Crónica de us 
pueblo diferente”, los cuales no 
se corresponden con el objeto 
inscrito por la sentencia- en 
estar destinada exclusivamente i 
los militantes del movimiento 
rural de las mujeres de acción 
católica.

Bonos Bi aun 
QUE 

ninERO uoumno

muL 
lie 1.1:1 A

1.500.000.000 de Ptas. 
convertibles por mitad en 
acciones del Banco
IMPORTANTES VENTAJAS 
f>revistas durante 
os diez años de plazo:

e Conversión por cuartas partes 
al final del 1.®, 4.°, 7.® y 10.° año, 
al tipo máximo del 400 %

e Cláusula de antidilución
• Cotización en Bolsa

TIPO DE EMISION:
A la par y libre de gastos 
para el suscriptor.

Infórmese en las Oficinas del 
BANCO INDUSTRIAL DE LEON

EN ZARAGOZA: Pl. de Aragón, 7 • Tel. 22 79 41

CASA CENTRAL: LEON

• BARCELONA • BILBAO • BURGOS • CASTELLON DE 
LA PLANA • LOGROÑO • MADRID • MURCIA • OVIEDO
• PALENCIA • PONFERRADA e SALAMANCA • VALENCIA 

• VALLADOLID • VITORIA • ZAMORA • ZARAGOZA

Autorizado por »1 B do E. n.* 11.033/4

DE 
INTERES 
ANUAL

Según afirma el catedrático ' 
García Cantero

«EL DIVORCIO LESIONA 
LA LIBERTAD

DE LOS CONYUGES»
MADRID, 26 (Logos).— “El español medio está 

Siendo sometido durante los últimos años a una campaña 
relativamente intensa de ‘divorcio a la española’?Esa co
rriente, localizada, de opinón, raras veces se expresa en 
obras o escritos de carácter jurídico o en revistas de espe
cialidad; normalmente aparece en publicaciones de gran 
tirada’’, ha dicho don Gabriel García Cantero, catedráti
co de Derecho Civil en una conferencia pronunciada en 
el centro cultural Gurtubay de Madrid.

“Esa corriente — añadió — está haciendo un gigantes
co fraude a la opinión pública, puesto que omite toda 
referencia objetiva a los resultados nefastos y antisociales 
que se han derivado en todos los países de la implanta
ción del divorcio vincular’’.

El matrimonio, señaló el conferenciante, no es un 
asunto exclusivamente privado: afecta directamente al 
bien común de la sociedad. Cualquier legislador que co
nozca los efectos tremendos de la introducción del di
vorcio se pronuncia inequívocamente por la indisolubi
lidad. Los divorcistas españoles, sin embargo, eluden esa 
Lección de experiencia y montan su argumentación 
— casi siempre con slogans — sobre "casos dolorosos y 
dramáticos’’. Nunca sobre datos serios. Así se abre una 
brecha y la práctica se encarga de que esa práctica se 
extienda a otros casos: se simulan los procesos, se inven
tan hechos, etc. El último episodio sería la introducción 
del divorcio a voluntad de ambos cónyuges o, incluso, el 
repudio unilateral con la consiguiente lesión de la liber
tad del otro.

EL DIVORCIO, ORDEN PUBLICO

A la pregunta de un estudiante sobre si el matrimonio 
civil es también indisoluble,el profesor García Cantero 
respondió que, no existiendo propiamente dos matrimo
nios — uno civil y otro canónico — es obvio que lo que es 
bueno y esencial en una forma es bueno también para la 
otra. Por otra parte, añadió, el ejemplo de quienes dicen 
"yo no me divorciaré nunca, pero no me opondré a que 
se divorcie el que quiera’’ es falso, entre otras razones 
porque el divorcio, cuando se admite por la legislación 
suele ser de orden público y obliga a todos.

El caso italiano, apuntó, es un ejemplo claro: la ley 
del divorcio no respeta las convicciones de ese cuarenta 
por ciento largo de italianos que han votado en contra, 
los cuales, aunque no quieran, se verán sometidos a sus 
consecuencias si el otro cónyuge lo solicita. Está claro 
que la indisolubilidad no es mero asunto privado, sino 
jurídico.
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AGRAVA AUN 
LÀ XRlSlé-D 
?APEL
La nota termina diciendo 

:n un momento en que 
íclaraciones del gobierne 
opugnan una política culte^ 
ás abierta, juzgamos unj 
ntradicción este despido yj 
nsiguiente bloqueo de una 4 
! experiencias editoriales mj] 
teresantes de los últirm 
os".

SANCION ANULADA 
;0NTRA UNA REVISTA

MADRID, 26 (Logosji- 
i sala tercera dd Tribual 
ipremo ha dictado sententij 
ir la que estima un recuru 
anteado por doña León» 
ddndez Melendez, directon 
! la revista “Militantt 
ostolado rural”, contra um 
nción de 25.000 peseta 
f uesta por el Ministerio dt 
ormación y Turismo po, 

cuesta infracción de la Leyi 
msa e Imprenta.
Expone la sentencia que pw 
len de la Dirección Gencn 
Prensa de 13 de febrero i 

73 w dispuso la incoación dd 
Rediente administrativo a |) 
currente por presunti 
racción de la citaoa ley. H 
ígo de cargos contenía b 
autación de difundir en d 
ñero 82 de la revista diversa 
bajos entre los que figurabas 
ornando el pulso a nuestn 
mpo” y ‘‘Crónica de us 
;blo diferente”, los cuales no 
corresponden con el objeto 
:rito por la sentencia- en 
ir destinada exclusivamente i 

militantes del movimiento 
d de las mujeres de acción 
Slica.

atedrático

El presidente de Radio Liberty, 
con los trabajadores:

de Rojo» como llamaban a este

Ha

O gunas 
3 cosas 11 b

•y ' Por NESTOR LUJAN |

al siglo XX.

A muerte del gran director cinema
tográfico italiano Luchino Viscon
ti ha hecho correr mucha tinta en 
infinidad de comentarios. «El Con-

aristócrata hermético, orgulloso, preocu
pado por el presente y obsesionado por 
el pasado, produce su obra en un mo
mento en que el mundo convulso vive al 
día pero ama los retornos, las evocaciones 
y las nostalgias. Luchino Visconti, gran di
rector de teatro, uno de los mejores direc
tores de cine de nuestro tiempo, era una 
de las cabezas pensantes y dolientes de 
este sentimiento, tan extendido entre las 
gentes de nuestros días. La búsqueda del 
tiempo perdido, para decirlo con el titulo 
afortunado del novelista francés Marcel 
Proust, es algo que define profundamente

I LESIONA
TAD
YUGES»

español medio está 
os años a una campaña 
a la española’.'Esa co
as veces se expresa en 
o o en revistas de espe- 
publicaciones de gran 
cía Cantero, catedráti- 
rencia pronunciada en 
irid.
haciendo un gigantes- 
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cónyuges o, incluso, el 
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ofesor García Cantero 
>iamente dos matrimo- 
es obvio que lo que es 
bueno también para la 
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o, entre otras razones 
mite por la legislación 
a todos.

I ejemplo claro: la ley 
clones de ese cuarenta 
han votado en contra, 
verán sometidos a sus 
lo solicita. Está claro

) asunto privado, sino

«Creo que

PffíDIBBS seguiremos
eo antena»

"Ustedes saben que nada 
tenemos que ver con la CIA

resulta curioso que evoquemos a 
Marcel Proust hablando de Visconti, 
por cuanto, en una de sus últiinas - 
entrevistas, el gran cineasta había 
declarado que entre sus proyectos 

de llevar al cine elmás caros estaba el — ------ . .
sobrecogedor fresco de la sociedad del 
tiempo del novelista francés. Muchas co
sas les unen y pienso que sobre todo los 
unió su amor por Venecia que es otro 
mundo maravilloso y suscitador de una 
admirada tristeza. Veliecia fue una de las 
pocas ciudades en las cuales Marcel 
realizó sus sueños. Proust había sonado 
una Italia increíble, ataviada de magníficos 
y suntuosos anacronismos a través de los 
conocimientos adquiridos en los libros del 
inglés Ruskin. Venecia fue la única de las 
ciudades soñadas de Italia que visito, y 
cuando la vio escribió a una amiga; «Cuan
do estuve en Venecia descubrí que mi 
sueño se había convertido en increíble, 
simplemente en mis señales reales». Y es 
que Venecia es la realización en piedra 
de todas las más espléndidas, palpitantes.
soñadas nostalgias.

OMO Marcel Proust y a través de 
una obra lenta e impresionante 
Visconti realizó una obra con pro
funda intención analítica. Es de- 
cir, usó el pasado para presentar 

problemas trágicamente presentes. Ambos 
usaron de un estilo moroso, uno en un 
lenguaje fuerte, pertinente e insidioso, el 
otro, en unas imágenes obsesionantes de 
una fuerza sugestiva y llena de signos que 
sabía bien lo que querían significar. Am
bos quisieron expresar lo que se entiende 
por inexpresable y que se resuelve descom
poniéndolo por planos. Tanto para Maree 
Proust, liberal y agudamente inteligente 
como para Lucino Visconti, aristócrata y 
marxista, los mundos'antiguos, los detalles 
preciosos, los muebles amados, los am
bientes perdidos, se convertían en signos, 
en símbolos, en cosas, en algo que alcali
zaban una profunda y dolorosa significa
ción. Como quiso Proust, también Visconti 
pretendía realizar «el examen de una so
ciedad enferma», como dijo el italiano al 
presentar una de sus mejores obras.

S curioso cómo nuestra época, a 
medida que va avanzando ciega y 
luminosa a través de este mundo 
acerado que son nuestros días, se 
complace, agridulce, en los retor

nos. Cada vez los retornos son más próxi
mos. Si los románticos revivieron la) Edad 
Media como un mundo remoto, al que atri
buyeron unos ideales que nada tenían que 
ver con la realidad de los siglos medie
vales, pero que eran ideales al fin y al cabo.

nuestro tiempo suefta en mundos apete
cidos pero extrañamente próximos. El 
tiempo corre tan deprisa que bien pronto 
la vida de un hombre que llegue a la se
nectud estará llena de sucesivos mundos 
y tiempos perdidos. Forzoso es que nos 
agrade muy poco el presente por mucho 
que pretendamos complacemos en ÎI, para 
que echemos la vista atrás con mirada tan 
triste y persistente.

N estas miradas tristes y persis
tentes, que vuelven hacia atrás 
cuando las interpretan espíritus 
certeros, orgullosos de conocer el 
sentido de las cosas del pasado, 

el mundo de hoy se complace melancó
licamente. Y hay quien llega a decir que 
en un hombre como Luchino Visconti es 
tan maravilloso ver los objetos y los am
bientes como contemplar el desarrollo dra
mático de las acciones de los protagonistas. 
Sí, evidentemente en las cosas perdid^, 
en los objetos antiguos y bellos, en las 
ciudades silenciosas y abandonadas que^ 
soñamos, existe también la sugestión de 
tragedias y dramatismos actuales. El paso 
del tiempo, el buscarlo, la desesperanza al 
volverlo a encontrar efímeramente por 
unas horas. Buscamos los más inmediatos 
pasados de tan fatigados que estamos 
presente. Y es que el presente en ni^^tros 
días, multiplicado por loa infinitos medios 
de comunicación y de influencia es sup 

las fuerzas de resistencia que pueda 
apercibir un hombre con sensibilidad. ï 
entonces nos agradan estos maestros que 
insinúan, con un amor y bondad amarga 
e indulgente, mundos que nos son gratos 
v que no hemos vivido o que si los vivimos 
no nos dimos cuenta de cómo eran y ahora 
nos los explican quienes supieron mas que 
nosotros. La literatura de los eternos re
tornos, el cine de las punzantes, dolorosas 
pero reconfortantes evocaciones, está de 
moda. Preciso es que sintamos a nuestro 
mundo como de una dureza glacial, de un 
peso sofocante, de un cansancio rnelancó- 
lico, de una vertiginosidad aburrida. La 
regresión hacia otros mundos hace que 
estos personajes nos sean tan caros, por 
que ellos tienen la identidad de algunos de 
nuestros sueños. Y por esta razón lamen
tamos que desaparezcan estos lucidos y 
penetrantes, llenos de inteligencia y sen
sibilidad que sabían explicamos histonas 
de otro tiempo, de un tiempo que^ quiza 
jamás fue, como lo soñaron y sonamos, 
pero que nos agrada pensar que existió en 
el vértigo del tiempo presente, tan lleno 
de una fastidiosa celeridad.

rior a

GERONA, 26 (Logos).- De 
paso para Munich, el presidente 
de las emisoras norteamericanas 
“Free Europe” y Radio Liberty, 
Mr. Michkelson acompañado del 
embajador USA en España y del 
director de dichos centros 
emisores, se detuvo por unos 
momentos en la emisora de Pals, 
donde se reunió con 149 
trabajadores que integran su 
pbntílla. Nada más empezar la 
reunión les comunicó que 
percibirán diez mil pesetas cada 
uno en concepto de carestía de 
vida, cantidad que les será hecha 
efectiva el próximo mes de abril. 
En rebeion con el candente 
tema de las negociaciones de 
Radio Liberty y con el 
Gobierno español ha asegurado: 
“Hoy son mucho mejores que 
hace unos días. Creemos que 
podemos tener éxito para poder 
continuar conservando Radio 
Liberty. Si pedimos una etapa 
corta de tres a cinco años, 
creemos que es en nuestro 
interés y en el de ustedes 
solucionarlo de esta forma para 
así iniciar un diálogo con el 
Gobierno español para^ un 
periodo de más larga duración”.

En otro momento de su 
intervención expresó el di^sto 
por el clima perjudicial de la 
prensa y semarrafrios han 
realizado con motivo de posible 
cierre de las instalaciones 
radiofónicas y añadió: “El 
trabajo de Radio Liberty no se 
extiende como debería 
entenderse. Creo que nosotros 
debemos hacer público que no 
tenemos absolutamente nada 
que ver con la CIA y que 
nuestra labor es puramente 
cultural e informativa. Si hay 
una campaña orquestada para 
intentar decir que no cumplimos 
los acuerdos de Helsinki ustedes 
mismos saben que se trata de 
una falsedad.

Finalmente aOTCgo que el 
propio presidente Ford 
emplazará a Kissinger para que 
informe a todos los embajadores 
norteamericanos con el fin de 
realizar una campaña “para ^e 
se sepa cuales son las auténticas 
intenciones de Radio Liberty y 
su verdadera imagen 
radiofónica”.

UN INFORMADOR 
GRANADINO DEMANDA 
JUDICIALMENTE AL 
JUGADOR MACIEL

GRANADA, 26 (Logos).- El 
informador radiofónico y 
colaborador deportivo del diario 
“Ideal” ha presentado la 
correspondiente demanda de

acto de conciliación previo a la 
querella, ante el Juzgado de 
Guardia, ante las declaraciones 
formuladas y que ha publicado 
la revista “don Balón” en su 
último número por parte del 
jugador uruguayo Maciel. El 
citado jugador, hasta hace pocas 
fechas jugador del Granada Club 
de Fútbol, se refiere a los 
informadores deportivos de la 
ciudad de los que, incluso, ha 
llegado a decir en esas 
declaraciones: “Sólo me 
arrepiento de no haberle partido 
la cara a más de un periodista”.

En este mismo sentido, la 
Asociación de la Prensa y las 
agrupaciones de informadores 
deportivos, además de la 
Agrupación Provincial de Radio 
y Televisión, formularán la 
correspondiente nota de 
protesta.

SEGUNDA REUNION DE 
directores de 
REVIST^________________

MADRID, 26 (Logos).- Por 
segundo día consecutivo, se 
reunieron ayer doce directores 
de otras tantas revista de 
información general radicadas 
en Madrid. La reunión tenía por 
objeto estudiar, entre otros 
temas, la situacióri del director 
de la revista “Doblón”, don José 
Antonio Martínez Soler.

De la reunión, que se celebró 
en la sede de la Asociación de la 
Prensa de Madrid, no trascendió 
información alguna. Uno de los 
directores asistentes manifestó a 
un redactor de Lo^os que en el 
curso de la reunion se acordo 
mantener silencio sobre lo 
tratadó.

AJUSTE DE PROGRAMAS 
EN TV. E.__________________

MADRID.- (Logos).- Televisión 
Española, atendiendo a las 
numerosas peticiones y 
comunicaciones expresadas por 
b crítica especializada respecto 
a la hora de emisión del 
programa “A fondo”, ha 
decidido, con motivo de 
cumplirse el próximo día 11 de 
abril el ciclo previsto 13 
programas del espacio. La' 
Clave”, comenzar a emitir “A 
Fondo” mientras se ajustan 
horarios -el domingo 18 de 
abril- en el espacio ocupado 
por “La Clave”.

Asimismo se preven otros 
ajustes, que oportunamente se 
anunciarán, con el deseo de 
adecuar mejor el esquema de 
programas a las opimones 
expresadas por espectadores y 
críticos.

GI RON, SOMETIDOACHEOUEOJIE^
MADRID, 26 (Logos).- 

“Don Antonio Girón no hace 
vida de enfermo, ni parece 
estarlo. No se encuentra 
tampoco en la clínica como 
internado. Si permanece en ella 
es por causa de comodidad, a 
efectos de las pruebas y 
reconocimientos que se le están

haciendo”, han nwnifestado a 
Loeos desde la clínica privada 
“Francisco Franco*.

La misma fuente ha añadido 
que el resultado del chequeo a 
que se ha sometido el señor 
Girón se sabrá más adelante, 
aunque, por el momento, no 
parece nada de importancia.

POR HALLARSE ENFERMO

SE APLAZA UNA CONFERENCIA
DE SILVA MUÑOZ

MADRID, 26 (Logos).- 
I sido aplazada la

conferencia que sobre el 
tema del asociacionismo iba 
a pronunciar don Federico

Silva Munoz en la asociación 
católica de propagandistas.

El Sr. Silva Muñoz se 
encuentra en cama, aquejado 
de gripe.
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ARGENTIN A---------------

Prohíben todos los
partidos de izquierda

■ LOS MILITARES HAN INTERVENIDO TODOS 
LOS FONDOS SINDICALES

BUENOS AIRES, 26 (Efe).- La Junta 
Militar prohibió ayer la actividad de todos 
los partidos políticos de izquierda, 
clausurándose los locales de todas ellas y 
ordenó el bloqueo de todos sus bienes 
patrimoniales y cuentas bancarias.

La información fue dada a conocer a 
través del comunicado número 45 en el cual 
se detallan las organizaciones políticas 
prohibidas: Partido Comunista 
Revolucionario, Partido Político Obrero, 
Partido Obrero Trotskista y Partido 
Comunista marxista-leninista.

El comunicado dice que se procederá a la 
clausura de todos los locales utilizados por 
las organizaciones nombradas, "previo retiro 
de toda exteriorización relacionada con las 
actividades de los mismos.

"Bloquéense —agrega—, todos los bienes 
patrimoniales y las cuentas bancarias de las 
organizaciones mencionadas.*

Por un decreto anterior, la Junta Militar 
promulgó con fuerza de ley, la suspensión 
de la actividad política en toda la jurisdicción 
del territorio nacional, realizada por todos 
los partidos.

Las autoridades de los partidos y 
agrupaciones políticas deberán retirar, de 
acuerdo con el presente decreto-ley, todos 
los símbolos, enseñas,imágenes y cualquier 
otro signo de individualización política de 
los edificios.

LA CENTRAL EMPRESARIA
Y LA OBRERA, INTERVENIDAS.
SUS FONDOS HAN SIDO BLOQUEADOS

BUENOS AIRES, 2 (Efe).- El Gobierno 
decretd anoche la intervención de la Central 
Empresaria y de la Central Obrera y bloqueó 
los fondos, cuentas bancarias y bienes 
patrimoniales de ambas organizaciones.

En los considerandos del decreto por el 
cual se interviene la Confederación General 
Económica (CGE) se dice que la Junta 
Militar "considerando que el progresivo 
deterioro material y moral de la situación 
argentina invadió también la Central 
Empresaria, transformándola en cambio de 
división y de acción política partidista", 
decretó su intervención.

A partir de ahora ejercerá funciones de 
interventor en la C.G.E. el coronel Mario 
Pvichone Tomas.

En otro comunicado, con número 58, el 
Gobierno informa sobre la intervención de 
la Confederación General del Trabajo (CGT) 
cuyo titular, Casildo Herreras, se halla 
prófugo de la justicia argentina fuera del 
país.

La intervención se llevd a cabo, dice la 
información, a raíz de las "anomalías en el 
movimiento sindical argentino, que llevaron 
a la postergación del interés profesional y a 
la creciente disociación entre la voluntad de 
los dirigentes".

EL PRESIDENTE DEL EPISCOPADO ARGENTINO SE PRONUNCIA

En las calles de Buenos Aires se respira un clima de absoluta normalidad, si bien 
aparecen menos concurridas de lo habitual (Telefoto Cifra)

La hija y el yerno 
de Rega, detenidos 
■ Lastiriha mantenido durante mucho tiempo 

un área de influencia junto a M.^ Estela
BUENOS AIRES, 25 (Efe).— Raúl Lastiri, ex presidente de Argentina, y yerno de José 

López Rega, fue detenido por las autoridades argentinas junto con su esposa Norma López

La versión, que circuló intensamente en los círculos informados de Buenos Aires, fue 
publicada ayer por el vespertino “La Razón”.

El diario sostuvo que entre los funcionarios detenidos anteayer instantes después del 
derrocamiento de la presidente María Estela Perón, se encuentra el que fuera presidente 
provisional de la nación y presidente de la Cámara de Diputados.

Lastin junto con su esposa, hija de López Rega, formaban parte del círculo íntimo de la 
señora Perón.

En su carácter de presidente de la Cámara de Diputados y en ausencia del titular del 
Senado, asumió la Jefatura del Estado con carácter interino entre el 13 de julio de 1973 y el 
12 de octubre del mismo año. Ese breve periodo corresponde al tiempo que medió entre la 
renuncia del presidente Héctor Cámpora y la asunción del general Juan D. Perón.

Lastiri reasumió la presidencia de la Cámara de Diputados y se mantuvo en ese cargo 
h^ta agosto de 1975. Se vio obligado a renunciar cuando el hasta entonces ministro de 
Bienestar y secretario profesiónaL López Rega, vio declinar su estrella y tuvo que salir del 
país presionado por un frente militar, político y sindical.

En los últunos rr^ses el hijo político del que fuera hombre fuerte del régimen aminoró su 
actividad política oficial pero mantuvo su importante área de influencia junto a la presidente 
Mana Estela Perón.

SUPERAR TODA FRICCION
BUENOS AIRES, 2 (Efe).- El 

presidente de la Conferencia Episcopal 
argentina y a la vez vicario general 
castrense, monseñor Adolfo Tortolo, 
se pronunció por “cooperar 
positivamente a la restauración del 
auténtico espíritu nacional y a una 
convivencia franca y leal entre los 
argentinos”. '

Esto es una grave coligación de 
conciencia que no puede soslayarse 
con palabras sino que debe 
consolidarse con los hechos, añadió el 
prelado en declaraciones formuladas 
luego de entrevistar a los integrantes 
de fa Junta Militar.

Expresó también que “la Iglesia 
tiene s*: misión específica y la 
Jeraraufa siempre será fiel a ella” y 
que “reconoce sin embargo que hay 
circunstancias en las^ cuales no puede 
dejar de participar aun cuando se trate 
de problemas que hacen al oáden 
específicamente del Estado”.

Subrayó monseñor Tortolo que “la 
superación de toda fricción dependerá 
de oue cada una de las instituciones 
responda plenamente a la autonomía 
armónica que le es propiar.

MUEREN TRES EXTREMISTAS 
Y UN POLICIA
EN UN ATAQUE A UNA 
COMISARIA

BUENOS AIRES, 26 (Efe).— Tres 
extremistas y un policía murieron en 
un ataque subversivo a una comisaría, 
en'la localidad de Martínez, a pocos 
kilómetros al norte de esta capital, 
según se confirmó ayer, en un 
comunicado la jefatura policial de la 
provincia de Buenos Aires.

El ataque extremista se produjo 
anoche cuando un grupo de 
desconocidos inició un tiroteo contra 
el agente Alfredo de Leo, quien se 
hallaba de guardia en la puerta de la 
dependencia policial.

Inmediatamente la agresión fue 
repelida originándose un cambio de 
disparos del que resultaron muertos el 
nombrado agente y tres de los 
delincuentes atacantes, siendo herido 
asimismo, de carácter leve, un 
suboficial.

En poder de los extremistas 
abatidos se hallaron armas que habían 
sido robadas a agentes del orden y se 

decomisó un automóvil, que utilizaban 
los elementos subversivos, que también 
había sido robado.

TRECE PAISES HAN RECONOCIDO 
AL GOBIERNO

BUENOS AIRES, 26 (Efe).-Trece 
países habían expresado nasta ayer su 
reconocimiento del Gobierno militar 
que asumió ayer la conducción de la 
Argentina según se informó mediante 
un comunicado oficial.

“A los reconocimientos del 
Gobierno de la junta militar 
efectuados en el día anterior por los 
Gobiernos de España, Chile, Soberana 
Orden Militar de Malta, Ecuador, Perú, 
Brasil, Bolivia y Costa Rica —expresa 
el comunicado— en el día de hoy 
jueves se han sumado los de Paraguay, 
Uruguay, Israel y Finlandia”.

“Asimismo —agrega— la Embajada 
de M^ico ha puesto en conocimiento 
de la Cancillería argentina que su país 
defiende la doctrina Estrada, por lo 
que su Gobierno continuará 
manteniendo normales relaciones con 
nuestro país.”

Tal como se esperaba"] EL CONSEJO DE SEGURIDAD 
SUSPENDIO LA SESION SOBRE ANGOLA

NACIONES UNIDAS. 26 
(Efe).- Tal como se esperaba, el 
Consejo de Seguridad acordó 
suspender, aunque no cancelar 
aún, la reunión que tenía 
señalada para hoy, viernes, sobre 
la denuncia de agresión 
surafricana contra Angola.

La sesión, que acordó 
solicitar la Organización de la 
Unidad Africana en su reunión 
de Addis Abeba hace más de un 
mes, había venido siendo 
demorada por el grupo africano 
de las Naciones Unidas mientras 
se efectuaban negociaciones a

Un pelotón de Infantería

Allanó la sede del Partido 
Comunista: 2

BUENOS AIRES, 26 (Efe).- 
Tropas de Infantería de Marina, 
allanaron ayer aquí la sede del comité 
central del Partido Comunista, 
repeliendo la agresión de dos sujetos, 
que resultaron muertos en el acto.

Un pelotón de infantería de Marina 
ingreso ayer por la mañana, tras 
derribar la puerta de entrada, en la 
sede del Comité Central del Partido 
Comunista Argentino, situado en la 
céntrica avenida Callao.

En el momento de ascender una 
escalera, dos sujetos, desde el primer 
piso del edificio, dispararon contra los 
soldados, quienes repelieron la 
agresión, matándoles en el acto.

La información oficial, emitida a 
través de un comunicado de la Junta

sirviendo de "canal de 
comunicación” para los 
surafricanos y la unión 
Soviética, para el Gobierno de 
Luanda.

Suráfrica comunicó al 
secretario general a principios de 
semana que estaría dispuesta a 
retirar sus fuerzas esta semana si 
se le corroboraban las 
seguridades que habían recibido 
través de terceros fjara que 
Suráfrica retirada sus tropas del 
sur de Angola.

Las negociaciones se 
efectuaron con qran Bretaña,

a través de terceros respecto a 
las instalaciones y trabajadores 
en la presa fronteriza de 
Caleque.

El enviado de Angola para la 
reunión del Consejo^ R. 
Figuereido, dio esas seguridades 
al secretario general a nombre 
de su Gobierno, y éste las 
trasmitió a Suráfrica que 
entonces ratificó su decisión de 
retirarse.

Al propio tiempo,a solicitud 
surafricana, el secretario general 
se dirigió al alto comisionado 
para refugiados de la ONU para

MUERTOS
Militar que gobierna la Argentina 
desde anteayer, tras derrocar a Marta 
Estela Martínez de Perón, no especifica 
la filiación de los muertos ni si hubo 
heridos entre los militares.

SE LEVANTO LA CENSURA 
PREVIA

BUENOS AIRES, 26 (Efe).- El 
Gobierno militar argentino levantó 
ayer la censura previa que había 
impuesto a los medios informativos 
nacionales. La medida restrictiva 
estuvo en vigencia únicamente una 
jomada.

En adelante los directores de los 
Organos de difusión serán responsables 
de la información que publiquen o 
difundan sus respectivos medios. 

i

que en cooperación con la Cruz 
Roja Internacional se encargara 
del cuidado a los millares de 
refugiados de Angola que 
estaban hasta ahora bajo el 
amparo de Suráfrica.

El Consejo celebrará 
consultas hoy por la tarde, 
escuchará informalmente al 
representante de Angola, que no 
es miembro ni ha solicitado aún 
ingresar a la ONU, y, de no 
haber objeciones de las partes 
interesadas, se carx:elará la 
sesión.

SGCB2021



AE / 26-3-76 / PAG. 11

J, U. Colchero

EE INMOVILISMO EN LOS CARGOS
miADO ESPECIAL |

a MOSCU ullN# «GHIOCR»
MOSCU. ÍCrónica de nuestro enviado especial)

Se dice bur/onamente^ en Moscú que ia URSS es una "gerontocracia", un 
estado en e/ que mandan ios ancianos. En tiempos de Lenin ei único miembro
da/ comité centra/ que sobrepasaba /os cuarenta era e/ propio Lenín. Hoy e/ más 

*.............. soviético es Bresnief, que ya ba iniciado su¡oven de/ equipo dirigente 
septuagésimo año de vida.

Del XXV Congreso del 
comunista se esperaban 

partido 
pocas

innovaciones en las altas esferas del 
poder, pero prácticamente no hubo 
ninguna. La "troika" (Bresnief al 
frente del partido, Kosiguin al frente 
del gobierno y Podgorny presidente de 
la república) sigue intacta. Unicamente 
del politburó, que ahora lo forman 
diez y seis miembros, se retiró a 
Polianski, quien resultó el chivo 
expiatorio de las irregularidades en el 
plan agrícola (era el ministro de 
Agricultura) y se dio entrada al 

hora de que abandone tanto el 
politburó como el ministerio de 
Defensa. Pero Gratcjko, hombre de 
confianza del ejército y amigo personal 
de Bresnief (de cuando ambos 
estuvieron destinados en la misma 
división que durante la Segunda 
Guerra 
alemanes 
modo, el

Mundial luchó contra los 
en el Cáucaso) es, en cierto 
enlace firme y seguro entre

las fuerzas armadas y el partido. Algo 
semejante sucede con el "ideólogo" 
Michail Suslov, quien ha cumplido 
setenta y tres y lleva en el politburó

BRESNIEF, CON SETENTA AÑOS, 
ES EL MAS JOVEN DEL EQUIPO 
DIRIGENTE SOVIETICO

1

dirigente del partido de la región de 
Leningrado, Romanov, y a uno de los 
secretarios del comité central, Ustinov, 
burócrata —"aparatchik"— aupado por 
Bresnief.

SOLIDARIDAD MONOPOLITICA

¿Cuál es el motivo de que no haya 
habido más relevos, de que ni siquiera 
el senior del politburó, el estonio 
Pelsche, que tiene ya 76 años recibiera 
la "jubilación forzosa"? Sin duda, el 
Kremlin ha querido demostrar, ante el 
mundo, y ante la opinión pública 
interna, la "solidaridad monolítica" de 
los dirigentes, tan resaltada por 
"Pravda".

Como tantas veces en política, en la 
URSS se ha pospuesto una revisión de 
altos cargos. Bresnief ha considerado 
más cauta la postura inmovilista, el ir 
tirando con los mismos colaboradores. 
También aauí existe un sistema de 

equilibrios en las altas esferas, que no es 
fácil de mantener cuando se empieza 
un "baile" de cargos. Ei mariscal 
Gretchko, por ejemplo, ha cumplido 
ios setenta y dos y parece llegada la

desde tiempos de Stalin, pero que sería 
difícil de jubilar porque se ha 
convertido en una especie de catón del 
Kremlin. Gromyko —también 
septuagenario, aunque relativamente 
nuevo en el politburó— parece que 
ostenta el ministerio de Asuntos 
Exteriores más como funcionario que 
como político, pues a juzgar por el 
tiempo que lleva debe estar a punto de. 
ser el número uno en ei escalafón del 
servicio diplomático.

EL "APARATO" FUNCIONA

Tal como está hoy el equilibrio de 
poderes, con Bresnief de "primus inter 
pares", bien podría transcurrir un 
lustro sin que hubiera cambios en el 
Kremlin. El "aparato" funciona, el 
propio Bresnief cuenta con el apoyo 
de cuantos le rodean (ya que, a 
diferencia de Kruschef, no toma 
decisiones unilaterales ni se crea 
enemigos en el politburó) y no se 
perfila un "zarevich" rojo (Bresnief no 
ha favorecido a nadie hasta ahora para 
su sucesión). La inercia podría 

acentuar el inmovilismo, lo que, sin
duda, tendría también consecuencias 
para la política exterior, llegando 
incluso a crearse de nuevo tensas 
situaciones de "guerra fría", pues 
USA, que se siente desafiada en Asia y 
en Africa, parece dispuesta a enseñar 
ios dientes. No obstante, ia impresión 
que recogemos aquí es que Rusia no 
provocará más a occidente en los 
próximos meses, sino que procurará 
dormir la siesta de la boa (si en el sur 
del continente negro no se complica 
más la crisis).

El factor biológico impondrá 
relevos en el Kremlin. No es fácil que 
los septuagenarios más o menos 
avanzados, entre los que se cuentan a 
más de los ya mencionados, el jefe del 
gobierno, Kosiguin, y ei presidente del 
Soviet Suprenw, Podgorny, aguanten 
otro lustro en sus respectivos cargos.

Bresnief se halla, sin duda, en el 
cénit de su carrera política. Parece que 
ha superado sus dolencias de ios 
últimos meses, tras la operación de 
mandíbula (le han puesto la inferior 
postiza) y los transtornos circulatorios. 
Ha dejado de fumar (Antes fumaba al 
día hasta cincuenta "papirossi".

con más filtro quecigarrillos rusos
tabaco) y no hace mucho declaró a un 
grupo de senadores norteamericanos 
que se encuentra más joven cada día. 
Sin embargo, en Moscú todo el mundo 
sabe que ei secretario general se cuida 
más que nunca y que su salud no es la 
de antaño.

Aunque, por supuesto, nadie 
conoce ios verdaderos planes de 
Bresnief, los "kremlinólogos" aseguran 
que es muy probable que se retire 
antes de que concluya el mandato de 
cinco años para el que fue elegido en el 
XXV Congreso a primeros dá-marzo. 
Se dice que quiere pasar a la historia 
como el primer dirigente del Kremlin 
que abanadona voluntariamente el 
poder (Lenin y Stalin murieron en el 
desempeño de su cargo y Kroschef fue 
derribado en una conjura de boyardos 
rojos). Se especula con ia posibilidad 
de que dentro de un año o dos 
Masurov, que ahora tiene 61 años, 
suceda a Kosiguin al frente del 
Gobierno y que, al mismo tiempo o 
poco después, Bresnief "abdique" en 
un político de la generación siguiente a 
la suya y que garantice la continuidad 
de su política.

FRANCIA:

¿Un programa común de la mayoría?
PARIS, 26 (Efe).- ¿Tendrá la mayo

ría también su "programa común”?^ se 
preguntó esta mañana la Radio Nacional 
francesa al informar de una propuesta 
hecha anoche en Niza por el ministro 
francés de Finanzas, Jean Pierre 
Fourcade.

Estima el ministro que es preciso que 
los partidos de la mayoría presidencial 
redacten un texto común, en el que se 
fijen las modalidades y los objetivos de 
la sociedad liberal avanzada.

Sin haber mencionado el hombre de 
"programa” para no dar lugar a compa
raciones con el "programa común de la 
izquierda puesto a punto antes de las

últimas elecciones presidenciales, el "do
cumento escrito "en común”por la ma
yoría sería un verdadero catálogo de las 
orientaciones de la mayoría. Nada falta
ría, pues "situar a Francia en relación 
con sus vecinos”significa fijar sus opcio
nes internacionales y "precisar las pers
pectivas del desarrollo durante los pró
ximos años” es programar su economía 
interna.

Después de haber anunciado en su 
alocución del miércoles el presidente 
Giscard d’Estaing su decisión de poner 
en manos del primer ministro Jacques 
Chirac, la dirección de la nueva (ffensiva 
de la mayoría, la idea que desarrolló

Fourcade había sido anunciada en te'r-
minos menos precisos por el ministro 
del Interior, Michel Poniatowski.

Hablando el jueves en una emisora 
provincial éste último, antes de elogiar 
la decisión del presidente dijo que 
frente al "programa común” de la iz
quierda existiría un proyecto de la 
mayoría unida.

Todas estas intervenciones hacen 
pensar a los observadores franceses que 
el primer paso para frenar los progresos 
de la izquierda, gran ganaderra de las 
recientes elecciones cantonales, será la 
redacción de un documento en el que se 
fijen los raíles por los cuales se propone 
avanzar la mayoría.

ATENTADO CONTRA 
LA SEDE DEL 
P.S.U. EN PARIS

PARIS, 26 (Efe).— Un
artefacto incendiario fue
lanzado esta madrugada
contra la 
Socialista

sede del Partido 
Unificado (PSU)

en París, y provoco un 
conato de incendio que 
pudo ser extinguido 
rápidamente.

Esta mañana el "PSU" 
difundió un comunicado a 
la prensa en el que señala 
que “este incidente se 
produce después de que 
varias permanencias y 
reuniones del “PSU" en 
provincias hayan sido objeto 
de atentados, cuyos autores 
pertenecen a grupos 
fascistas”.
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SI PROSIGUEN LAS INTERVENCIONES CUBANAS EN AFRICA

isi dispuesta a
INGLATERRA: CALLAGHAN Y FOOT

DUELO

WASHINGTON, (Por María 
Dolores Puiz de Elvira, de 
Efe).— El Pentágono se unió 
ayer a la Casa Blanca y al 
Departamento de Estado en 
advertir a Cuba que Estados 
Unidos no está dispuesto a 
tolerar nuevas intervenciones 
militares en el extranjero.

El Alto Estado Mayor 
conjunto está revisando sus 
planes de contingencia de cara a 
posibles acciones militares 
contra la isla, por orden del 
Consejo Nacional de Seguridad, 
según confirmó el portavoz del 
Departamento de Defensa, 
William Greener.

todo ENTRE LOS PLANES EN 
ESTUDIO SE PREVEN EL 
BLOQUEO NAVAL/ EL ATAQUE 
AEREO E INCLUSO LA 
INVASION DE LA ISLA

FINAL
LONDRES, 26 (Efe).- James Callaghan continúa siendo el 

gran favorito de las encuestas de opinión y de los corredores de 
apuestas para suceder a Harold Wilson al frente del Partido 
Laborista y del Gobierno Británico

En la Casa Blarica, el jefe de 
Prensa del Presidente Ford 
explicó que "se están 
estudiando varias opciones" 
para el caso de que Cuba desoiga 
las advertencias norteamericanas 
y opte por intervenir en otro 
país africano al igual que hizo a

El candidato presidencial 
demócrata, Fred Harris, acusó 
ayer a la Administración Ford 
de estar planeando "un acto de 
guerra contra Cuba sin permiso 
del Congreso",, a lo que el 
portavoz del Departamento de 
Estado respondió lacónicamente 
"Cualquier acción que se tome 
estará de acuerdo con los 
procedimientos de Gobierno 
acostumbrados".

En una reunión sobre 
política exterior celebrada el 
miércoles en la Casa Blanca, el 
Presidente Ford y 26 senadores 
hablaron no solo de la 
posibilidad dó que tropas 
cubanas intervengan en Africa, 
sino "también en el Caribe y 
otros lugares de Iberoamérica", 
según el senador Cichar Stone.

favor del Movimiento 
para la Liberación de 
(MPLA)

Popular 
Angola

El secretario* de Estado, 
Henry Kissinger, recalcó el lunes
en Dalias (Texas) que Estados 
Unidos no tolerará nuevas 
aventuras militares cubanas en el 
extranjero.

Stone, senador demócrata 
por Florida, preguntó 
directamente a Ford sobre las 
medidaS'^que la Administración 
está dispuesta a tomar si Cuba 
desoye las advertencias 
norteamericanas, confirmando 
al salir de la reunión que "se 
están estudiando todas las 
opciones posibles"

"Lo que el Presidente está 
diciendo a Castro es: No utilice 
sus tropas militares en el 
extranjero sin pensar que no va 
a tener que pagar por ello", 
explicó Stone al interpretar el 
sentir de Ford.

En una carta enviada ayer al 
presidente del Comité de 
Relaciones Exteriores del 
Senado^ el demócrata John 
Sparkman, Harris asegura que 
fuentes dignas de crédito le han 
indicado que "el Gobierno está 
planeando el bloqueo total de 
Cuba en caso de una nueva 
intervención cubana en Africa" 
y pide al Comité que inicie 
inmediatamente una 
investigación sobre estos planes 
de agresión.

"Aunque la intervención 
cubana en Africa sea 
lamentable, no pone en peligro 
la seguridad de Estados Unidos" 
según Harris.

Fuentes citadas por un diario 
de Washington señalaron 
recientemente que entre los 
planes de contingencia en 
estudio figuran tres principales: 
bloqueo naval, ataque aéreo e 
incluso invasión de la isla.

Los observadores pronostican un duelo final entre el 
izquierdista Michael Foot, ministro de Trabajo, y Callaghan 
ministro de Asuntos Exteriores, y aseguran que tendrán que 
celebrarse otras dos elecciones hasta que uno de los candidatos 
obtenga más del cincuenta por ciento de los votos.

Según las normas del Laborismo inglés, la elección del líder 
del partido recae exclusivamente en los diputados del mismo.

Foot, vencedor en la primera vuelta consiguió 90 votos pero 
parece poco probable que llegue a reunir los 157 necesarios para 
acceder directamente al poder.

Callaghan fue votado por 84 diputados aunque sus 
posibilidades de triunfo final se incrementaron tras la retirada del 
derechista Roy Jenkins y la eliminación del también derechista 
Anthony 'Crosland. Jenkins obtuvo 56 votos y Crosland 17

Estos 73 votos parece que ahora pasarán a los candidatos que 
representan la tendencia moderada del partido, principalmente 
James Callaghan. Con menos posibilidades se situa a Denis 
Healey, ministro de Hacienda que el jueves consiguió 30 votos.

Foot, de 62 años, recibirá gran parte o quizá todos los 37 
votos del también izquierdista Anthony Benn, quien el jueves 
anunció la retirada de su candidatura en beneficio del ministro 
de Trabajo y líder indiscutible de la izquierda del Partido.

Los resultados de la segunda ronda electoral serán anunciados 
el martes próximo. Si ninguno de los tres candidatos consigue 
más del cincuenta por ciento de los votos pasarán a la votación 
final los dos primeros. ■ • ।

Denis Healey es objeto hoy de fuertes presiones para que se 
retire de la batalla electoral y así acelere la designación de un 
nuevo líder y jefe de Gobierno, que en otro caso se demora-á 
hasta el cinco de abril.

DUROS COMBATES EN EL LIBANO
BERUT, 2 6 (Efe).- 

Beirut ha vuelto a pasar una 
noche en vela, porque los 
componentes de uno y otro 
Blando han librado un 
terrible duelo de artillería y 
armas automáticas que 
pros^ue en la mañana de 
hoy.

No se tienen noticias 
acerca del número de baj'as 
pero a j'uzgar por la 
frecuencia de las 
explosiones de proyectiles 
de artillería y morteros, 
tienen que ser muchos los 
muertos y heridos

Las p osiciones de los 
cristianos al Este de la 
ciudad, y en las 
estribaciones de las alturas 
que dominan Beirut por el 
mismo lado, han constituido

SE CREE QUE HAY MUCHOS MUERTOS
un activo campo de batalla.

Los derechistas han 
amenazado con un violento 
contraataque, como 
represália por el fuego 
artillero que hizo que el 
presidente abandonara su 
residencia. Esas mismas 
fuerzas resisten tenazmente 
en el hotel Hilton, su último 
punto fortificado en la zona 
de los hoteles situados 
frente al mar.

El periódico “An Nahar” 
dice hoy que el 
enfrentamiento entre uno y 
otro se ha convertido en 
“una guerra de genocidio".

Se cree oue en las últimas

24 horas hay que lamentar 
unos 250 muertos y cercd 
de 600 heridos.

Dos oficiales sirios, que 
habían llegado para intentar 
que se llegara a una tregua, 

regresado a Damasco sin 
conseguir su propósito. Pero 
se asegura que el diruente 
socialista Kamal Jumblatt, 
que hasta ahora se había 
opuesto a la mediación siria, 
irá a Damasco mañana 
sábado. Jumblatt se ha 
entrevistado con el diruente
palestino
quien parece

Y aser Arafat,
que ha

SURGE OTRO CANDIDATO EN MEJICO

aconsejado al j'efe socialista 
que suavice su posición de 
exigencia para que dimita el 
presidente Franj'ieh.

PERTENECE A LOS DISIDENTES 
DE "ACCION NACIONAL"

MEJICO 26 (Efe).— 
Grupos disidentes del 
partido “Acción Nacional” 
han lanzado a Pablo Emilio 
Madero como candidato 
independiente a la 
presidencia de Méjico 
Informó ayer uno de los 
jefes de distrito del partido 
sn la capital, Arturo Ayala 
Flores.

Ayala indicó que la 
inmensa mayoría de los 
miembros de acción 
nacional están inconformes 
con la decisión del comité 
ejecutivo del partido de no 
presentar candidato.

't5ueremos candidato y 
por eso postulamos a 
Madero en forma 
independiente” agregó.

Por su parte Madero

señaló que "es un derecho” 
de sus seguidores votar por 
quien gusten.

"Ante esta situación 
®9/’®gó-» y puesto que 

*€ción nacional no lanza 
candidato, los miembros de 
tefe partido pueden hacerlo 
en forma independiente”.

En el Congreso que se 
celebró en enero pasado 
para presentar candidato a 
las elecciones presidenciales 
del próximo cuatro de julio 

Acción Nacional'.............
abstenerse.

La candid 
"independiente” de

decidió

•s considerada por 
observadores como 
síntoma más de 
descomposición v de 
divisiones internas 
partido.

atura 
Madero 
algunos

un 
I a 

las 
del

resolQcióD antiisraelí
NACIONES UNIDAS, 26 (Efe).— El voto de Estados Unidos fue el único en 

contra del proyecto de resolución del Consejo de Seguridad que instaba a Israel a 
cesar y desistir de medidas “contra los habitantes árabes de los territorios 
ocupados”.

miembros del Consejo votaron a favor de la resolución, pero por el 
hecho de ser Estados Unidos miembro permanente de ese organismo, su voto en 
contra constituyó veto y la resolución fue rechazada.

Según fuentes informadas de las intensas negociaciones que duraron hasta el 
momento en que reanudó su sesión de la tarde de ayer el Consejo, se realizó un 

conciliación para obtener por lo menos la abstención de Estados 
Unidos.

El embajador norteamericano William W. Scranton había manifestado a repre
sentantes de los cinco países que redactaron el proyecto definitivo que éste no era 
aceinable porque acusaba a Israel de “otras violaciones de los derechos humanos de 
’°* esos territorios”, que no se habían sustanciado y prejuzgaba el
status definitivo del territorio.

Miembros del grupo redactor preguntaron a Scranton que si se efectuaban las 
enmiendas que sugerían sus objeciones se comprometería él a no votar en contra, 
y el embajador respondió que no podía formular tal promesa porque la decisión 
correspondía en definitiva al Departamento de Estado en Washington.

. . ®5a situación, los proponentes decidieron mantener el proyecto tal como
estaba y el veto quedó asegurado.

EL PRIMER INCIDENTE EN LA 
"GUERRA DEL BACALAO"

• COLISION DE UNA FRAGATA Y 
UN PATRULLERO ISLANDES

REYKJAVIK (Islandia), 26 (Efe).— La fragata británica 
"Galatea" y el buque patrullero islandés "Baldur" han chocado 
esta mañana, lo que constituye el primer incidente en la guerra 
del bacalao desde hace casi dos semanas, informa hoy el servicio 
de guardacostas islandés.

El incidente se registró esta mañana a unas 14 millas frente a 
la costa nororiental de Islandia al acercarse el "Baldur" a tres 
pesqueros británicos.

El servicio de guardacostas indica que el "Galatea" a fin de 
alejar al buque patrulla entró en colisión con la popa del 

Baldur . Los daños sufridos por el "Baldur" son mínimos y no 
ha habido que lamentar heridos, se agrega.

• NEGOCIACIONES U.S.A.-U.R.S.S. 
PARA INTERCAMBIAR ESPIAS

BALTIMORE, 26 
(Efe).— Círculos próximos 
al departamento de Justicia 
han confirmado que se están 
manteniendo negociaciones, 
a fin de intercambiar un 
agente de espionaje 
soviético, figura calve en el 
proceso de un hombre en 
Washington, por un agente 
de la CIA estadounidense, 
en poder' de los soviéticos.

Sarkis Paskalian, de 36 
años, agente soviético, fue 
sentenciado a 22 años de 
cárcel en una prisión 
federal, tras declararse 
culpable de espionaje en 
Nueva York el año pasado.

Según i nf ormes, el 
departamento de Estado 
confía en negociar un 
tratado a fin de enviar a

Sarkis Paskalian a Moscú, a 
cambio de un agente de la 
CIA, cuyo nombre no se 
facilita, retenido por la 
KGB, policía secreta 
soviética.

Paskalian es el principal 
testigo del Gobierno en el 
proceso de Sakag K. 
Dedeyan, de 41 años, quien 
al parecer no comunicó que 
un documento “clasificado” 
que se hallaba en su poder 
había sido fotografiado 
ilegalmente por Paskalian.

El docu mento, un 
análisis sobre la 
vulnerabilidad de las 
posiciones de la O.T.A.N. 
procedía del laboratorio de 
física aplicada de la 
Universidad John Hopkins, 
donde trabajaba de Deyan.
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INVERSIONES EXTRANJERAS

320 millones
aprobados

Méjico, diecix>cho millones en

an continúa siendo el 
/ de los corredores de 
al frente del Partido

MADRID, 26 (Logos).— Nueve expedientes de inversión 
de capital extranjero en empresas españolas por una cuantía 
^obal de trescientos veinte millones de pesetas han sido 
resueltos favorablemente por el Gobierno.

La bolsa hoy
BALANCE NEGATIVO

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, especial para 
ARAGON/exprés.)

duelo final entre el 
Trabajo, y Callaghan 

irán que tendrán que 
uno de los candidatos 

is votos.

!S, la elección del líder 
lutados del mismo.
insiguió 90 votos pero 
los 157 necesarios para

Dichos expedientes 
forresponden a las empresas: 
“Hei^icb Goebbels Gmbh Co- 
V G.” de Alemania, ciento 
ochenta y seis millones para 
.^vertir en la empresa emañola 
“Regente Hotel, S.A.’. * Société 
Anonyme de Participations 
Appareillage Gardy” de Suiza, 
veintiséis millones en 
“Laboratorio Electrotécnico, 
SA-”, “Iberotel Ferienelangen

Besit Und Betriebs Gmbh” de 
Alemania, veinticinco millones 
en “Comercial Iberotel 
Reunidos”; “Société Anonyme 
de Participation Appareillage 
Gardy SA” de Suiza, veintidós 
millones en “Sociedad Española 
Gardy SA”, “John Harvy and 
Sons Ltd”, del Reino Unido, 
veinte millones en “Bodegas 
John Harvey SA”; José y 
Francisco Sevilla Pérez, de

“Residencia Liabeny, SA”;' Hans 
Winkerimann Timmermann, de 
Alemania, doce millones y 
medio en “Olympia Cataluña, 
SA”*, “Vilmorin Andrieux SA”, 
de Francia, nueve millones 
setecientas mil pesetas en 
"Vilmorin Andrieux lbà*ica 
SA” y Rudolf Morgenstern 
Metzler, de Alemania 
novecientas mil pesetas en 
“Rudolf Morgerstern SA”.

También nan sido aprobados 
por el gobierno once 
expedientes de inversión 
española en el extranjero por un 
total de trescientos treinta y un 
millones de pesetas.

MADRID

Termina la semana con 
una sesión sin variaciones, 
con abundante oferta y
apoyos
bancos

selectivos y los
libres de

liputados aunque sus 
aron tras la retirada del 
del también derechista 
itos y Crosland 17

án a los candidatos que 
artido, principalmente 
ides se situa a Denis 
es consiguió 30 votos.

o quizá todos los 37 
Benn, quien el jueves 
beneficio del ministro 
da del Partido.

toral serán anunciados 
s candidatos consigue 
pasarán a la votación

presiones para que se 
! la designación de un 
otro caso se demorá-á

ACTAS DE CONCIERTO CON EL
SECTOR ELECTRICO

MADRID, 26 (Logos).— Ocho nuevas actas de 
concierto con empresas productoras de energía eléctrica 
para la realización de siete proyectos hidroeléctricos y 
una central nuclear, han sido firmados por los 
subsecretarios de Obras Públicas y de industria, señores 
Eyries Valmaseda, y Orbe Cano, respectivamente, con las 
empresas Iberduero, Compañía Sevillana de Electricidad 
• Hidroeléctrica del Cantábrico.

De las ocho actas firmadas corresponden a Iberduero 
cuatro aprovechamientos hidraúlicos y central nuceiar de 
Lemoniz; la compañía sevillana de electricidad ha 
firmado dos actas correspondientes a otras tantas 
centrales hidroeléctricas, y la empresa Hidroeléctrica del 
Cantábrico un acta correspondiente a la central 
hidroeléctrica de Tañes.

La potencia total correspondiente a todas las actas 
firmadas asciende a 2,708 megavatios, que representa el 
12 por ciento de la potencia total que actual mentes está 
en servicio, y la inversión programada asciende en 
conjunto a 55.106 millones de pesetas.

La construcción de las centrales anteriormente 
indicadas da empleo a más de 6.000 personas y creará, 
con carácter permanente, más de 400 puestos de trabajo.

Las actas de concierto firmadas en ei día de ayer mas 
las que han sido ya firmadas en fechas recientes, suponen 
una inversión programada superior a los 200.000 
millones de pesetas.

PESIMISMO EN 
EL SECTOR 
DEL CALZADO
PALMA DE 

MALLORCA, 26 (Logos).— 
“Soy francamente pesimista 
en cuanto a la exportación 
del calzado español a los 
Estados Unidos”, ha 
manifestado al diario 
“Baleares" el vicepresidente 
de la Agrupación Nacional 
de Exportadores de 
Calzado, Sebastián Mulet, 
que acaba de regresar de 
aquél país. “La cosa 
—añade— está mucho peor 
que antes".

El pasado año España 
exportó a los Estados 
Unidos el 20 por 100 de la 
producción nacional, es 
decir, 35 millones de pares. 
El total de las exportaciones 
de Baleares de calzado, el 
año pasado fueron por valor 
de 3.000 millones de 
pesetas, el 80 por 100 de las 
cuales se enviaron a 
Norteamérica.

intervención no pueden 
cotizar en su gran mayoría 
por la gran oferta existente 
sin contrapartida, 
publicando papel sin 
operaciones con bajas 
fuertes entre las que destaca 
Banco Latino —35. Su 
índice es el más bajo de 
todos los que componen la 
bolsa, cediendo hoy 1,90 y 
quedando en 83,40; en los 
industriales cesión de 15 
enteros en Fomento y 
Urquijo papel sin 
operaciones —10. Pequeñas 
diferencias en uno y otro 
sentido para las eléctricas. 
En alimentación hay 
recuperaciones suaves de 1 
entero en Aguila y 3 en 
Azucarera. Algunos avances 
en inmobiliarias y mayoría 
de abstenciones en el sector 
de inversión.Los 
monopolios registran 
mejoras de 3 en Tabacalera 
y 1 en Telefónica y en las 
papeleras hay una baja de 7 
en Reunidas. Tendiendo a 
los deméritos en siderúrgicas 
y químicas, debido a la 
existencia de una oferta

Cierre con oferta 
principalmente en bancos. 
Indice de Madrid: 87,15 
( -0,78).

BILBAO

Si toda la 
resultado débil 
término pone

semana ha 
la sesión de 
punto final

tó la 
oelí
fue el único en 
nstaba a Israel a 
! ios territorios

ción, pero por el 
smo, su voto en

luraron hasta el 
jo, se realizó un 
ción de Estados

ifestado a repre- 
' que éste no era 
hos humanos de 
y prejuzgaba el

e efectuaban las 
/otar en contra, 
rque la decisión 
n.
lyecto tal como

SUBVENCIONES Y AYUDAS 
PARA CANARIAS

MADRID, 26 (Europa 
Press).— El Instituto 
Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario (IRYDA) 
concenderá a Canarias una 
serie de ayudas y 
subvenciones, en virtud de 
dos decretos del Ministerio 
de Agricultura publicados 
hoy en el Boletín Oficial dei 
Estado.

El primer decreto deciara 
urgente los auxilios técnicos 
y económicos que 
concederá el IRYDA para la 
reconstrucción de 
invernaderos y muros

cortavientos, asi como para 
la replantacicMi de plataneras 
afectadas en su totalidad o 
en parte por los huracanes 
que azotaron en diciembre 
pasado las provincias de 
Santa Cruz de Tenerife y 
Gran Canaria. Estos 
beneficios deberán ser 
solicitados en el plazo de 
cuatro meses.

El segundo decreto 
resume y actualiza las 
subvenciones concendidas a 
Canarias durante el último 
cuatrienio, en virtud de sus 
peculiaridades.

.-U.R.S.S.
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FONDOS
DE INVERSION

Fontisa, 863,84 (—3,04)
Eurovalor 1,728,90 (—1,51), 
Eurovalor 2,416,64 (—1,69) 
Inespa 621,68 (—0,68) 
Inrenta, 1-393'31 (—2,89) 
Gesta 1.010,61 (-0,77) 
Gesteval 71,42 (—0,39) 
Ahorrofondo, 1,464,23 (más 

0,73)
Suma. 1.120,47 (-031)
Fondonorte, 11035 (—0,04) 
Planiver 1, 96,79 (más 0,55) 
Planiver 2, 88,14 (más 0,16) 
Inverfondo, 90,46 (—0,18) 
Fondounión 7136 (—039)

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 26 de marzo de 1976

PIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) .

67,010 
68,206 
14,268

128,639 
26,345

171,337 
26,342

7,901 
24,886 
15,198 
11,030 
12,094 
1 7,443

366,174 
228,703

22,359 
162,645

67,210 
68,476 
14,325

129,291 
26,476

172.239
26,473 
7,934

25,007 
15,278 
11,081
12,152 
17,541

369,285 
230,962

22,463 
163,926

REQUISITORIA
POR PRESUNTO
TERRORISMO
CONTRA MIGUEL 
ANGEL APALATEGUI 
AYERBE

MADRID, 26 (Europa 
Press).— El Juzgado Militar 
Eventual número dos de San 
Sebastián publica hoy en ei 
Boletín Oficial del Estado 
una requisitoria por 
presunto delito de 
terrorismo contra Miguel 
Angel Apalategui Ayerbe, 
de 20 años, soltero, 
montador, natural y vecino 
de Ataun (Guipúzcoa)

El requerido, contra 
quien se da orden de busca 
y captura a todas las 
autoridades, está procesado 
en el sumario 197/74 y 
deberá comparecer ante 
dicho juzgado en el término 
de cinco dias.

con una tanda muy 
deslucida con muchos 
nervios y balance negativo a 
pesar de los apuntala
mientos. Sobre todo en 
valores bancarios el resumen 
es total y ampliamente 
negativo contagiándose esta 
tendencia a siderúrgicas y 
químicas. La consigna de las 
eléctricas para hoy parecía 
ser la repetición, y 
únicamente Sevilla cede 1 
entero. En bancos, 
coti,zando pocos. Popular 
—27, Central, Santander y 
Vizcava —15, Bilbao —14, 
etc. En las siderúrgicas única 
ganancia de 15 enteros para 
Forjas Alavesas, destacando 
una baja de 32 en Astilleros 
que cotiza a 60 por 100. 
Mal las químicas y de 
monopolios único avance de 
1 entero en Telefónica. 
Cierre muy negativo. Indice 
de Bilbao: 86,59 (—1,05).

BARCELONA

La despedida semanal se 
realiza con una sesión 
desconsoladora, influida 
grandemente por el gran 
número de bancos que 
colocan cambio de papel sin 
operaciones. Junto a esto 
hay algunas bajas en valores 
punteros, que redondean el 
motivo por el cual se 
termina en mal ambiente. 
En químicas Cepsa —7 y 
Explosivos —4. Baja de 27 
enteros en acciones de 
Dragados y de 12 en los 
derechos. Repeticiones en 
inmobiliarias, bajas 
moderadas en papeleras y 
finalización con ambiente 
deprimido.

Preced. HOY

588

ELECTRICAS

100

153

ALIMENTACION

144

140

220

106

143
102

141
615
139

398
281

605
212

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

185 
330 
297 
307

152,75 
89

Ponf errada.....  
Duro Felquera

1.462,57 
j 145

Azucarera
Ebro........
Aguilas.....

Banco Zaragozano
Banco Exterior...........
Baix:o Central ...
Banco Español de Credito 
Baixo Hispano Americano 
Banco de Santander..................  
Banco Popular Español 
BaiKo de Bilbao..........................
Banco de Vizcaya.................. ......
Barreo Occidental.........................
Banco Atlantico...........................
Banco Industrial de Cataluña .... 
Banco Ibérico............... .................
Banco Urquijo..........................
Banco Industrial del Sur ....

776 
588 
758 
520 
467
759 
550 
610 
569
412 
465 
383 
583 
557
598

MIMERAS

Hidr ©.Español a................................ 138 139
Sevillana ....................... .................... 142 142
Cant ábrico......................................... 130 130
Eléctrica Viesgo............................... 130 131
Hidro Cataluña.................................. 117 116,50
Iberduero............................................ 169,25 168
E. Reunidas........................................ 107 107
Unión E. Madrileña......................... 130,50 132
Fenosa................................................ 117 117
Fecsa 5.000........................................ 119 118
Fecsa 1.000........................................ 127 124,50

BlSenoanetalúi^glcas

QUIMICAS

Petrdeos............................................ 404
Explosivos ........................................ 282

138

CONSTRUCCION

Dragados............................................. 605
Urbi s .. ............................................ 209
Inmobi 1 iarias Metro.. .............. 710
Vallehermoso.................................... 218

VARIOS

Teletóni''3.......................................... 184
Caler ías Preciados 
Campsa..................  
Tabacal ei a............  
Astilleros ..............  
Metro....................... 
Unión Fénix.......... 
Ahorrofondo .......  
Seat .........................

338 
297 
304
92 

106,50 
486

1.464,23 
.140

Cambios de la sesión de hoy

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
lGB. especialmente materna 
JcaSi Telef. 2502.70.

Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZÁRACOZA. ARAGON Y RIOJA

I}{76‘ * (.n: \ I \ í)s I s/ SEKi ICIO * Iy :i>
45 AGENCIAS URBANAS 

Oficina Central: SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021



r^' de
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tranquila y así de esta manera poder trabajar para l/etrar el

DE PAULO VI AL 
ARZOBISPO DE ZARAGOZA

Hace unos días el Arzobispo de Zaragoza recibió una carta 
del Papa Paulo VI en los siguientes términos: Venerable
Hermano: Hemos sabido de que dentro de poco vas a celebrar 
los cincuenta años cumplidos desde que, ordenado 
Presbítero, comenzaste a servir a Cristo Jesús, Maestro, 
Sacerdote y Rey, y a participar de su Ministerio. Este 
recuerdo ha sido para tí, a medida que iban avanzando los 
años, motivo de piadosa reflej<i¿)n de acción de gracias y de 
espiritual alegría; y estos sentimientos se acrecentaran aún 
más en esta próxima,conmemoración del sacerdocio por ti 
recibido, puesto que será como la culminación de una 
peculiar etapa de tu vida. Además, en este día de la 
conmemoración de tu ordenación sacerdotal elevarás, sin 
duda, tu oración a Diós por los presbíteros de la Iglesia que ■■ 
con frecuencia ejercen su ministerio entre no pocas, ni leves 
dificultades, para que puedan ante todo, cumplir aquello a lo 
que los exhorta el Concilio Vaticano Segundo. Nos mismo 
pedimos insistentemente a Dios que te conceda en 
abundancia sus celestiales auxilios y consuelos. Sea prenda de 
ellos la Bendición Apostólica que a ti, Venerable Hermano al 
clero y fieles encomendados a tu cuidado y a todos los que 
estén presentes en la celebración del quincuagésimo 
aniversario de tu sacerdocio, benignamente impartimos. 

Ciudad del Vaticano, día 6 de Marzo de 1.976. 
Papa Pablo VI.

IV EXPOSICION DE FOTOGRAFIA 
DE LA SEMANA SANTA DE HIJAR

Durante estos días está abierta en los salones de la 
Diputación Provincial, la IV Exposición Nacional de 
Fotografía de la Semana Santa en Híjar. El numeroso público 
que acude a ella puede admirar las ochenta y nueve 
fotografías que la componen. Esos catorce fotógrafos que las 
han realizado nos dan un conocimiento del saber hacer en el 
campo de la fotografía. En todas ellas se refleja los gastos de 
sus protagonistas en unos momentos —la Semana Santa— que 
tanta importancia tiene en nuestros pueblos del Bajo Aragón. 
Esta exposición que ha recorrido media España, estará abierta 
en Zaragoza, hasta el próximo día treinta y uno, fecha en que 
será clausurada. Antes de que esto suceda tendrá lugar un 
acto en el que se entregarán diversos trofeos a los artistas
fotográficos aragonesesW fotográficos aragoneses dinero necesario para el hogar j ‘‘Lombardismo Ribagorzano” la cual correrá a cargo de f/j

MU- I don José María Garces Constante.

CONTINUA EL CICLO SOBRE 
“LA ESPAÑA ACTUAL”

Con motivo del Centenario de la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja, se sigue celebrando 
con gran brillantez el ciclo dedicado a la ""España actual..."". 
Esta tarde, a las ocho, en el salón de actos de dicha entidad 
podremos oir la disertación de don Pedro Lombardia, 
catedrático de Derecho Canónico de la Universidad de 
Navarra,sobre el tema "Iglesia y Estado en la España Actual".
El conferenciante, es sin duda alguna una de las personas que 
mejor conocen ese tema en nuestro país, el cual tantos 
comentarios ha producido. Su disertación esperamos que será 
brillante y que aclare los conceptos. Iglesia y Estado. Como 
en anteriores conferencias, el salón de la Caja se quedará 
pequeño para acoger el númeroso público que irá a 
escucharlo.

II CERTAMEN INTERNACIONAL 
DE CINE AGRARIO

Coincidiendo con la FIMA-76, se inaugurará en su recinto 
ferial el II Certamen Internacional de Cine Agrario en el que 
participarán un total de sesenta películas. Todas ellas están 
relacionadas con la mecanización agraria o el campo en 
general y contribuirán a un mejor conocimiento de la 
problemática agraria y a una mayor divulgación de las 
técnicas de mecanización agraria o el campo en general y 
contribuirán a un mejor conocimiento de la problemática 
agraria y a una mayor divulgación de las técnicas de 
mecanización que comporta 'la agricultura actual. Casi todos 
los films han sido hechos en color y su duración oscila sobre 
los veinte minutos. Estas corresponden a países como 
Australia, Alemania, Bulgaria, Canadá, Checoslovaquia, 
China, España, etc. Tanto el número de las películas como su 
calidad, evidencian el gran interés despertado por este 
certamen. Hay que añadir que la propia F.A.O. contribuye al 
éxito del mismo con el trofeo denominado "Osiris”, para su 
entrega asistirá un representante de dicho organismo 
internacional. El Jurado calificador de los films, lo componen 
grandes personalidades del Séptimo Arte, como José Ldpez 
Clemente, director de cinej don Iñ^lhelm Petersori, 
corresponsal de la revista Film-Echo; actúa como secretario 
don Julio Sánchez Millán y como presidente don Vittorio 
Cervi. La apertura de este certamen será el próximo dos de 
abril a las cinco de la tarde..

MAS GUARDERIAS EN 
LOS BARRIOS

Aunque en Zaragoza hay guarderías en las que los niños 
pueden pagar y de hecho lo hacen más de cinco mil pesetas al 
mes, hay muchas madres que por diversas circuntancias 
tienen que trabajar y por lo tanto no pueden cuidar a sus 
hijos: Esto sucede casi siempre en los barrios donde existe el 
mayor porcentaje de mi:jeres trabajadoras, cuya capacidad 
económica es bastante baja. En esas zonas es donde faltan 
guarderías sociales, con unos precios "protegidos” pensando 
más en realizar una labor social que tener la guardería como 
qegocio. Muchas veces se le ha dado una solución justa y 
eficaz. Por ello hay algunas Asociaciones de Cabezas de 
Familia que quieren por su cuenta y riesgo, el crear 
guarderías para los niños de cada barrio. Esta labor difícil y 
en algunas ocasiortes ingrata, por la cantidad de problemas 
que crea a sus promotores es digna del mayor elogio. Los 
niños en esas circunstancias, no pueden quedarse solos en 
casa porque se exponen a muchos peligros. Deben de estar en 
un centro bien cuidados, donde la madre pueda estar
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NUEVO MATERIAL PARA 
LOS BOMBEROS

U M

Por fin los bomberos van a tener más material. El crédito 
de treinta y tres millones de pesetas que necesitaban para 
conseguir más tanques, escaleras,etc. es ya una realidad. Hasta 
la fecha el Parque de Bomberos se había quedado pequeño 
porque la ciudad no para de crecer. Ahora, con las nuevas 
adquisiciones, los bomberos, cuya total entrega a la ciudad es 
admirable, podrán intervenir con más agilidad si es posible, en 
los distintos incendios que se produzcan en nuestra urbe. El 
promedio de salidas que hacen es de unas seis diarias, aunque 
algunas de ellas, no sean más que falsas alarmas. 
Afortunadamente en cualquier caso, los bomberos están al 
pie del fuego a los pocos minutos de haberles avisado. Su 
entrenamiento es constante, porque en cualquier momento, 
puede surgir esa llamada que pide auxilio. Ahora solo falta 
que la ciudad contase con otro parque de Bomberos, situado 
en otra zona de Zaragoza. Entonces todo sería perfecto, 
además pienso que es el mejor dinero que puede invertir el 
ayuntamiento porque va destinado a un servicio de ayuda de 
cualquiera de nosotros.

ARQUITECTURA ANTIG U A

En nuestra ciudad aún quedan algunos edificios en buen 
estado que son un exponente de la arquitectura antigua. Por 
ejemplo, el hecho lo tenemos en la casa situada en Don Jaime 
i, esquina con la parte posterior del Tubo. En ella aún se 
conservan unos bellos dibujos hachos con azulejos. Estos 
nwtivos decorativos han resistido perfectamente el paso del 
tiempo, sin perder nada de su belleza y esplendor. La casa es 
un fiel exponente del buen hacer de la arquitectura antigua 
Hace años, no solamente se construía sino que se procuraba 
el poner motivos decorativos en la fachada, para que estas 
fuesen más^ atrayentes a la vista del público. Esperemos que 
este edificio se conserve durante muchos años y que no 
suceda que un buen día caiga bajo la acción de la picota, para 
levantar un enorme edificio, totalmente frío.

“Lombardismo Ribagorzano” la cual correrá a cargo de
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manifiesto de la asamblea 
(IF JOVENES DE ARAGON

SOLIDARIDAD
CON LOS 

PROBLEMAS 
DE LA TIERRA

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/exprés).- La 
Asamblea Provincial de Jóvenes de Zaragoza 
acaba de hacer público un interesante 
minifiesto sobre el tema aragonés en el que 
aluden a la falta de instalaciones deportivas, la 
explotación laboral de los aprendices en muchas 
empresas de la región, a la falta de locales para 
llenar el ocio juvenil, etcétera. A lo largo del 
r^nifiesto, se formula la siguiente pregunta: 
“ Qué problemas estudiarán nuestros hijos 
cuando la mayor parte de nuestra región esté 
anegada por el agua o su despoblación haya 
hecho de las Bardenas, Los Monegros a La 
Violada un enorme desierto? ” “¿Es acaso 
Aragón la jota y nada más o esa otra tan 
motejada en el lenguaje popular?

Después de consideraciones varias, los 
asambleístas concretan sus ideas en los 
siguientes puntos:

-"Que nuestra tierra se sienta solidaria con 
los problemas que nos aquejan haciendo ver a 
todos sus habitantes que de su. solución 
inmediata depende gran parte de su futuro.

-En este punto creemos que se hace 
necesario una información veraz, razonada y de 
primera mano de las posibles soluciones que 
pueden darse exigiendo por nuestra ¡jarte el 
protagonismo en los organismos provinciales.

-Con motivo de las fiestas y fechas 
importantes se haga ondear la bandera 
aragonesa en los lugares públicos.

-Acrecentar el conocimiento de la “Fabla” 
y se recoja para evitar la pérdida de sus voces 
originales.

—Adecuación de la Asamblea de Aragón al 
problema general de la región como único 
medio para su conocimiento y factible 
solución.

-Recoger el folklore y las costumbres 
aragonesas, solicitando la creación de un fcjndo 
común para la asamblea, al objeto de iniciar la 
conveniente selección. - '

-Apoyar a todas las Asociaciones que 
nazcan con un marcado carácter,^de estudio de 
la región.

-Conectar con las Casas de Aragón de 
otras regiones para darles cuenta del quehacer 
en que nos encontramos involucrados.

-Que los medios informativos recojan 
abundantemente la problemática juvenil sincera 
de la juventud de Zaragoza, Huesca y Teruel. 
Que el joven de Aragón tenga a gala ser de la 
tierra aragonesa olvidando los viejos temores y 
leyendas infundadas".

Los DESPIDOS
de «Van Hool»
improcedentes

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/exprés).— Los 11 trabajadores de “Van Hool” 
Iue fueron despedidos por su participación en un paro ocurrido en los últimos 

(as del mes de mayo del año pasado, tendrán derecho de opción a volver a sus 
puestos del trabajo, de acuerdo con la sentencia dictada ayer por la Magistratura 
de Trafago número 4 de Zaragoza, después de una larga serie de sentencias.

Efectivamente, estos 11 trabiyadores, que de^e aquella fecha figuran como 
despedidos por la empresa multinacional de carrocerías, sin haber percibido 
cantidad alguna, ganaron en un primer momento al reconocer la Magistratura de 
Trabajo que no había causa de despido sino una falta que debería castigarse con 
20 días ae sanción. La empresa, disconforme con la sentencia invalidando la de 
Zaragoza por no señalar la categoría, antigüedad y percepciones salariales de los 
afectados. Nuevamente Magistratura emitió sentencia en el mismo sentido, 
recogiendo ahora los aspectos señalados por el Tribunal Central, volvió a declarar 
nula la sentencia de la Magistratura por no hacer constar si los despidos eran 
declarados procedentes, improcedentes o nulos. Tras esta declaración de nulidad 
por segunda vez, ayer volvió a emitir sentencia la Magistratura, con la expresa 
declaración de improcedencia de los despidos, al considerar que la acción de los 
despedidos supuso únicamente una falta contra lo establecido en la ordenanza 
siderometalúrgica, y dando opción a los trabajadores para que elijan. Es de 
señalar que por tener “Van Hool” mas de 50 trabajadores de plantilla, son éstos 
los que tienen derecho a elegir entre volver a trabajar o la indemnización aunque 
la vigencia del artículo 103 podría permitir a la empresa seguir manteniendo el 
despido lo que daría lugar al incidente de readmisión. Cabe señalar que estos 
despidos fueron los primeros en toda España que se basaron en la aplicación del 
decreto sobre Huelga.s de mayo de 1975.

58 artistas aragoneses escriben 
al presidente de la Diputación

Contra el
inmovilismo cultural

Motivo: La polémica convocatoria del
Premio San Jorge

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/exprés).- Cincuenta y ocho artistas plásticos 
aragoneses han dirigido un escrito al presidente de la Diputación Provincial de 
Zaragoza en el que exponen lo siguiente:

“Los abajo firmantes, artistas plásticos 
aragoneses EXPONEN a V.E.

Ante la continua ignorancia en la que 
somos tenidos por la Excma. Diputación 
Provincial de Zaragoza y demás Organisrnos 
Oficiales, en lo que afecta a la organización 
Y discusión de alternativas en la Ciudad y 
Región, constatando por una parte el 
inmovilismo cultural de estos Organismos 
reflejado, una vez más, en cuanto a nuestra 
actividad concierne, en la convocatoria de 
una nueva edición del Premio San Jorge.

Queremos manifestar que nos preocupa y 
somos conscientes de la transcendencia que 
el arte debe tener en la sociedad como 
proyección popular, única forma de que 
nuestra actividad sea válida.

Debemos combatir posturas que llevan a 
alejar cada vez más nuestro trabajo de la 
vida.

Creemos que la convocatoria de un nuevo 
Premio San Jorge, como un acto más en la 
línea cultural oficial, reúne una serie de 
características negativas que en nada se 
ajustan a los p lan team ien tos que 
presentamos. El SISTEMA DE PRECIOS 
está demostrado que, en absoluto 
contribuye a fomentar una 
“POPULARIDAD” del arte sino, 
únicamente a acrecentar, intereses 
individualistas y competitivos tan ridículos 
como efectivos para complacer, 
oficialmente, intereses económicos y 
profesionales.

En consecuencia planteamos:

Eliminación del actual sistema de 
premios.

Reconocimiento de la capacidad 
decisoria de los pintores y del destino de su 
trabajo.

Facultar una comisión de artistas elegidos 
mediante asamUea, para intervenir con todo 
derecho, en la organización y decisión de las 
actividades artísticas *a realizar en la Ciudad 
y Región.

Erradicar la posibilidad de convocar 
unilateralmente certámenes y actividades 
artísticas por parte de la Administración

A
Conferir una transcendencia y 

participación auténticamente POPULAR a 
todos los actos promovidos por Estarnentos 
Públicos, cumpliendo unos fines didácticos 
y de difusión, haciendo rotación por Barrios 
y Pueblos de Zaragoza y Aragón. Que no 
sean actos aislados y concretos, siendo 
función de la comisión organizadora recoger 
iniciativas y potenciar con la Administración 
futuros proyectos.

Descentralizar a todos los niveles las 
actividades, creando y poniendo en 
funcionamiento focos culturales autóctonos 
en la geografía provincial.

Hacer efectiva la participación de las 
Comisiones de Cultura de los Barrios y 
Pueblos de Aragón en la organización de las 
actividades a desarrollar, así como ejercer 
control sobre los presupuestos para 
actividades culturales.

Porque comprendemos y aceptamos la 
responsabilidad de ser trabajadores de la 
Cultura, anunciamos nuestra postura de 
BOICOTEAR todas las actividades que no se 
ajusten a estos presupuestos mínimos, 
exigibles para la consecución de un arte de 
transcendencia popular y democráticamente 
distribuido”.

Alejandro MOLINA

(Siguen 58 firmas)

DESDE ZARAGOZA/ A 
LA PRESIDENCIA-DE 
la comunidad eco- , 
NOMICA europea

(U LOS AMIGOS DEL :
. SAHARA PIDEN EL
, . RECONOCIMIENTO
í.:;- - DE U REPUBLICA

ZARAGOZA. 26.-
ARAGON/expréi. - La delegación local de 
la asociación de Amigos del Sahara ha 
remitido al presidente de la Comunidad 
Económica Europea, con fecha de 24 de 
marzo, el siguiente telegrama:

"Presidente Consejo Sede Comunidad 
Económica Europea.- Bruselas (Bélgica):

Delegación Zaragoza (España). 
Asociación Amigos Sahara, pide reconozcan 
República Arabe Democrática Saharaui. 
Exijan retirada inmediata invasores 
Marruecos Mauritania.

Presidente: Alfonso Horno."

Sólo se emplea para 
tratar de salvar vidas 
humanas. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

■ ANDANDO 1 POR LA I
Por JOSE LUIS ERCILLA

haV mp pagarlo;
Lo del impuesto municipal de 

circulación de vehículos está 
trayendo una cola demasiado lar^a. 

Una cola adornada con comentarios 
para todos los gustos y colores, 
incluidos rumores infundados. Lo 
cierto es que la subida ha sido 
impopular y creemos que exagerada. 
Se argumenta que desde hace diez años 
no había sufrido variación. De 
acuerdo. Pero es que lo que molesta e 
incluso va mal a muchas economías 
modestas, es ese aumento tan de golpe 
y repentino. No olvidemos que gran 
cantidad de personas poseen su 
modesto utilitario como arma de 
trabajo.

Las nuevas tarifas del impuesto 
municipal de circulación fueron 
aprobadas por las Cortes y no 
dudamos de que el Gobierno tendrá 
razones de peso para haberlas 
propuesto. No es nuestra misión 
analizar los pros o los contras de estas 
razones. Nos limitamos a recoger la 
opinión del hombre de la calle, del 
ciudadano medio, que considera 
demasiado elevadas las nuevas tarifas 
del papelito que se coloca en el 

.parabrisas.
Nos' guste o no el impuesto 

municipal, hay que pagarlo. Algunos 
han sugerido que el Ayuntamiento 
podía pasarlo al cobro de forma 
fraccionada. Podía ser una buena 
fórmula. Porque el Municipio, al final 
del año, ingresaría la misma cantidad 
de dinero, pero al propietario del 
vehículo, a la hora de rascarse el 
bolsillo, le sería menos costoso. Como 
le es menos costoso comprar una 
lavadora o un televisor a plazos que 
pagarlo al contado. En fin, es una 
sugerencia que ya se ha lanzado, desde 
distintos puntos de España, y que a lo 
mejor no cae en saco roto. Muchos 
zaragozanos se alegrarían.

LA "SIMA" Y LA "FIMA"

SIEMPRE resulta interesante 
recoger testimonios e 
impresiones de los aragoneses que, por 

una u otra circustancia viajan al 
extranjero. Hace pocos días ha 
regresado de Paris Rafael Ayerbe 
Santolaria que asistió al Salón 
Internacional de la Maquinaria 
Agrícola (SIMA), en calidad de 
delegado en la zona de Aragón y 
Cataluña de una firma 
francesa.Precisamente ahora que 
estamos, en Zaragoza, en vísperas de 
inagurar nuestra Feria Internacional de 
Maquinaria Agrícola (FIMA) tienen 
más valor sus palabras cuando se 
refiere a nuestro certamen.

—La maquinaria española -nos ha 
dicho- está a nivel internacional y cada 
día los agricultores van 
familiarizándose más con los que 
vendemos maquinaria y la adaptamos a 
sus necesidades.

— ¿Qué piensa de la Feria de 
Zaragoza?

— Que también está a nivel 
internacional y que su organización es 
perfecta. Por ser monográfica, por el 
interés que despierta y por el atractivo 
que tiene en sí Zaragoza, es la mejor y 
la auténtica feria de la agricultura 
española.

—¿Qué le falta o qué le añadiría 
usted a la FIMA?

—Le falta algo más de amplitud 
para que cupiese una exposición de 
nuestra ganadería que, cada vez, es 
más boyante. También, cofno atractivo 
del certamen, podría instalarse un 
pabellón en el que estuvieran 
representados los productos más 
caracterizados de todas las provincias 
españolas.

—Alguién ha dicho en más de una 
ocasión que estas manifestaciones 
debieran exhibirse en pleno campo. 
¿Usted que opina?

—Que está muy bien en Zaragoza 
capital, por los grandes alicientes que 
reune la ciudad y porque además los 
aragoneses para nosotros mismos no, 
pero para los demás somos abiertos y 
acogedores.

Efectivamente estas cualidades se 
ponen de manifiesto, cada año, en la 
Feria Internacional de la Maquinaria 
Agrícola que de forma progresiva ha 
ido ganando increíbles batallas de 
éxito y superación constante. La 
FIMA es algo nuestro que prestigia a 
Zaragoza, a Aragón y a España.
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El pleno en píldoras
UfíBA/y/SMO

1
4 N una sesión que recordaba los vie- 

^jos tiempos en que tos Plenos dura
ban un minuto porque les había precedi

do una sesión no pública, el Ayuntamien
to aprobó ayer todo el orden del día del 
segundo pleno ordinario del mes en un 
suspiro. La razón era que los temas no 
ofrecían especial dificultad, sin que des
tacara asunto polémico alguno.

El tema de la aprobación definitiva 
de los proyectos de alcantarillado del 
barrio de La Paz, a los que se opone—no 
por el fondo, sino por la forma — la Aso
ciación del barrio, no suscitó discusiones 
y quedó aprobado a pesar de la voluntad 
expresa y contraria de la asociación. Otro 
tema que también afecta a varios barrios 
fue la aprobación de la unión de las 
líneas de autobuses 27 y 35, con lo que 
podrá viajar por el precio de un billete y 
sin trasbordo desde el Arrabal hasta 
Oliver, ventaja realmente interesante para 
muchos zaragozanos.

CULTURA Y AGRICULTURA

Fuera del orden del día y antes de 
pasar al pleno extraordinario que única
mente aprobó dos dictámenes (presupues
to extraordinario para indemnizar a los 
afectados por el derribo de la manzana 
Cerdán-Escuelas Pías, así como la concre
ción con el Banco de Crédito Local de 
dos préstamos por valor de 212 millones 
para el mismo fin), salieron algunos temas 
interesantes.

Un instituto municipal de cultura 
quiere crear la Comisión pie Cultura con el 
nombre de Conde de Aranda, represen
tante máximo de la edad de oro de 
Aragón (siglo XVIII), demasiado olvidado 
en su tierra, a fin de impulsar y coordinar 
la actividad cultural en la ciudad. Con su 
esfuerzo y el de entidades y personalida
des de la cultura ciudadana. El tema será 
estudiado por la comisión correspondien
te, aunque sea previsible que el proyecto 
peque de un cierto idealismo ya que mu
chas entidades culturales de la ciudad 
conciben la cultura de manera crítica y 
hasta contraoficial, y el Ayuntamiento 
de la ciudad no les resulta un dechado de 
democracia, por el momento. El Instituto 
podría ser un hallazgo si el Ayuntamiento 
fuera, realmente, el representante verda
dero y democrático de los intereses de la 
inmensa mayoría.

Más tarde, el señor Eiroa pondría 
sobre la mesa el tema de los 500 agricul
tores de Villamayor que no pueden mejo
rar sus campos del polígono Malpica III 
porque están amenazados de expropia
ción desde hace dos años con destino a

ATAJOS PAfíA £L

Falta suelo edificable y zona de equipamiento

una industria singular que no se ve posi
ble en un plazo prudencial de tiempo, una 
vez que la Seat dio la e^antá. Eiroa quiere 
que la corporación retire el proyecto de 
delimitación para expropiación, aunque 
los campos sigan calificados para la ins
talación de industria singular. Eso per
mitirá que mientras tal industria no se 
vea cercana, los propietarios de la zona 
puedan trabajar y mejorar sus tierras sin 
la espada de Damocles sobre la cabeza. 
Así fue acordado, y la comisión de Pro
piedades traerá al Pleno la solución.

A propuesta del teniente de alcalde 
señor Martínez Martínez, el ayuntamien
to decidió comparecer en contra del pro
yecto del salto de Lanuza que, por ins
tancia de Energía e Industrias Aragonesas 
S. A., podría desecar los ríos de Panticosa 
al derivar buena parte de su caudal aguas

arriba del pueblo hacia la citada presa. 
Los múltiples perjuicios ecológicos, urba
nísticos, humanos y paisajísticos, además 
de la consideración de que "no debe supe
ditarse el Pirineo a intereses de empresas 
privadas”, harán que el Ayuntamiento de 
Zaragoza apoye lo que empieza a ser un 
nuevo clamor de todo Aragón.

EL FUTURO DE LA CIUDAD/ 
EN DOS PROVIDENCIAS

Finalmente, el alcalde presentó y leyó 
dos importantes providencias que afectan 
al futuro urbanístico de la ciudad. En la 
primera de ellas, la alcaldía ordena a los 
servicios técnicos municipales que en 30 
días lleve a cabo un estudio y propuesta 
de fijación y adaptación de alineaciones a 
fin de poder contar en la ciudad con

• Dos providencias de la 
alcaldía contra la falta 
de suelo urbano y de 
zonas de equipamiento

• El instituto de cultura 
y los agricultores de 
Villamayor

mayores solares urbanos donde pueda 
construirse. La orden, compleja y detalla
da en sus extremos, tiende a superar la 
dificultad burocrática y de otro orden 
que está suponiendo la aplicación de la 
ley del Suelo en el desarrollo de la ciudad. 
Para que esta solución de emergencia no 
auede coja por donde podría, otra provi- 

encia obliga a la realización de estudios 
de cara a un Plan especial de acción 
urgente y de inmediata ejecución en los 
diversos sectores o polígonos cara a la 
implantación de servicios comunitarios 
y la mitigación de la falta de equipa
mientos urbanísticos, así como la 
dotación de espacios libres y zonas verdes 
dentro del Plan General de Ordenación 
Urbana.

El tema es complejo y puede resultar 
más valiente que realista. Dar un regate 
tan drástico a las pesadas líneas de la 
actuación planeadora del urbanismo zara
gozano significaría que el Ayuntamiento 
que ha demostrado lentitud y pesadez 
abundantemente, está dispuesto a una 
actividad magnífica para que la ciudad no 
quede colapsada. Hay pocos solares edifi
cables y esto convierte a los especuladores 
en los verdaderos dueños de la ciudad. 
Por otra parte, potenciar abundante suelo 
edificable tendría un riesgo grave: que se 
olvidaran las dotaciones de equipamiento 
exigidas taxativamente por la renovada 
ley del suelo, dotaciones que la ciudad 
— y en particular tas asociaciones de 
vecinos y otras entidades — no estarían 
dispuestas a tolerar.

¿Se puede conseguir lo uno sin olvidar 
to otro? Parece muy difícil, pero si el 
alcaide lo ve posible, no le vamos a quitar 
las ganas. Ojalá se consiga y tan rapido 
como desea en sus "providencias". A los 
ciudadanos, el que la planificación se haga 
con exquisito respeto a los puntos y 
comas de la ley no les preocupa demasía-, 
do, con tal de que su espíritu no sea devo
rado por la especulación. Las órdenes 
dadas por el alcalde, en principio, tratan 
de ofrecer solares, al tiempo que zonas de 
equipamiento ahora inexistentes. ¿Será 
posible? Ojalá. Pero las grandes intencio
nes se miden por los resultados. No por 
las palabras, en las que crtemos de prin
cipio.

Pablo LARRAÑETA

í VIAJE GRATIS a MALLORCA] • EN LIBERTAD BAJO FIANZA 
LOS DETENIDOS DE LA 
MANIFESTACION DEL DIA 13

Durante los meses de ABRIL y MAYO
1“. SALIDA.24 ABRIL.ULTIMA SALIDA,29 MAYO

RECORTE Y CUMPLIMENTE ESTE CUPON Y ENVIELO, SI DESEA 
RECIBIR EL PROGRAMA DETALLADO A SU AGENCIA DE VIAJES-

ESPATUR, I Viajes I Viajes I Viajes
S,A. / \I\(H. S.A. /POLITUR, S.A. / MARTHE, S.A.

San Juan de la Cruz, 26 I SUCURSAL DE ZARAGOZA: I CASA CENTRAL: I Madre Vedruna, S
Tel. *25-6000- Télex 58129 I Cádiz, 7 I Avenida Independencia, 9 I Teléfono: 21-82-88
ZARAGOZA I Teléfu 22-97-77 y 22-29-50 I Teléis. 21-61-33 y 21-28-03 I ZARAGOZA

0 BIEN. SI DESEA AHORRAR TIEMPO, PERSONESE Y HAGA SU RESERVA DIRECTAMENTE 
LAS PLAZAS SE CONCEDERAN POR RIGUROSO ORDEN DE PETICION, OBSEQUIO DE

ESPATUR, S.A.eVINCIT, S.A.• POLITUR, S.A.«MARTHE, S.A.
A SUS PRIMEROS 200 AMIGOS Y CLIENTES QUE PARTICIPARAN 
EN LAS EXCURSIONES ORGANIZADAS PQR

E U R 0 F E Rz S. A. Agcia. Viajes Mayorista
G. A. T. 10

CUPON: Don . c/ TeL ....

ZARAGOZA, 26 (ARAGON/exprés).- Durante los días de 
ayer y hoy, han sido puestos en libertad provisional los siete 
detenidos durante la-manifestación anti-trasvase ocurrida el 
pasado sábado día 13 de marzo. Seis de los detenidos, que 
permanecían hasta la fecha en la prisión de Torrero, han debido 
pagar una fianza de 15.000 pesetas mientras que el séptimo tu 
sido puesto en libertad sin fianza. Al parecer todos ellos se 
encontrarían procesados por el JOP.

Los detenidos durante la manifestación tienen las siguientes 
profesiones: un trabajador en paro, un obrero del metal, un 
agricultor y cuatro estudiantes.

- - - - - - - - -  PARTE DE NIÉVE - - - - - - - - - - -
CANDANCHU

Temperatura media cero 
grados

Nieve: Polvo
Espesor: Cota 1.540, 1.60 m.

Cota 2.020, 2.00 m.
Accesos: Abiertos.
Instalaciones: En 

funcionamiento.

CERLER
Temperatura media: 2 grados
Nieve: A las 1.800 metros: 

primavera; a partir de los 2.000 
metros, dura.

Espesor: 1.800 mts., 40 cms. 
2 0 0 0 mts., 80 cms. 2.380 
metros; 90 cms.

Accesos: Abiertos.
Instalaciones; En 

funcionamiento.

FORMIGAL

Instalaciones: En 
funcionamiento.

Accesos; Abiertos.
Cielo: Despejado.
Temperaturas: Máxima un 

grado Mínima, —7 grados.
Nieve: Polvo.
Espesor: 2.350 mts., 2.10; 

2.000 mts;, 1,50; 1.500, 0,40.

PANTICOSA

Instalaciones: En 
fu ncionamiento.

Accesos. Abiertos.
Cielo. Despejado.
Temperaturas; Máxima, dos

grados Mínima, —5 grados.
Nieve: Polvo.
Espesor: 1 20 metros.
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ídiata ejecución en los 
o polígonos cara a la 
servicios comunitarios 
le la falta de equipa- 
ticos, así como la 
os libres y zonas verdes 
áeneral de Ordenación 

iplejo y puede resultar 
realista. Dar un regate 
; pesadas líneas de la 
)ra del urbanismo zara- 
I que el Ayuntamiento 
lo lentitud y pesadez i 
está dispuesto a una 
a para que la ciudad no l 
fay pocos solares edifi- ' 
erte a los especuladores 
dueños de la ciudad.

tenciar abundante suelo 
un riesgo grave: que se 
:iones de equipamiento 
lente por la renovada 
taciones que la ciudad 
r tas asociaciones de j 
ntidades — no estarían ï 

eguir lo uno sin olvidar 
nuy difícil, pero si el 
le, no le vamos a quitar 
e consiga y tan rapido 
» “providencias". A los 
la planificación se haga 
peto a los puntos y 

» les preocupa demasía-, 
su espíritu no sea devo- 
culación. Las órdenes 
Je, en principio, tratan 
al tiempo que zonas de 
ra inexistentes. ¿Será 
o las grandes intencio- 
los resultados. No por 
i que criemos de prin-

ESCULPIR
EN HIERRO

Escribe

un

de lo 
dice de 
huecos 
porque

los 
El 

una

brusco al informalismo y a 
movimientos abstractos, 
hiperrealismo apareció cargado de

la simplificación, él mismo nos ha 
dicho que “ha sido ir hacia un arte más

considerar verdaderamente 
impresionista.

puro con simplificación 
superfluo”. Moreno Galván 
Manuel López que "los 
empiezan a no precisarse.

SALA 
LEONARDO 
MANUEL

L0PEZ.0 LA 
OIFICULTAD OE

Pablo LARRAÑETA

JO FIANZA
DE LA
)EL DIA 13
is).— Durante los días de 
rrtad provisional los siete 
anti-trasvase ocurrida el 

is de los detenidos, que 
in de Torrero, han debido 
ientras que el séptimo tu 
M parecer todos ellos se

ición tienen las siguientes 
un obrero del metal, un

---------------------- -

IIGAL

stalaciones: En 
namiento.
esos; Abiertos.
lo: Despejado.
nperaturas: Máxima un 
Vlínima, —7 grados.
*/e: Polvo.
esor: 2.350 mts., 2.1O¡ 
mts;, 1,50; 1.500, 0,40.

COSA

stalaciones: En 
lamiento.
esos. Abiertos.
o: Despejado.
iperaturas; Máxima, dos 
Mínima, —5 grados.
'e: Polvo.
ísor: 1 20 metros.

EDUARDO
BRU CELMA

MAGNA EXPOSICION DE GRAU 
EN LA LONJA

JOSEP Grau Garriga nació en San 
Cugat del Vallès (Barcelona) en

1929, estudió en la escuela de Artes y 
Oficios (Lonja) de Barcelona. En 
1953, haría su primera exposición 
grabados, poco después realiza 
vidrieras y pinturas murales, en el año 
66 es nombrado profesor de la escuela 
textil de Barcelona; dos años después 
recibe también el nombramiento de 
profesor de la escuela de Artes y 
Oficios de la ciudad condal. En 1969 
viaja a New-York invitado por el 
International Institute of Education de 
dicha ciudad, posteriormente marchará 
a Canadá y Méjico. En el año 72 es 
nombrado profesor de tapices en la 
escuela de Arte y Arquitectura, 
universidad de Marseille-Luminy, 
posteriormente dará cursos en el 
Rochester Institute of Technology y

GALERIAS de ARTE
LEONARDO

E X P O N E N ;

López García
(ESCULTURAS) >

J. Uerdasco
(PINTURA)

DEL 18 Al. :íI de marzo
Horario: de 6 a 9

Perpetuo Socorro, 2 
Teléfono 378600

RABAJAR el hierro ha sido de 
siempre oficio duro, hacer del 

hierro un arte es difícil maestría en 
posesión de unos pocos privilegiados. 
Manuel López es algo como cotidiano, 
es como un vecino más de la ciudad, 
asomado simbólicamente al paseo de 
Marina h^oreno a través de su “Pareja 
del Paraguas”. Nos trae históricamente 
recuerdos de Rodín, y también algunas 
veces del maestro Gargallo, sobre todo 
por sus personaje: medio proféticos, 
medio bíblicos. Hemos visto una 
sorprendente evolución en la obra del 
escultor en estos dos últimos años, 
fundamentalmente nos ha sorprendido

eluden con toda^ deliberación su 
nitidez”. Manuel López se considera 
intérprete entre el hierro y sus notas 
más cálidas y la expresión material de 
las mismas que su obra que cada dia 
apunta mejor. Hombre aunque 
socialmente prudente y tímido, es 
ambicioso sin embargo en su arte. 
Toda la obra tiene algo de instantáneo, 
de fotográfico por lo que se le podía

HORACIO SILVA, EN LA 
GALERIA LUZAN

UN h i P e r re a I i s m odesbordado 
dentro de una temática morbosa y 
muy de moda en nuestros días, asi la 

obra de Horacio Silva se nos antoja 
algo revulsiva cargada de posibilidades 
en cuanto a su depurada técnica a 
pesar de la frialdad o del intento de 
choque en su temática. La ironía es 
veces demasiado desgarrada como en el 
cuadro “Condecoraciones a un ser 
humano”, no hay que olvidar que el 
hiperrealismo nació como contrapunto

añoranza por la pintura romántica y 
por los movimientos de principios de 
este siglo, derivando después hacia el 
campo del surrealismo y del 
informalismo acercándose a la 
expresión gráfica.

Exposición en definitiva interesante 
3ue rompe quizás con la temática 

ulce de un sinfín de exposiciones.

JUAN VERDASCO 0 LA 
PURA VANGUARDIA

en el County Museum de Los Angeles 
etc. etc.

El historial que reseñamos, sirva tan 
solo para dar idea de la importancia 
que tiene la obra de este maestro del 
tapiz que es Josep Grau Garrida cuyo 
prestigio ha alcanzado reconocimiento 
internacional.

Su obra actual se encuentra lejos 
(aunque en una misma linea de 
investigación) de la que fuera su 
primera manifestación artística llevada 
de la mano del gran maestro Gean 
Lurçat. La obra de Grau-Garriga tiene 
caracteres personalísimos que se alejan 
de toda coordenada, o de cualquier 
ortodoxia realizada con el trabajo del 
tapiz. Libre para escoger rnateriales, 
anárquicos en la composición, las 
materias alcanzan calidades 
insospechadas y volumen por si 
mismas alejándose de la mecánica 
formal del tejido. La obra se enriquece 
así misma por la categorización de las 
texturas en el tapiz, conseguida gracias 
a la utilización de materiales diversos 
en orden a sus calidades puramente 
táctiles o cromáticas.

Pero la intención va más lejos que el 
juego meramente investigative o 
formal, dejando el tapiz de tener una 
función ornamental purame^nte 
narrativa para convertirse en simbólica 
con diversos matices. Grau-Garriga e^ 
por decirlo así, un artesano con 
caracteres épicos, exaltación, o 
confrontación de la vida diaria “Porta 
Oberta” “Expansio”. Los matices mas 
bien regionalistas se disuelven, o se 
identifican con una auténtica 
preocupación por el tema social y 
muchas veces por la concurrencia de lo 
político, y aquí lo identificamos con 
algunos escritores de su tierra y nos 
trae a la memoria la novela o ma's bien 
el estilo de )^vier Berguerel, y su 
“Icaria, Icaria” con la problemática de 
la Barcelona doliente e inquieta.

ES sorprendente la obra de este 
pintor que juega también al 
informalismo y de una manera casi 

Naif. Paneles giratorios que hacen sus 
obras "bifrontes”, estudio de la 
materia orgánica, quizás de la esencia 
de la vida. Carril de marcha, o mejor 
de unión entre el pasado y el futuro, 
juego curioso que rompe con la mera 
función del espectador como 
espectador, parece ser un intento más, 
un intento creemos hacia la 
participación, hacia la concreatividad 
en el arte. El movimiento el color y 
sobre todo la textura importante que

en algunas 
desmesu rada

obras frente a una 
falta de intención 

si realmente se quisieraestética, como -------------
crear “un arte bruto”, la monotonía 
invade algunas veces los paneles 
cargados de monocromia imprecisos, 
como faltos de madurez, y la obra aún 
se diluye mas al hacerla girar en el 
juego de lo absurdo, jugando, jugando, 
se pierde Verdasco la oportunidad de 
dar validez a muchos paneles que por 
SI mismos ya son una auténtica obra de 
arte, que no les hace falta entrar en el 
juego de la mecánica, ni mucho menos 
tener como la moneda de curso legal 
anverso y reverso, ' 2I revés, como el 
quiera.

En definitiva pues Grau-Garriga es 
haun maestro del tapiz que
lopotenciado el valor del mismo a 

largo de una investigación formal y 
bajo una sabia elección de material 
convirtiendo la obra en una hermosa
síntesis de cultura y de historia.

ios materiales selogra con desvanece
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-I CARTELERA I- LOS '
•^ESTRENOS

TEATROS
PRINCIPAL. — (Teatro Na

cional de Zaragosa). Hoy, 
10’45, y mañana, 7’30 y 10’45: 
eCamelamos naquerar» (Pro
puesta para una danza fla
menca de arcángeles, more
nos). Mañana |último dial 
(Todos públicos).
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 
10’45 (May. 14 y menores 
acompañados). Sangre en la 
tumba de la momia. Color. 

. Andrew Keir, Valerle León. 
ARGENSOLA. — 5-7-9-10’45 

(May. 14 y menores acom
pañados). Las tribulaciones 
de un chino en China. Jean 
Paul Belmondo, Ursulfi An- 

- dress.
AVENIDA. — 5-7-9-1V45 (Ma

yores 18). La última noche de 
Boris Gmshenko. Woody 
Alien, Diane Keaton.

CERVANTES. - 5-7-0 y 10'46 
(May. 18). Abdicación. Tech
nicolor. Llv Ullman, Peter 
Pinch.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 5.* semana: Cria 
cuervos. Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin, Ana Torrent.

COSO. — 4’45-6’45-9 y 10’45 
(May. 18). Lucky Luciano. 
Technicolor. Oían María Vo
lonté, Edmond O’Brien. Rod 
Steiger.

DON QUIJOTE. — 5-7’16-10-30 
(May. 18). 2.* semana: Man- 
dingo. Technicolor. James 
Mason. Susan George, Perry 
King.

DORADO. — 5 y 7 tarde (To
dos públicos). 2.* semana: 
Heidi en I*» montañas. Bn 
pantalla grande, color, ba
sada en el libro de Juana 
Spyrl. 9 y 10’45 (May. 18). 
Separación matri moniaL 
Jacqueline Andere. Ana Be
lén.

FLETA. - 6-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: A la 
Legión le gustan (as muje
res... A las mujeres (es ma
ta la Legión. Femando San
cho, Bebé Palmer. Mirths 
MlUer.

GOTA. — 6-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Amor anónimo. Pío- 
rinda Bolkan. Massimo ’’a- 
nleil

MOLA. — 5-7-9-10’46 (Mayo
res 14 años y menores acom
pañados ). El alegre divor
ciado. Paco Martínez Soria. 
2.* semana. Technicolor.

PALACIO. - 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18) 3.* semana: Ma
nuela. Charo López, Feman
do Rey. Máximo Valverde, 
Carmen Platero.

PALAFOX. - 5-T15 y lœSO 
(May. 18 y 14 acompañados). 
3.® semana. Odessa. Tech
nicolor Jon Voight, Mary 
Tamm. Maximilian Schell.

REX. - 4’45-8’45-9-10’45 (Ma
yores 18) 2.® semana: Sen
sualidad. Bastmancolor. Fer
nando Fernán Gómez, Am
paro Muñoz.

VICTORIA-—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Un día con Sergio. 
Cinemascope - Bastmanoo- 
lor. Lina Morgan, Juan Luis 
Gallarda

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Tommy. Techni
color. Un film de Ken Rus
sell, oon Ann Margret, Oliver 
Reed, Roger Daltrev.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10*45 
(May. 18). Una dama y un 
bribón- Bastmancolor. Lino 
Ventura, Françoise Fabian.

DUX. — 4’45-7-9-10’45* (Todos 
públicos). Mogambo. Clark 
Gable, Ava Gardner. Tech
nicolor.

ORAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 años). |Dios mío, 
eómq he caído tan bajo! 
Eastmancolor. Laura Anto
nelli, Alberto Llonella

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Placer maligna 
Nicoletta Machlavelly, Jac
ques Weber.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Investiga
ción sobre un ciudadano li
bre de toda sospecha. Tech
nicolor. Glan María Volonté, 
Florinda Bolkan.
SALA 2: Desde las 4’45 (To
dos públicos). El contragol
pe. Cinemascope - Eastman- 
color. Giuliano Gemma, 
Ricky Brunch. .

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). La ira de Dios. Ro
bert Mitchum, Ken Hutchi
son.

OLIVER. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La leyenda de 
Nigger Charlie. Fred Wi
lliamson, DuviUe Martin.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Ja papál Eastman- 
color. Ana Belén. Antonio 
Ferrandls.

PAX. — 6-7-9-10’46 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). Mi nombre es... nin
guna Terence Hill, Henry 
Fonda. Technicolor.

¿RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Me
nores acompañados). Bran
nigan. John Wayne, Richard 
Attenborough.

BOXY. — 5-7-9-10’46 (Mayo
res 18). Yo soy fulana de 
taL Eastmancolor Conchita 
Velasoo, Femando Fernán 
Gómez.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). Una inglesa ro
mántica. Glenda Jackson.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La dudosa virili
dad de CristóbaL Juanjo 
Menéndez, Josele Román.

. PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 130. 
'Tarde continua desde las 4 
hasta (as 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

Cine COSO
"LUCKY LUCIANO"
Director: Frartcesco Rosi 
Fotografía en color
Intérpretes: Gian Maria Volonté, 

Rod Steiger, Edmund O'Obrien.

Rosi es autor de "Salvatore 
Giuliano", "El caso Mattei", etc. por 
citar los dos films-documento más 
cercanos a su peculiar estilo de tratar 
tales temas desde un punto de vista 
documental, reuniendo datos 
verídicos para después plasmarlos en 
unas imágenes sobrias, objetivas y 
críticas. "Lucky Luciano" es una 
película que entra dentro de este 
género cinematográfico, pero, si en su 
"Salvatore" ofrecía todo un 
documento realista y en "El Caso 
Mattei",dejaba un interrogante an
gustiosa sobre los tejemanejes, del 
tinglado internacional del petróleo, 
en "Lucky Luciano" ha preferido 
llevar su objetividad hasta el extremo 
de un distanciamiento político y 
social que deja todo demasiado en el 
aire. ' ~

La figura de Lucky Luciano está 
presentada conw la de un personaje 
ambiguo y escurridizo que supo 
organizar su imperio de la droga sin 
que en ningún momento estuviese en 
peligro su integridad física y legal. Y 
ahí es donde Rosi podría haber 
profundizado a fondo: tenía en su 
mano todos los elementos para 
ofrecer las circunstancias 
socio-políticas que hacen posible la 
existencia de personajes como el 
famoso ganster.

Dichas coordenadas socio-políticas 
están planteadas en el film con una 
exagerada preocupación por los 
acontecimientos h is tó ricos 
relacionados con la acción 
norteamericana en Europa durante la 
Segunda Guerra Mundial. Dato que 
no nos parece del todo convincente y 
que diluye el aspecto principal del 
tema propuesto por la película.

Que detrás de Lucky Luciano 
estaba la Mafia, es algo sabido de 
todos. Que su tinglado estaba 
relacionado con la política 
americana, también. Pero lo que 
realmente exaspera es esa pasividad 
de Francesco Rosi en plantear el 
problema. Qbjetividad no significa 
eludir los aspectos esenciales de lo 
que podía haber sido una denuncia 
de una sociedad que no está 
organizada —o demasiado organizada, 
quizá— para facilitar y apoyar 
determinadas actividades de 
elementos muy propios y 
caracter^ticos del mundo capitalista.

Y ahí es donde fracasa Rosi, en no 
determinar qué sociedad está 
presentando, ni cuáles son los 
resortes por los cuales funciona 
perfectamente el tinglado en el que 
estaba incluido —como otros— Lucky 
Luciano. Por eso su film resulta 
confuso y ambiguo, lo que no quiere 
decir que deje de ser mucho más 
interesante que la mayoría de los que 
circulan por nuestras pantallas.

Alberto SANCHEZ

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA

SOBREMESA
2,35

COLOR

3.00

COLOR

3,30

4,00

4,30

8,00

COLOR

•K■K
*

AOUI, AHORA.
Ultimo orograma de 'a 
semana de este espa
cio de los servicios 
informativos de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO. 
Director: José Luis 
Orosa.
Aydte. de dirección:
José Infante. 
Realizador: Pedro Pé
rez Oliva.

NOVELA (cap. XV j. ♦ 
■ Rfueñeces». del P. 
Coloi.-'a

TENIS.
«Circuito de 
vera».
Realización: 
Casanova. 
Comentarista: 
Castillo.

TARDE

9,00

COLOR

9,30
COLOR

10,00
COLOR

Prima-
10,30

Eduardo

J. J.

630 AVANCE INFORMA-

635 UN GLOBO, DOS GLO
BOS. TRES GLOBOS.

«Para los pequeños», 
«La granja de Folly 
Foot», «La semana».

11,25
COLOR

11,30

11,35

EN RUTA. ♦ 
«La secta 
Hoots ». 
Dirección: 
O’Herlihy. 
Intérpretes:

de los

Michael

Akins y Frank 
verse.

NOCHE

Claude
Con-

TELEDIARIO.
Segunda edición.

INFORMATIVO.

EL HOMBRE Y 
TIERRA. 
«Altanería I».

LA

Guión y presentación: 
=élix Rodríguez de la 
Fuente.

UN, DOS TRES...
Programa concurso.

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE

'k 
í
** *

-k 
♦

"k

EMISION DE PROGRAMAS 
CATALANES

«Barcelona, RTVE».
Realización; Roger 
Justafré.

♦ 
♦

SEGUNDO PROGRAMA
7,30

8,00

¡COLOR

8,01

* 
* 
♦

CARTA DE AJUSTE. 
«Ciclo: El Country 
Jim Reeves».
«Tendrá que ir», «Cua
tro paredes». «Culpa-
ble., 
«Me 
«La

Chico triste»,
siento mejor».

ventisca». «¿Te
estoy perdiendo?» 
Billy Bayou», «Anna 
María». «Espérame en 
tu ventana», «Adiós, 
amigo».

PRESENTACION Y 
AVANCES.

DOCUMENTAL.
«Por que todos los

8,30
COLOR

9,00

9,30
COLOR

10,00

11.30

hombres no son igua 
les».
PAISAJES INHOSPI
TOS.

PAGIN.A DEL 
NES.
Director: Feo.
NOTICIAS EN

VIER-

Rioboo. 
EL SE-

CUNDO PROGRAMA.

A FONDO.
Dirección y presenta
ción: Joaquín Soler 
Serrano.
Realización: Ricardo 
Arias.
ULTIMA IMAGEN.

-k

•K
•X

* 
♦
-k*

JOT
Gra
Su aspecto ( 

encubre u 
madura y 9” 

historial con 
siempre amable: 
esfuerzo, y un i 
atravesado muc 
pos de su Norte

—Si no me ei 
has llegado a d 
viento y marea.

—Es cierto.

Jorge Gra 
Barcelona « 
demuestra 
resentimientc 
naturaleza, tien 
porvenir que ! 
balances sobre e 
en unidades de 
espíritu debe d

Hemos habU 
El comenta:

-5e suele c 
esto y no se sal 
n : lo quí 
inconven ienb 
cuenta hasta qt 
una presiíHi p 
otra -a veces, 
mismo; a V( 
mente, para e 
que entraña— 
lo más ingrato 
temor, por 
comodidad, la 
cualquier sor 
autocontrol, f 
embaucar p* 
pregonan i 
individuales fa 
compensan pre 
tibieza o 
Recuerdo, a e 
anécdota de 
prueba esta del 
común. Cuand 
Experimente 
estableció que 
total de c 
concediera । 
realizador aspi 
los estudiantes 
muy buen grac 
hacía la entreg 
querían que o 
responsabilidad

PACIFICO PAGO-PAGO POLtNESIAN - BAR

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono; 
214856.

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 255184

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfno. 
211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MliSiCAL

STORK-CLUB

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

GRAWER CLUB

CcMnodo, personal y diferente 
C/ Moncayo. CASETAS

larde: especial parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. '11 fn. 
214804

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de .5 
larde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO/ DOCTOR CERRADA/30

PARSIFAL IGUANA

La música, más original y d 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Telefono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
^édruna, 11. Teléfono, 217052

SENECA GALLERY 2
N U E V A- DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, .5

Reunión y Juventud, en un 
ambiente distinto.

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paúl), 
Tfno. 291166

1800

Recientemente inaugurado, en 
San Juan de la Cruz, 28.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

i

i 
i

7 
8
9

□

H. 1 
Laos.Os 
A.Oc.D 
N a n a . ■ 
7.Set.l.Ai 
9. Nene. B
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;ry2
tranquilidad y 

ubicnte, tenemos lo 
sea. Liñán, 8 (detrás 

S. Vicente Paúl), 
}6

is éxitos de ayer, viva 
les y conozca los 
ando a través de la 
ia, 10.

Jorge
Grau
SU aspecto de chiquillo jovial 

encubre una personalidad 
madura y emprendedora, un 

historial con capítulos no 
siempre amables, con lucha, con 
^fuerzo, y un navegante que ha 
atravesado muchas borrascas en 
pos de su Norte.

—Si no me equivoco, Grau, tú 
has llegado a dirigir cine contra 
viento y marea.

—Es cierto.

Jorge Grau,
e n

n acido 
1 930,

GENTES del CINE
mucho— un Mcenarfo natural 
apropiado para los "westerns” y 
Sergio Leone, que creo que 
su 
para como
de sus de
Pero le falta laIllUInlll, tí

estos momentos, de crear le 
industria nacional, pues existe 
atracción en el público hacic 
nuestro cine. El peligro de que 
aborte radica en la presión de la 
industria norteamericana, a 
través de la distribución y de la 
exhibición. Lo que se gasta en 
una gran producción de Estados 
Unidos no tiene nada que ver 
con nuestros costes de filmación, 
pero sí cuesta lo mismo una 
butaca para las dos cosas, por 
tanto, nos encontramos en 
desventaja, de principio. 
Además, como por su nivel de 
excepcionales, esas producciones 
arrastran a las masas, los 
exhibidores las cuidan y relegan 
la película hispana, que es 
víctima de una injusta 
competicicNi.

W/ywBOâ» español PROFESOR EN SUS 
RATOS LIBRES

Grau ha sido profesor de la 
Escuela Oficial de 
Cinematografía y de la Facultad 
de Ciencias de la Imagen. Ahora, 
debido a sus compromisos de 
dirección, solamente está al 
frente de un seminario de 
estudios especiales de la 
Facultad, que no le exige 
asistencia más que un día a la 
semana.

Después de su "Noche de 
Verano* continuó su tarea 
haciendo películas en el 
siguiente orden: 1964 “El 
Espontáneo”, 1965 "Acteon”, 
1966, "Una historia de amor", 
1968 “Tuset Street” (que 
terminó Luis Marqueríe), 1969; 
“La Cena*’, 1970 “Cántico” 
1972 "Ceremonia sangrienta”, 
1973 "Pena de Muerte”, 1974 
"No profanar el sueño de los 
muertos” y 1975 "El secreto 
inconfesable de un Chico Bien”, 
además de la ya mencionada, 
que acaba de salir a las pantallas 
del país.

En proyecto le aguarda una 
propuesta del productor Frade y 
un guión suyo, que espera poder 
rodar pronto.

en 
no 
n i

Barcelona 
demuestra 
resentimiento porque, por 
naturaleza, tiende más hacia el 
porvenir que a enfrascarse en 
balances sobre el pasado. Medido 
en unidades de entusiasmo, su 
espíritu debe dar una alta cifra.

am a rg U ra

Hemos hablado de la libertad.
El comenta:

—Se suele clamar mucho por 
esto y no se sabe a ciencia cierta 
p: lo que es ni sus 
inconvenientes; nadie se da 
cuenta hasta qué punto escapa a 
una presicMi para someterse a 
otra —a veces, engañándose a sí 
mismo; a veces, consciente
mente, para eludir los deberes * 
que entraña— La libertad es de 
lo más ingrato y terrible y por 
temor, por pereza o por 
comodidad, la gente se apunta a 
cualquier sometimiento o al 
autocontrol. Muchos se dejan
embaucar por sistemas que 

i ndependenciaspreg o n a n 
individuales falsas, pero que les
compensan protegiéndoles en su 
tibieza o mediocridad. 
Recuerdo, a este respecto una 
anécdota de Rosellini, que
prueba esta debilidad de carácter 
común. Cuando dirigía el Centro 

del Cine,Experimental >
estableció que el presupuesto 

rodaje setotal de cada
concediera directamente al 
realizador aspirante. En teoría, 
los estudiantes lo acogieron de 
muy buen grado, pero cuando se 
hacía la entrega, se volvían atrás, 
querían que otro cargase con la 
responsabilidad.

PERO FALTA INDUSTRIA
NACIONAL DEL CINE

INVESTIGADOR DEL 
SONIDO Y DEL 
COLOR

Trastienda”, ha graduado los

espectacular, pero monocolor. 
En .Barcelona hubo una 
temporada de mucha ocupación 
y se alcanzó una gran potencia, 
pero la centralización 
burocrática, obstaculizaba la 
labor y muchos, nos vinimos a la 
capital. Otra vez se intenta poner 
en marcha el cine catalán. 
Ahora, quizá, como han 
cambiado las circunstancias, sea 
factible”.

volúmenes de voces, ruidos.

Hoy, la filmografía de este 
expresivo levantino de mirar 
intenso, suma doce 
largometrajes. El último se acaba 
de estrenar, con diversidad de 
opiniones, por, parte de la crítica 
y alarde de propaganda, muy del 
tiempo y muy de la moda 
(Como otras modas, 
probablemente se irá gastando).

Grau, autor de “Noche de 
verano”, con la que se inscribió 
en el cuadro de directores 
cinematográficos en 1962, se 
dedicó al teatro, como actor y 
director, antes de introducirse en 
el séptimo arte. También se ganó 
la vida en la radio y le gusta 
mucho la pintura. La técnica 
radiofónica y sus recursos y 
efectos le facilitaron una 
excelente preparación en el uso 
del sonido para la mayor 
expresión de sus películas. 
Concretamente, en la que ha 
terminado ahora. “La

melodías de modo que emplea 
más medios para impresionar a 
su auditorio. Su afición por el 
color data de antiguo y le 
impulsó a organizar un curso y 
una semana de cine de esta 
especialidad, amén de lanzar un 
manifiesto ensalzándolo, cuando 
se pensaba que lo propio del 
celuloide era el blanco y negro. 
Comenzaba, entonces la que se 
convirtió en su carrera definitiva, 
pero que se presentaba confusa e 
insegura. Por eso anduvo por 
cine-clubs, contratado como 
ayudante de dirección, 
escribiendo, criticando, 
siguiendo un curso del Centro 
Experimental del Cine, en 
Roma, hasta que se encauzó

LA INDUSTRIA 
AMERICANA NO 
NOS PERMITE 
CRECER”

finalmente 
Madrid.

—¿Dónde

trasladándose a

te parece que
podría decirse que está el 
"Hol^wood” español?

—El centro del cine español.
actualmente, está en Madrid.
Almería, fue —porque ha bajado

por 
Juan 
Poch

Horizontales:
1. Alteración.- 2. Emitir su 

voz el pollo. Afecto, cariño.—
3. Ara la tierra.— 4. Dios
egipcio. Dícese del hilo de 
seda poco torcido. Símbolo 
del praseodimio.—5. Adorno. 
Vía Romana.— 6. Pasadizo.— 
7. Personaje bíblico. Negocio 
poco limpio.— 8. Arábigos.— 
9. Cesta para pescar. Peso, 
medida.

Verticales:
1. Conjunto de 

instrumentos agrícolas. 
Perro. - 2. Cincuenta y uno. 
Arañará o rasgará con las 
uñas.— 3. Semejante. Ovas.— 
4. Novillos que no pasan de 
dos años, femenino. Símbolo 
del barrio.— 5. Nombre de 
letra. Caminaré.— 6. Relativo

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR a la carne Letras

H. 1. Entoldado.— 2. 
Laos.Osas.— 3.F.Salmo.T.— 
4.OC.DI I .Or.— 5.Solo. 
Nana.— 6.Pastora.— 
7.Set.l.Aga.— 8.Atolondre.— 
9.Nene.Boas.

V. 1. Elfos.San.— 2.

consecutivas.— 7. Dueña. 
Lámina, plancha que se forma

Na.Copete.— 3.Tos.Latón.— 
4.Osados.Le.— S.L.LI.Tío.— 
6. Dominó. Nb. 
7.Aso. Arado.— 8.Da.Ona
gra.— 9. Ostra.Aes.

o está 
objeto.— 
In secto 
alimenta

superpuesta a un 
8. Nota musical, 
parásito que se 
de sangre, pl. 9.

Rezará. Constelación.

—¿Regresarías a Barcelona?
—Siempre he deseado volver, 

tanto que, a la menor 
oportunidad he ido a rodar allí y 
he arrastrado conmigo a mis 
productores. Sigo sintiendo 
nostalgia, pero admito que la 
dureza de Madrid —su dureza de 
ambiente, que parece un "ring” 
donde tienes que pelear para 
triunfar^ esa dureza favorece la 
creación. A mí, no me deprime. 
Me crezco, con el castigo, no sé 
si por masoquismo o por 
valentía.

—¿Qué opinión te merece el 
cine español contemporáneo?

Mejor que referirme a la 
industria en general, me limitaré 
a algunos productores, que se 
mueven con bastante buen 
sentido. Hay una ocasiem, en

—Tengo un gusanillo de 
aventuras, confiesa, y por eso me 
apunto a ensayos y cosas nuevas.

Entre esas novedades queda 
hueco para sus intereses más 
constantes, como profundizar en 
las aportaciones de sensación del 
color.

—Hay mucho camino por 
recorrer todavía en ese campo, 
como en el de la sonorización, 
declara.

¿Recuerda "'De las Armas
a Montemolín Las cartas
caÿeron boca abajo Muy
lejos queda Loc<Mariaquer"...?

LEA AHORA

fíBffíl 
OBF frñ
Otra gran novela de

GABRIEL G.BADELL

y4 la venta en 
todas las librerías

SGCB2021



u timas noticias 
ú timas noticias 
ú timas noticias

ENVIADO-A CINCUENTA INDUSTRIALES VASCOS

CARTA
DE LAETA

"EXIGIMOS DOS MILLONES YA OUE LA CANTIDAD 
CON LA QUE USTED APOYA AL ESTADO ESPAÑOL 
ES SUPERIOR"

SAN SEBASTIAN, 26 (Europa 
Press).— Con motivo del secuestro de 
don Angel Berazadi, director-gerente 
de ‘‘Estarta Ecenarro” de Elgoibar 
(Guipúzcoa), se ha podido conocer d 
texto de una serie de cartas enviadas 
por la organización terrorista E.T.A. a 
diversas personas del País Vasco 
exigiendo dinero para sus fines. Las 
cartas han sido recibidas por unos 
cincuenta industriales, y tienen fecha 
del 14 de agosto de 1975. Su texto es 
el siguiente:

revolucionario y tiene medios para 
imponerlo. Por todo ello, E.T.A., 
Organización Socialista Revolucionaria 
Vasca de Libertación Nacional, ha 
decidido exigir a usted dos millones de 
pesetas en concepto de contribución 
económica al combate dd pueblo 
trabajador vasco, dado que la cantidad 
con la que usted apoya al Estado 
español es superior a la que nosotros 
hemos fijado, no encontramos ninguna 
razón que imposibilite el pago exigido.

u timas noticias 
ú timas noticias 
ú timas noticias

Detenidos
dos jóvenes

del GAS
• COMO PRESUNTOS AUTORES DE UN 

ATENTADO EN MAHON
P A MA DE

MALLORCA, 26 (Europa 
Press).— En relación con un 
atentado perpetrado el 
pasado sábado en Mahón, la 
Comisión de Policía de la 
capital menorquina ha 
facilitado la siguiente nota: 

"En la noche del sábado 
día 20, sobre las 22,30, se 
recibió en esta comisaría^ 
una llamada telefónica’
procedente 
CIe m ente 
c o m u n i 
momentos

de la calle San 
número 34, 

cando que 
antes se había 
una explosión.producido 

Rápidamente se comisionó

exprès

REPROCHES DR 
LA “ASAMBLEA j 
DE CATALUÑA” | 
A LA JUNTA Y
LA PLATAFORMAl 
DEMOCRATICA

Por no consultar 
con otros organismos

"'El desarrollo de la lucha de 
liberación nacional y social que 
nuestro pueblo está llevando exige una 
disponibilidad cada vez mayor de 
medios materiales. La política aplicada 
hasta ahora por nuestra organización 
ha sido recuperar por medio de las 
expropiaciones parte de la plusvalía 
que la clase capitalista y por tanto 
usted, dada su condición de miembro 
significado de ella, está arrancando al 
pueblo trabajador vasco.

Por tanto, caso de no efectuarse éste 
en las condiciones que luego 
detallamos, tomaremos las medidas 
oportunas.

un inspector del cuerpo de 
policía y una pareja de la 
policía armada, para 
informar de que en el 
zaguán de dicha casa se 
había hecho arder unos 
litros de gasolina, esparcidos 
por el suelo, en el que 
previamente se había 
pintado las siglas “G.A.S.” 
"fuego" y "cerdo”, con el 
consiguiente deterioro 
material de la casa por

efecto de la onda expansiva 
y el terror de sus vecinos.

Inmediatamente fue 
movilizado todo el personal 
disponible de la plantilla, 
montándose el conveniente 
dispositivo policial para 
dirigir el servicio hacia 
posiblés sospechosos, lo que 
dio por resultado la 
detención de los menores 
L.S.B. y J.M.M. que se 
confesaron protagonistas de 
lo anunciado, además de 
otro hecho ocurrido el 
sábado anterior de similar 
índole, consistente en unas 
pintadas murales con siglas 
varias, anónimos y otras 
infracciones de carácter 
común, estando en su ánimo 
poner en práctica otros 
actos semejantes para 
producir intranquilidad y 
confusionismo en la
población.

Con las 
instru idas 
intervenidos 
disposición de 
judicial”.

diligencias 
y efectos 
pasaron a 

la autoridad

Por otra parte, a través de las 
contribuciones fiscales que efectúan al 
Estado español, instrumento de 
dominación sobre nuestro pueblo, 
usted está financiando los aparatos de 
este Estado que oprimen a Euzkadi.

Para la entrega del dinero deberá 
dirigirse usted o alguna persona 
enviada por usted el día 24 de agosto a 
San Juan de Luz, Euzkadi Norte, y 
entrar en contacto a través de los 
medios vascos que sin duda usted 
conocerá por la prensa o personas 
allegadas, con alguna de las siguientes 
personas: Savin Achalabandaso, José 
Echegaray “Mark”, Eduardo Moreno 
Bergareche “Pertu”, o José Ignacio 
Múgica Arregui “Ezquerra”, a la cual 
entregarán personalmente el paquete 
diciendo que es un recado para Julián.

En concreto uste.d 
económicamente a las

apoya 
fuerzas

represivas que siguen torturando.
encarcelando 
militantes y 
vascos.

y asesinando a nuestros 
a otros revolucionarios

Pensamos
puede mantenerse.

que esta situación no
,E1 pueblo

trabajador exige también su
contribución, un impuesto

Nos parece fundamental insistir en la 
importancia de que todo esto se 
mantenga en la más absoluta reserva, 
tanto en interés nuestro como en el 
suyo propio. Por ello no creemos 
necesario recordarles que las 
eventuales medidas cpie adoptemos 
dependerán tanto de su disposición y 
puntualidad en el pago como de su 
discreción”.

Firma el comité ejecutivo de 
Euzkadi.

Secuestro de Berazadi

DIVERSAS "GESTIONES"
RETRASAN LA 

RUEDA DE PRENSA
SAN SEBASTIAN, 26 (Logos).- No 

se produjo la esperada rueda de prensa que 
se preveía iba a celebrarse ayer tarde 
entre la familia del Berazadi, secuestrado 
el pasado día 18, y los informadores. Sin 
embargo, sí se confirmó que esta se 
producirá hoy ai mediodía debido a que a 
última hora la familia tuvo que hacer una 
serie de gestiones, según se,informa en 
fuentes competentes.

Esta rueda de prensa se celebrará en la 
delegación de Información y Turismo con 
asistencia de los yernos del señor

Berazadi. No estará presente su mujer, 
doña Carmen Utarta. Se ha dicho que se 
trata de evitarle que pase un mal rato. Sin 
embargo, esto no concuerda con la 
entrevista concedida hace dos días a dos 
periodistas entre ellos a la agencia Logos, 
en la cual doña Carmen Berazadi expuso 
rotundamente su deseo de informar a los 
medios de comunicación.

Se ha dado la circunstancia de que 
algún informador ha acudido a "Villa 
Yeyette” a fin de recabar información 
directa y no ha conseguido su propósito.

BARCELONA, 2{ 
(Europa Press).— n 
comisión permanent» de h 
Asamblea de Cataluña hi 
hecho público ur 
comunicado en el qm 
reprueba el co portamientc 
de la Plataforma di 
Convergencia democráticiy 
de la Junta Democrática H 
las conversaciones para s< 
posible fusión, al no habé^ 
consultado a los organismo; 
de oposición regionale 
sobre este tema y naberw. 
arrogado la representad^ 
de toda la oposición.

Dicha comisión hi 
dirigido a ambos organismo; 
una nota en la que advierti 
que el fortalecimiento de 
proceso hacia la ruptun 
implica el ejercicio efectivo 
de los derechos de la 
distintas regiones del Estadoi 
español, y señala que li 
Asamblea de Cataluña haá
estar 
informa

puntualmenti 
da de todos los:

actos y presencia pública di 
Junta y Plataforma.

Firman el comunicado 
más de sesenta partidos, 
organizaciones, organismos 
de masas, agrupaciones 
culturales, asociaciones di 
vecinos de diversos barrios, 
etc.

• LOS PROCURADORES AGRARIOS' PIDEN DINERO 
, PARA EL CAMPO

MADRID, 26 (Cifra).- La 
subvención gubernamental de 
10.000 millones de pesetas para 
garantizar adecuados niveles de 
precios en alimentos básicos 
debe ser destinada íntegramente 
a la producción agraria nacional, 
según las enmiendas presentadas 
al artículo 20 del proyecto de 
Ley de actuación económica por 
varios procuradores agrarios, 
que publica el semanario 
"Hermandad”.

La distribución de esta 
subvención, según estas 
enmiendas, presentadas por Luis 
Mombiedro de la Torre, José 
Bohorquez y Mora Figueroa y 
Felix Gómez Escolar, debe 
corresponder al F.O.R.P.P.A.

El señor Mombiedro señala 
en su enmienda que la 
devaluación de la peseta no ha 
sido una medida beneficiosa 
para el campo, ya que ha tenido 
el efecto de hacer más caros los 
costos, como en el caso de 
maquinaria, abonos, insecticidas

medidas proteccionistas y 
poseen una limitada capacidad 
de absorción.

El señor Bohorquez estima, 
en la justificación de su 
enmienda, que el proceso 
inflacionista se corta con mayor

efectividad cuando se act; 1; 
sobre niveles iniciales ot .’i 
producción. Por su parte, i; 
señor Gómez Escolar señala 
el campo ha sido agraviado eny J 
trato con, relación a otra ÿ: 
sectores. a

SECUESTRADA "SOBRESALTO ESPAÑOL' 
LA PRIMERA NOVELA SOBRE LA 
MUERTE DE FRANCO

y piensos.
Tal medida, según el señor 

Mombiedro, solo beneficiaría a 
la exportación, pero el 80 por 
ciento de nuestras exportaciones 

'■ agrarias van al Mercado Común, 
I cuyos miembros tienen fuertes

MADRID, 26 (Europa Press).— Ha sido secuestradoLÿ 
por orden judicial el libro “Sobresalto Español’^primerai'^ 
novela impresa en España sobre la muerte del^^ 
Generalísimo Franco, según ha informado a Europa: S; 
Press el propio autor, el periodista don Jesús Torbado. 
Añadió que funcionarios de la policía se han personada} 
en los locales de “Aqu Ediciones” con la orden di} jí 
recoger los libros "impresos y precintar las planchas. <•

“Sobresalto Español” cuenta la historia de Wi 
ciudadano medio a quien la noticia de la enfermedad di\ 
Franco obliga a indagar y a repasar sus treinta y nueví íj. 
años de inda. Al mismo tiempo una serie de personajes^, 
secundarios —falangis tas, ácratas, hippies, etc.-^' 
comentan con él las noticias y artículos de los periódicos^ 
nacionales y extranjeros, y adoptan diversas actitudes 
ante la personalidad de Franco, los políticos actuales y el^ 
futuro del pais.

PLENO EXTRAORDINARIO CONSTITUTIVO DE LA f
COMISION GENERAL DE CODIFICACION

Presidió don
MADRID, 26 (Europa Press).— Su 

Majestad el Rey don Juan Carlos I ha 
presidido a primera hora de la tarde el 
pleno extraordinario constitutivo de la 
Comisión General de Codificación, 
reformada por decreto de 26 de 
febrerro de 1976.

A.^istieron al acto acompañando a 
don Juan Carlos el presidente del 
Gobierno, don Carlos Arias Navarro; el

Juan Carlos í
r 

presidente del Tribunal Supremo don 
Valentín Silva Melero; el ministro de i- 
Justicia, don Antonio Garrigues y L 
Diaz-Cañabate; el presidente de la If 
Comisión General de Codificación, j 
don Antonio Hernández Gil, y otras * 
personalidades. L

Pronunciaron palabras en el curso , 3 
del acto, el señor Hernandez Gil, el ; s 
señor Garrigues y el Rey de España.
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